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AYUNTAMIENTO DE TALAVERA DE LA REINA

ACTA DEL PLENO  MUNICIPAL
NÚM. 18/2022

Expediente  285/2022/SEC

Órgano colegiado  Pleno municipal

Tipo de convocatoria  Ordinaria

Número de convocatoria  Primera

Fecha  24 de noviembre de 2022

Forma de celebración:  Presencial

Asistentes:

Excma. Sra. Alcaldesa-Presidenta Dª. María Agustina García Élez 

Tenientes/as de alcaldesa Dª. Montserrat Muro Martín  

D. Luis Enrique Hidalgo Díaz 

Dª. Flora María Bellón Aguilera 

Concejales/as D. Sergio de la Llave Muñoz  

Dª. María Paloma Sánchez Garrido 

D. José Antonio Carrillo Morente  

Dª. Nuria Sánchez Fernández  

D. Sergio Juan Gutiérrez Hernando 

Dª  Marta Ramos Brasero  

D. Daniel Tito Rodríguez  

Dª. María Jesús Pérez Lozano  

D. Carlos Gil Sanz 

D. Roberto Gallegos Fernández  

D. Jaime Ramos Torres  

D. Santiago Serrano Godoy  

D. Javier Muñoz-Gallego González

Dª. Ángela Delgado Paniagua  

D. César Higueruela Martínez  

D. David Moreno Ramos 

D. Enrique Etayo Sánchez

D. Gerardo Sánchez Muñoz 

D. Rubén Rizo Rodríguez

D. Miguel Ángel Ruiz Barrientos  

Dª. Susana Hernández del Mazo 

Secretaria General Dª Violeta Vicente Díaz  

Interventor D. Luis Miguel Alonso Robledo

En la Ciudad de Talavera de la Reina, siendo las diez horas del día veinticuatro de noviembre de dos mil
veintidós, se reúnen de manera presencial en el Salón de Plenos de la Casa Consistorial del Ayuntamiento
de Talavera de la Reina, tal y como consta, las personas relacionadas, integrantes todas ellas del Pleno de
la Excma. Corporación municipal, al objeto de celebrar sesión ordinaria, en primera convocatoria, bajo la
presidencia  de  la  Sra.  Alcaldesa,  María  Agustina  García  Élez,  para  la  que  habían  sido  convocados
previamente.

Una vez verificada por la Secretaria General la válida constitución del órgano, por la Presidencia  se declaró
abierta la sesión y se pasó a la consideración de los siguientes asuntos incluidos en el ORDEN DEL DÍA.

Comienza la sesión del Pleno sin la presencia de los Concejales no adscritos D. Rubén Rizo Rodríguez  y D.
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AYUNTAMIENTO DE TALAVERA DE LA REINA

Miguel Ángel Ruiz Barrientos. 

PLN.22.18.1. Acta de la sesión anterior.

Se da  cuenta  del  borrador  de  acta  de  la  sesión  ordinaria  de   27  de  octubre  de  2022  y  de  la  sesión
extraordinaria de 10 de noviembre de 2022.

No habiéndose formulado observaciones al contenido de los acuerdos adoptados en las mismas se considera
aprobada de conformidad con lo dispuesto en el artículo 92.1 del R.O.F.

Siendo las diez horas y dos minutos se incorpora a la sesión de Plenos el Concejal no adscrito  D. Rubén Rizo
Rodríguez.

PARTE RESOLUTIVA:

PROPUESTAS DE JUNTA DE GOBIERNO LOCAL Y DEMÁS CONCEJALES:

PLN.22.18.2. Expte. 01437/2021/URB. Modificación Puntual del Plan de Ordenación Municipal, para la
ordenación  detallada  del  uso  de  locales  de  juegos  y  apuestas  dentro  del  término  municipal  de
Talavera de la Reina. lnadmisión del recurso de casación contra la Sentencia número 112/2022 de 29
de  abril  de  la  Sección  1  dictada  en  Recurso  contencioso  administrativo  n.º  801/2020.  Toma  de
conocimiento.

Por la Secretaria se dio lectura al dictamen de l sesión ordinaria de la Comisión Informativa de Planificación
Territorial y Sostenibilidad del día 21 de noviembre de 2022 cuyo contenido es el siguiente:

Se dio cuenta del expediente  01437/2021/URB del Servicio de Urbanismo seguido  para la aprobación del
Modificación Puntual del Plan de Ordenación Municipal, para la ordenación detallada del uso de locales de
juegos y apuestas dentro del término municipal de Talavera de la Reina, en concreto de la inadmisión del
recurso de casación contra la Sentencia número 112/2022 de 29 de abril de la Sección 1 dictada en Recurso
contencioso administrativo n.º 801/2020, y en el que consta propuesta del Concejal de Planificación Urbana y
Accesibilidad en la que se manifiesta que:

Mediante  Sentencia número 112/2022 de 29 de abril, del Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha
de Albacete , Sala de lo Contencioso Administrativo, Sección 1 (Proc. Ordinario n.º  801/2020) , se desestimó
el Recurso contencioso administrativo interpuesto  contra el Acuerdo Plenario nº 132 de 24/09/2020 sobre
Modificación Puntual del Plan de Ordenación  Municipal, para la ordenación detallada del uso de locales de
juegos y apuestas dentro del término municipal de Talavera de la Reina.

Dicha sentencia fue objeto de toma de conocimiento mediante Acuerdo de JGL.22.22.8.  de 02/06/2022.

Recibido en  10/11/2022, registro núm 46617,  Auto n.º 5 de dicha Sala de lo Contencioso Administrativo del
Tribunal Superior de Justicia de Castilla La Mancha de Albacete, Sección Casación,  sobre el recurso de
casación interpuesto por la Asociación de Establecimientos de Juego de Castilla la Mancha  ( AESCAM)
contra  la referida Sentencia de dicha Sala,  Sección 1, número 112/2022 de 29 de abril.

Teniendo bajo dicho Auto, por preparado el recurso de casación, y por personadas ambas partes en el citado
recurso.

Concluyendo  el  Auto  en  su  Fundamento  Primero,  invocando  Autos  anteriores  dictados  en  recursos  de
casación, que “ carece de sentido que una Sección de la misma Sala, y compuesta parcialmente por los
mismos  miembros  que  dictaron  la  sentencia  original,  mas  otros  encargados  habitualmente  de  materias
diferentes, tenga capacidad para enmendar la doctrina que venda sentando la sección que naturalmente
tiene atribuido el conocimiento de una determinada materia. Por ello, se ha concluido, en coincidencia con el
criterio  de  otros  Tribunales  Superiores  de  Justicia,  que  el  interés  casacional  debe  entenderse  referido
solamente al caso de la unificación de doctrina, es decir,  a los recursos contra sentencias en que, ante
cuestiones  sustancialmente  iguales,  la  Sala  haya  seguido,  sea  por  la  misma  o  por  la  otra  sección,
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AYUNTAMIENTO DE TALAVERA DE LA REINA

interpretaciones del ordenamiento jurídico autonómico contradictorias entre sí, pues sólo en tal caso sería
necesario un pronunciamiento de la Sección especial de casación, para la unificación de doctrina (...)”

Disponiendo asimismo en el referido Fundamento, que aplicando dicha doctrina “ al caso ahora analizado, y
comoquiera que en el escrito de preparación del recurso no se alude a la existencia de sentencias que,
habiendo sido dictadas por esta misma Sala,  sean contradictorias entre sí,  entendemos que en el  caso
examinado no se cumpliría el requisito anteriormente aludido”

Disponiendo por lo anterior el Auto en su Fundamento Segundo:
“En consecuencia, y en base a los fundamentos expuestos,  procede declarar la inadmisión del recurso de
casación por infracción de normas emanadas de la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha.”

Bajo el Auto la Sección de casación ACUERDA: 

“Declarar  la inadmisión del  recurso de casación 5/2022, preparado por la representación procesal  de la
ASOCIACIÓN  DE  ESTABLECIMIENTOS DEL JUEGO  DE  CASTILLA LA MANCHA contra  la  Sentencia
112/2022 de 29 de abril, dictada por la Sección Primera de esta Sala de lo Contencioso-Administrativo. Sin
costas.

Contra este  Auto no procede recurso alguno ( Atrt. 90.5. de la L.J.C.A.)”

Se da traslado del referido Auto n.º 5 de la Sección Casación Sala CT/AD Tribunal Superior de Justicia de
Castilla La Mancha de Albacete,  junto con la anterior Sentencia número 112/2022 de 29 de abril de la misma
Sala, Sección 1, recurrida ahora en casación e inadmitida a trámite, para su conocimiento y efectos.

La Comisión toma conocimiento del Auto n.º 5 de la Sección Casación Sala CT/AD Tribunal Superior de
Justicia de Castilla La Mancha de Albacete,  junto con la anterior Sentencia número 112/2022 de 29 de abril
de la misma Sala, Sección  1, recurrida ahora en casación e inadmitida a trámite.

El Pleno de la Excma. Corporación municipal tomó conocimiento del Auto n.º 5 de la Sección Casación Sala
CT/AD Tribunal Superior de Justicia de Castilla La Mancha de Albacete,  junto con la anterior  Sentencia
número 112/2022 de 29 de abril de la misma Sala, Sección  1, recurrida ahora en casación e inadmitida a
trámite.

PLN.22.18.3. Expte. 00709/2022/INT. Presupuesto General del Ejercicio 2022. Modificación de crédito.
Suplementos de crédito. Aprobación.

Por  la  Secretaria  se  dio  lectura  al  dictamen  de  la  sesión  extraordinaria  de  la  Comisión  Informativa  de
Hacienda y Desarrollo Económico del día 21 de noviembre de 2022 cuyo contenido es el siguiente:

Se dio cuenta del expediente 709/2022/INT relativo a la aprobación de la modificación de crédito, suplementos
de crédito del  Presupuesto General del Ejercicio 2022, en el que consta propuesta del Concejal de Hacienda,
Contrataciones y Seguimiento de las Concesiones, en el siguiente sentido: 

Vista  la  modificación de créditos nº31-2022, expediente administrativo número 00709/2022INT, por importe
total de 441.841,27 euros,  para la atención del incremento retributivo adicional del personal al servicio del
Ayuntamiento de Talavera de la Reina para el año 2022 en cumplimiento del Real Decreto-ley 18/2022, de 18
de octubre, por el que se aprueban medidas, entre otras, en materia de retribuciones del personal al servicio
del  sector  público,  tramitado en su modalidad de suplementos de créditos financiados con el  Fondo de
Contingencia. 

Vistos  los  informes  favorables  emitidos  por  la  Intervención  Municipal  en  fecha  14-11-2022  sobre  el
cumplimiento de los objetivos de estabilidad presupuestaria así como el de tramitación del expediente de
modificación  de  créditos  núm.  00709/2022/INT, propongo  al  Pleno  de  la  Corporación,  la  adopción  del
siguiente Acuerdo:

PRIMERO.- Aprobar la modificación de créditos n.º 31-2022, expediente 00709/2022 mediante suplementos
de  créditos para  dotar  presupuestariamente  consignación  adecuada  y  suficiente  para  la  atención  del
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AYUNTAMIENTO DE TALAVERA DE LA REINA

incremento retributivo adicional del 1,5% del personal al servicio del Ayuntamiento de Talavera de la Reina
para el presente ejercicio 2022 financiado mediante el Fondo de Contingencia, cuyo resumen por capítulos
es el siguiente: 

RESUMEN MODIFICACIÓN DE CRÉDITOS 

C CAPITULO AUMENTOS DISMINUCIONES 

1 GASTOS DE PERSONAL 441.841,27 € 0,00

5 FONDO DE CONTINGENCIA 0,00 441.841,27€

Gastos operaciones corrientes 441.841,27€ 441.841,27€

Gastos operaciones de capital 0,00 0,00

GASTOS NO FINANCIEROS 441.841,27€ 441.841,27€

GASTOS FINANCIEROS 0,00 0,00

TOTAL GASTOS 441.841,27€ 441.841,27€

SEGUNDO.- Declarar necesarios y urgentes los referidos gastos, que se realizará mediante el  Fondo de
Contingencia por el importe de la modificación.

TERCERO.-Atendiendo a los artículos 177.6 del RDL 2/2004 de 5 de marzo por el que se aprueba el Texto
Refundido de la Ley de Haciendas Locales (TRLHL) y al art. 23.4 del Decreto-ley 18/2022, de 18 de octubre,
por el que se aprueban medidas, entre otras, en materia de retribuciones del personal al servicio del sector
público para el 2022, este acuerdo de suplemento de crédito es inmediatamente ejecutivo, sin perjuicio de las
reclamaciones que contra el mismo se promuevan, las cuales deberán sustanciarse dentro de los ocho días
siguientes  a  la  presentación,  entendiéndose desestimadas  de no  notificarse  su  resolución  al  recurrente
dentro de dicho plazo. 

CUARTO.-  Con independencia de la ejecutividad inmediata de la aprobación del expediente núm. 00709-
2022-INT, de acuerdo con el art. 177.6 y 169 del TRLHL, publicar en el B.O.P de Toledo la aprobación de la
modificación de créditos y, asimismo, exponer a información pública el expediente, por plazo de quince días,
durante los cuales los interesados podrán examinarlo y presentar las reclamaciones que procedan ante el
Pleno, las cuales deberán sustanciarse dentro de los ocho días siguientes a la presentación, entendiéndose
desestimadas de no notificarse su resolución al recurrente dentro de dicho plazo.

La Comisión, por DIECIOCHO votos a favor de los Concejales del grupo municipal Socialista (14), Vox (3) y
del Concejal no adscrito D. Miguel Ángel Ruiz Barrientos (1), NINGÚN voto en contra y SIETE abstenciones
de los Concejales del grupo municipal Popular (5), de la Concejala no adscrita Dª. Susana Hernández del
Mazo  (1)  y  del  Concejal  no  adscrito  D.  Rubén  Rizo  Rodríguez  (1),  en  voto  ponderado,  dictamina
favorablemente la referida propuesta y propone al Pleno la adopción del siguiente acuerdo:

Primero.- Aprobar la modificación de créditos n.º 31-2022, expediente 00709/2022 mediante suplementos de
créditos para dotar presupuestariamente consignación adecuada y suficiente para la atención del incremento
retributivo adicional  del  1,5% del  personal  al  servicio del  Ayuntamiento de Talavera de la Reina para el
presente ejercicio 2022 financiado mediante el  Fondo de Contingencia, cuyo resumen por capítulos es el
siguiente: 

RESUMEN MODIFICACIÓN DE CRÉDITOS 

C CAPITULO AUMENTOS DISMINUCIONES 

1 GASTOS DE PERSONAL 441.841,27 € 0,00

5 FONDO DE CONTINGENCIA 0,00 441.841,27€

Gastos operaciones corrientes 441.841,27€ 441.841,27€

Página 4 de 55

N00676d7422403045b607e727a010735n

Documento firmado por: Fecha/hora:Cargo:
VIOLETA VICENTE DIAZ SECRETARIA GENERAL ACCIDENTAL 03/01/2023 07:57

AGUSTINA GARCIA ELEZ (AYUNTAMIENTO DE TALAVERA DE LA REINA) ALCALDESA-PRESIDENTA 03/01/2023 09:42

https://sede.talavera.org/validacionDoc/?csv=N00676d7422403045b607e727a010735n&entidad=45165


C
O

P
IA

 A
U

T
É

N
T

IC
A

 que puede ser com
probada m

ediante el C
ódigo S

eguro de
V

erificación en https://sede.talavera.org/validacionD
oc/?entidad=

45165

AYUNTAMIENTO DE TALAVERA DE LA REINA

Gastos operaciones de capital 0,00 0,00

GASTOS NO FINANCIEROS 441.841,27€ 441.841,27€

GASTOS FINANCIEROS 0,00 0,00

TOTAL GASTOS 441.841,27€ 441.841,27€

Segundo.-  Declarar  necesarios  y  urgentes  los  referidos  gastos,  que se realizará mediante  el  Fondo de
Contingencia por el importe de la modificación.

Tercero.-Atendiendo a los artículos 177.6 del RDL 2/2004 de 5 de marzo por el que se aprueba el Texto
Refundido de la Ley de Haciendas Locales (TRLHL) y al art. 23.4 del Decreto-ley 18/2022, de 18 de octubre,
por el que se aprueban medidas, entre otras, en materia de retribuciones del personal al servicio del sector
público para el 2022, este acuerdo de suplemento de crédito es inmediatamente ejecutivo, sin perjuicio de las
reclamaciones que contra el mismo se promuevan, las cuales deberán sustanciarse dentro de los ocho días
siguientes  a  la  presentación,  entendiéndose desestimadas  de no  notificarse  su  resolución  al  recurrente
dentro de dicho plazo. 

Cuarto.- Con independencia de la ejecutividad inmediata de la aprobación del expediente núm. 00709-2022-
INT, de acuerdo con el art.  177.6 y 169 del TRLHL, publicar en el B.O.P de Toledo  la  aprobación de la
modificación de créditos y, asimismo, exponer a información pública el expediente, por plazo de quince días,
durante los cuales los interesados podrán examinarlo y presentar las reclamaciones que procedan ante el
Pleno, las cuales deberán sustanciarse dentro de los ocho días siguientes a la presentación, entendiéndose
desestimadas de no notificarse su resolución al recurrente dentro de dicho plazo.

Siendo las diez horas y ocho minutos se incorpora al salón de Pleno el Concejal no adscrito D. Miguel Ángel
Ruiz Barrientos.

En el turno de intervenciones se producen las siguientes:

De la Sra. Concejala no adscrita Dña. Susana Hernández del Mazo:

“Quiero aprovechar en primer lugar para felicitar a la Policía Nacional que trabaja en nuestra ciudad y muy
especialmente al agente que antes de ayer le salvaba la vida a una bebé de 14 meses tras practicarle una
maniobra de reanimación cardiopulmonar.  Heroicos actos como este nos recuerdan que la Policía y los
Cuerpos de Seguridad en su conjunto están para servir y proteger a la ciudadanía, algo como para poner en
valor en este plenario. En cuanto a la propuesta que nos trae hoy desde el ejecutivo municipal, decir que
votaré a favor de la propuesta. Gracias.”

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Vox D. David Moreno Ramos:

“En  primer  lugar  sumarnos  a  la  felicitación  que  excelentemente  ha  transmitido  nuestra  compañera  la
Concejala Susana Hernández y efectivamente, ese reconocimiento es necesario a esa magnífica labor que
hacen las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y que en esta ocasión ha sido nada menos que salvar
la vida de una niña de aquí, vecina de nuestra ciudad. Enhorabuena a todos los integrantes de las Fuerzas y
Cuerpos de Seguridad por esa labor que realizan. Y en este punto del orden del día simplemente pues
votaremos a favor.”

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Popular D. Santiago Serrano Godoy:

“También sumarnos tanto a la alegría por la presencia de Susana Hernández y Marta Ramos y también a la
felicitación a nuestro Policía Nacional. Para anunciar el voto fovorable del Grupo Municipal Popular. Gracias.”

De la Sra. Portavoz del Grupo Municipal Socialista Dña. Flora M.ª Bellón Aguilera:

“En este punto del orden del día va a intervenir el Sr. Concejal de Hacienda.”

Del Sr. Concejal D. Luis Enrique Hidalgo Díaz:
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“Desde el Equipo de Gobierno sumarnos también a las felicitaciones a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad
del Estado que día a día con su esfuerzo diario protegen la integridad física, personal y material de todos los
españoles/as. Respecto a este punto yo creo que la proposición de acuerdo ya explica perfectamente en que
consiste, es esa modificación presupuestaria para el incremento adicional de las nóminas de los funcionarios
y los trabajadores municipales y gracias a la aprobación, como veo, del resto de grupos en este Pleno de
esta proposición,  va a suponer  la  ejecutividad inmediata de esta ejecución presupuestaría,  lo  que va a
permitir realizar este pago en la nómina del mes de noviembre. Por mi parte agradecer a los grupos también
su apoyo en esta proposición y nada más. Gracias.”

Sometido el asunto dictaminado a votación ordinaria, ésta dio el siguiente resultado:

Votos  a  favor  del  dictamen:  VEINTICINCO de los  concejales  de  los  grupos municipales  Socialista  (14)
Popular (5), Vox (3) y  de los Concejales no adscritos (3).
Votos en contra del dictamen: NINGUNO.
Abstenciones: NINGUNA.

En consecuencia, por unanimidad, la Sra. Alcaldesa declaró adoptado el siguiente acuerdo:

Primero.- Aprobar la modificación de créditos n.º 31-2022, expediente 00709/2022 mediante suplementos de
créditos para dotar presupuestariamente consignación adecuada y suficiente para la atención del incremento
retributivo adicional  del  1,5% del  personal  al  servicio del  Ayuntamiento de Talavera de la Reina para el
presente ejercicio 2022 financiado mediante el  Fondo de Contingencia, cuyo resumen por capítulos es el
siguiente: 

RESUMEN MODIFICACIÓN DE CRÉDITOS 

C CAPITULO AUMENTOS DISMINUCIONES 

1 GASTOS DE PERSONAL 441.841,27 € 0,00

5 FONDO DE CONTINGENCIA 0,00 441.841,27€

Gastos operaciones corrientes 441.841,27€ 441.841,27€

Gastos operaciones de capital 0,00 0,00

GASTOS NO FINANCIEROS 441.841,27€ 441.841,27€

GASTOS FINANCIEROS 0,00 0,00

TOTAL GASTOS 441.841,27€ 441.841,27€

Segundo.-  Declarar  necesarios  y  urgentes  los  referidos  gastos,  que se realizará mediante  el  Fondo de
Contingencia por el importe de la modificación.

Tercero.-Atendiendo a los artículos 177.6 del RDL 2/2004 de 5 de marzo por el que se aprueba el Texto
Refundido de la Ley de Haciendas Locales (TRLHL) y al art. 23.4 del Decreto-ley 18/2022, de 18 de octubre,
por el que se aprueban medidas, entre otras, en materia de retribuciones del personal al servicio del sector
público para el 2022, este acuerdo de suplemento de crédito es inmediatamente ejecutivo, sin perjuicio de las
reclamaciones que contra el mismo se promuevan, las cuales deberán sustanciarse dentro de los ocho días
siguientes  a  la  presentación,  entendiéndose desestimadas  de no  notificarse  su  resolución  al  recurrente
dentro de dicho plazo. 

Cuarto.- Con independencia de la ejecutividad inmediata de la aprobación del expediente núm. 00709-2022-
INT, de acuerdo con el art.  177.6 y 169 del TRLHL, publicar en el B.O.P de Toledo  la  aprobación de la
modificación de créditos y, asimismo, exponer a información pública el expediente, por plazo de quince días,
durante los cuales los interesados podrán examinarlo y presentar las reclamaciones que procedan ante el
Pleno, las cuales deberán sustanciarse dentro de los ocho días siguientes a la presentación, entendiéndose
desestimadas de no notificarse su resolución al recurrente dentro de dicho plazo.

Página 6 de 55

N00676d7422403045b607e727a010735n

Documento firmado por: Fecha/hora:Cargo:
VIOLETA VICENTE DIAZ SECRETARIA GENERAL ACCIDENTAL 03/01/2023 07:57

AGUSTINA GARCIA ELEZ (AYUNTAMIENTO DE TALAVERA DE LA REINA) ALCALDESA-PRESIDENTA 03/01/2023 09:42

https://sede.talavera.org/validacionDoc/?csv=N00676d7422403045b607e727a010735n&entidad=45165


C
O

P
IA

 A
U

T
É

N
T

IC
A

 que puede ser com
probada m

ediante el C
ódigo S

eguro de
V

erificación en https://sede.talavera.org/validacionD
oc/?entidad=

45165

AYUNTAMIENTO DE TALAVERA DE LA REINA

PLN.22.18.4. Expte 638/2022/INT. Presupuesto General para el Ejercicio 2023. Resolución de enmiendas
y aprobación inicial.

Por la Secretaria se dio lectura al dictamen de la sesión extraordinaria y urgente de la Comisión Informativa
de Hacienda y Desarrollo Económico del día 21 de noviembre de 2022  cuyo contenido, en extracto, es el
siguiente:

Se  da  cuenta  del  expediente  638/2022/INT instruido  para  la  aprobación  del  Presupuesto  General  del
Ayuntamiento del Ejercicio 2023, con sus Anexos y documentación complementaria, en trámite de resolución
de enmiendas y aprobación inicial.

La Junta de Gobierno Local, en su sesión de fecha 7 de noviembre de 2022,  adoptó acuerdo en el que se
aprobó el Proyecto de Presupuesto General del Ayuntamiento para el ejercicio de 2023, con sus Anexos y
documentación complementaria, así como acordó elevar el expediente al Pleno de la Excma. Corporación
Municipal para su aprobación.

Con fecha 10 de noviembre de 2022 fue presentado al Pleno municipal el Proyecto Presupuesto General del
Ayuntamiento  del  Ejercicio  2023, de  conformidad  con lo  dispuesto  en  el  artículo  107.1  del  Reglamento
Orgánico del Pleno.

La Comisión Informativa de Hacienda y Desarrollo Económico, en su sesión de fecha 11 de noviembre de 2022,
acordó fijar el calendario de comparecencias de los miembros de la Junta de Gobierno y los demás Concejales
con  responsabilidad  de  gobierno  para  informar  sobre  el  contenido  de  los  créditos  de  los  programas
presupuestarios  de  su responsabilidad y  fijó  el  plazo  final  de  presentación  de  enmiendas el  día  17  de
noviembre de 2022 a las 23:59 horas, así como su remisión a la unidad administrativa responsable para su
informe desde el punto de vista técnico-jurídico.

Se han presentado las siguientes enmiendas:

- Con fecha 16 de noviembre de 2022, Dª. Susana Hernández del Mazo, Concejala no adscrita,  a las 15:29
horas presenta una enmienda a la totalidad y a las 20:21 horas una enmienda parcial.

- Con fecha 17 de noviembre de 2022, D. Enrique Etayo Sánchez, en calidad de viceportavoz del Grupo
Municipal Vox, a las 11:06 horas presenta  una enmienda a la totalidad

- Con fecha 17 de noviembre de 2022, D.  Santiago Serrano Godoy,  en calidad de Portavoz del  Grupo
Municipal Popular,  a las 21:54 horas, presenta una enmienda a la totalidad, y a las 21:57 presenta dos
enmiendas parciales.

Con fecha 18 de noviembre de 2022 se emite informe por la Intervención municipal  sobre los aspectos
técnicos-jurídicos de las  enmiendas presentadas por  tratarse de posibles  modificaciones al  Proyecto de
Presupuestos  aprobado  por  cuanto  previene  el  artículo  168.1  y  4.  del  Texto  Refundido  de  la  Ley  de
Haciendas Locales aprobado por el Real Decreto Legislativo 2/2004 de 5 de marzo (TRLRHL).

Por el Sr. Presidente se informa que se debatirán todas las enmiendas presentadas en plazo y comenzará
por las enmiendas en el mismo orden de debate en el Pleno:

1ª. Enmienda a la totalidad y enmienda parcial de la Concejala no adscrita.

Se da cuenta de la enmienda a la totalidad presentada por la Concejala no adscrita solicitando la devolución
del proyecto de Presupuesto a la Junta de Gobierno Local, así como de la enmienda parcial presentada por
la misma.

Sometida a votación las enmiendas, la Comisión, por NUEVE votos a favor de los Concejales de los grupos
municipales Popular (5), Vox (3) y de la Concejala no adscrita Dª. Susana Hernández del Mazo (1), QUINCE
votos en contra de los Concejales del grupo municipal Socialista (14) y del Concejal no adscrito D. Rubén
Rizo Rodríguez (1) y UNA abstención del Concejal no adscrito D. Miguel Ángel Ruiz Barrientos (1), en voto
ponderado, dictamina desfavorablemente las enmiendas al Presupuesto presentadas por la Concejala no
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adscrita.

2ª. Enmienda a la totalidad del Grupo Municipal Vox.

Se da cuenta de que el  grupo municipal  Vox ha presentado una enmienda a la  totalidad solicitando la
devolución del proyecto de Presupuesto a la Junta de Gobierno Local.

Sometida a votación la enmienda, la Comisión, por DIEZ votos a favor de los Concejales de los grupos
municipales Popular (5),  Vox (3),  de la Concejala no adscrita Dª. Susana Hernández del Mazo (1) y del
Concejal no adscrito D. Miguel Ángel Ruiz Barrientos (1), QUINCE votos en contra de los Concejales del
grupo municipal Socialista (14) y D. Rubén Rizo Rodríguez (1), y NINGUNA abstención, en voto ponderado,
dictamina desfavorablemente la enmienda al Presupuesto presentada por el Grupo Municipal Vox.

3ª. Enmienda a la totalidad y enmiendas parciales del Grupo Municipal Popular.

Se da cuenta de que el Grupo Municipal Popular ha presentado una enmienda a la totalidad solicitando la
devolución del proyecto de Presupuesto a la Junta de Gobierno Local y dos enmiendas parciales al p royecto
Presupuesto.

Sometida a votación las enmiendas, la Comisión, por ONCE votos a favor de los Concejales de los grupos
municipales Popular  (5),  Vox (3),  de los Concejales no adscritos (3),  CATORCE votos en contra de los
Concejales  del  grupo  municipal  Socialista  y  NINGUNA  abstención,  en  voto  ponderado,  dictamina
desfavorablemente la enmienda al Presupuesto presentada por el grupo municipal Popular.

Dictaminadas las enmiendas presentadas al Presupuesto Municipal 2023, por el Presidente se somete a
votación la siguiente propuesta de acuerdo a adoptar:

Primero.- Desestimar las enmiendas presentadas por la Concejala no adscrita, por el Grupo Municipal Vox y
el Grupo municipal Popular.

Segundo.- Aprobar inicialmente el Presupuesto General del Ayuntamiento del Ejercicio 2023, con sus Anexos
y documentación complementaria.

Tercero.- Exponer al público el Presupuesto, previo anuncio en el boletín oficial de la provincia de Toledo, por
quince días hábiles, durante los cuales los interesados podrán examinarlos y presentar reclamaciones ante el
Pleno. El presupuesto se considerará definitivamente aprobado si durante el citado plazo no se hubiesen
presentado reclamaciones; en caso contrario, el Pleno dispondrá de un plazo de un mes para resolverlas.

Sometida  a votación,  la  Comisión,  por  CATORCE votos  a  favor  de los  Concejales  del  grupo municipal
Socialista, ONCE votos en contra de los Concejales de los grupos municipales Popular (5), Vox (3) y de los
Concejales  no  adscritos  (3) y  NINGUNA abstención,  en  voto  ponderado,  dictamina  favorablemente  la
siguiente propuesta de acuerdo a adoptar:

Primero.- Desestimar las enmiendas presentadas por la Concejala no adscrita, por el Grupo Municipal Vox y
por el Grupo municipal Popular.

Segundo.- Aprobar inicialmente el Presupuesto General del Ayuntamiento del Ejercicio 2023, con sus Anexos
y documentación complementaria.

Tercero.- Exponer al público el Presupuesto, previo anuncio en el boletín oficial de la provincia de Toledo, por
quince días hábiles, durante los cuales los interesados podrán examinarlos y presentar reclamaciones ante el
Pleno. El presupuesto se considerará definitivamente aprobado si durante el citado plazo no se hubiesen
presentado reclamaciones; en caso contrario, el Pleno dispondrá de un plazo de un mes para resolverlas.
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Resumen del Presupuesto por capítulos en términos consolidados:

CA
P

ESTADO DE GASTOS AYUNTAMIENTO OOAA IPETA
OOAA

CULTURA
GESTIÓN

INFRAEST.
TRANSF.

INTERNAS
CONSOLIDACIÓN

1 GASTOS DE  PERSONAL 32.603.820,21 € 5.087.870,00 € 938.000,00 € 458.000,00 € 0,00 € 39.087.690,21 €

2 COMPRA DE BIENES Y SERV. 21.983.859,25 € 525.800,00 € 1.375.600,00 € 227.000,00 € 0,00 € 24.112.259,25 €

3 GASTOS FINANCIEROS 311.000,00 € 2.200,00 € 1.300,00 € 0,00 € 0,00 € 314.500,00 €

4 TRANSF. CORRIENTES 10.371.520,54 € 10.250,00 € 236.500,00 € 0,00 € 5.394.680,00 € 5.223.590,54 €

5 FONDO DE CONTINGENCIA 800.650,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 800.650,00 €

6 INVERSIONES REALES 4.231.400,00 € 37.700,00 € 2.000,00 € 0,00 € 0,00 € 4.271.100,00 €

7 TRANSF. CAPITAL 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €

8 ACTIVOS FINANCIEROS 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €

9 PASIVOS FINANCIEROS 2.933.500,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 2.933.500,00 €

TOTAL GASTOS 73.235.750,00 € 5.663.820,00 € 2.553.400,00 € 685.000,00 € 5.394.680,00 € 76.743.290,00 €

CA
P

ESTADO DE INGRESOS AYUNTAMIENTO OOAA IPETA
OOAA

CULTURA
GESTIÓN

INFRAEST.
TRANSF.

INTERNAS
CONSOLIDACIÓN

1 IMPUESTOS DIRECTOS 30.190.000,00 € 0,00 € 0,00 € 195.540,00 € 0,00 € 30.385.540,00 €

2 IMPUESTOS INDIRECTOS 3.030.100,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 3.030.100,00 €

3 TASAS Y OTROS INGRESOS 12.547.650,00 € 0,00 € 267.000,00 € 0,00 € 0,00 € 12.814.650,00 €

4 TRANSF. CORRIENTES 21.945.000,00 € 5.663.820,00 € 2.286.400,00 € 489.460,00 € 5.394.680,00 € 24.990.000,00 €

5 INGRESOS PATRIMONIALES 2.176.900,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 2.176.900,00 €

6
ENAJENACIONES  INVERS.
REALES

3.000,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 3.000,00 €

7 TRANSF. CAPITAL 251.000,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 251.000,00 €

8 ACTIVOS FINANCIEROS 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €

9 PASIVOS FINANCIEROS 3.092.100,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 3.092.100,00 €

TOTAL INGRESOS 73.235.750,00 € 5.663.820,00 € 2.553.400,00 € 685.000,00 € 5.394.680,00 € 76.743.290,00 €

En el turno de intervenciones se producen las siguientes:

De la Sra. Concejala no adscrita Dña. Susana Hernández del Mazo:

“Para que conste en Acta, y también un poco por aclarar esta cuestión, dada la existencia en la actualidad de
tres concejales no adscritos y tal y como se habló con la Secretaria Municipal en el último pleno, el orden de
los intervinientes vendría dado por la presentación de las proposiciones, entiendo que no es en este caso la
situación que tiene lugar porque le corresponde al Concejal Ruiz presentar la proposición, entonces entiendo
que no debo ser yo la primera en hablar. Lo digo por aclarar y para que conste en acta.”

Interviene la Sra. Alcaldesa-Presidenta:

“Lo que está establecido en el acuerdo que se acordó es para la presentación, no el orden, el orden de
intervenciones está establecido desde el inicio, desde que usted era la primera concejala no adscrita, el
segundo concejal no adscrito es el Sr. Ruiz y el tercero en este caso el Sr. Rizo, lo que está establecido y en
este caso recogido en la modificación que se hizo es el turno de presentación, que como saben cada Pleno
podrá presentar una pregunta, un ruego o una proposición, uno de los concejales, no el establecimiento del
propio plazo a la hora de hablar, eso está establecido desde el inicio, usted la primera, segundo el Sr. Ruiz
Barrientos y tercero el Sr. Rizo, ¿de acuerdo? Tiene por tanto la palabra.”

De la Sra. Hernández del Mazo:

“Bueno pues dado que existe ese limbo en nuestro Reglamento Orgánico, para que conste en Acta, también,
mi oposición a esta situación y por supuesto acataré lo que ha dicho la Sra. Presidenta que es hablar en
primer lugar. Argumenta el Sr. D. Luis Enrique Hidalgo que vota en contra de las enmiendas presentadas por
la oposición porque no aportan nada, digo palabras textuales del  Sr.  Luis Enrique Hidalgo,  a lo que yo
respondo como parte de la oposición que sí ha presentado enmiendas, que esa expresión que él utiliza
define bien sus propios presupuestos para el 2023 porque, ¿qué es lo que aportan exactamente Sres. del
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Ejecutivo Municipal Socialista? Ya contesto yo por ustedes, mas de lo mismo. Parece un corta pega del
ejercicio anterior y del anterior, presupuestos continuistas, que no hacen eco, no se hacen eco en ningún
momento de las dificultades económicas por las que atraviesan familias y empresas en nuestra ciudad. Ya se
lo decía en la enmienda a la totalidad que les he presentado y cito de manera textual, en Talavera llueve
sobre mojado, porque venimos de un paro estructural insoportable, del impacto de una crisis sanitaria, del
menoscabo de ingresos a percibir por motivo del Impuesto sobre el Incremento de Valor de los Terrenos de
Naturaleza Urbana y ahora también y fíjense, fíjense ustedes que lo remarco, no sea que ustedes vayan a
tener la tentación de achacarlo todo a esto, de las consecuencias económicas de una guerra.  Les sigo
argumentando mi enmienda a la totalidad que con este suma y sigue lo que toca ahora es hacer una revisión
seria y serena de lo que se ha venido haciendo hasta el momento para paliar los efectos de todo lo que les
acabo de comentar,  y plantear unos presupuestos municipales que combatan el  efecto pernicioso de la
coyuntura actual y que siente las bases para hacer crecer nuestra ciudad, pero no, no, esta no ha sido la
tónica del Ejecutivo Municipal Socialista. Yo les pido a los sres. de la bancada del Equipo de Gobierno, les
pido  valentía  pero  sobre  todo  les  pido  responsabilidad,  para  revertir  de  verdad  la  dramática  cifra  de
desempleo que tenemos en Talavera. Intentan hacernos creer que con el importe millonario destinado a
sufragar los planes de empleo van a solucionar los problemas que hay en Talavera y va a ser que ello solo
sirve y subrayo, solo sirve para paliar durante seis meses la situación de precariedad por la que atraviesan
desgraciadamente  muchas  familias  en  nuestra  ciudad.  Yo  les  pido  valentía  de  nuevo  pero  también
responsabilidad para apostar fuerte por el tejido empresarial, económico y productivo de Talavera. Destinar
todos los esfuerzos económicos para que nuestros autónomos, PYMES y empresas hagan más llevadera la
infame situación que atravesamos, y yo les pido ya, por último, valentía, pero sobre todo de nuevo les pido
responsabilidad  para  que  ejecuten  las  inversiones,  Sr.  Hidalgo,  para  que  ejecuten  de  una  vez  lo  que
presupuestan, porque no es de recibo el importe de inejecución que arroja precisamente el informe de la
Intervención Municipal. Menos anuncios, menos fotos y más picar piedra. Gracias.”

Del Sr. Concejal no adscrito D. Miguel Angel Ruiz Barrientos:

“Por mi parte me reitero en lo mismo, las mismas palabras que tuve en la Comisión, las mismas palabras son
las que vuelvo a decir en estos momentos, pienso igual.”

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Vox D. David Moreno Ramos:

“El proyecto de Presupuesto General para el ejercicio 2023 que ustedes hoy presentan para su aprobación
inicial  vuelve a ser  el  mismo prácticamente continuista  de años anteriores,  en el  sentido de que no da
solución a los problemas que arrastra la ciudad desde hace años. Como saben, problemas tan importantes
como el alto porcentaje de paro, la crisis estructural de los sistemas productivos y comerciales, la falta de
oferta de suelo industrial, las carencias en el mantenimiento de los espacios públicos como en los viarios, en
el carril-bici, en los acerados, en los parques y jardines, que todos vemos a diario en la situación en la que se
encuentran y sus deficiencias y a lo que se añaden la deficiente limpieza viaria que todavía ustedes después
de  tres  años,  con  su  gestión,  no  son  capaces  ni  de  siquiera  mantener.  Son  unos  presupuestos
confeccionados al 100 % por ustedes, como el resto de años, en el que no se han tenido en cuenta las
iniciativas  presentadas  por  el  resto  de  concejales  de  la  oposición  a  lo  largo  del  2022,  en  forma  de
proposiciones,  ni  las aprobadas,  ni  siquiera las denegadas de forma sistemática por la  Alcaldesa y sus
concejales y es que, cuando el Sr. Luis Enrique nos tacha de que no aportamos, pues mire, es que lo mismo
no nos escucha, viene, se sienta en su sillón y no nos escucha, pero es que Pleno tras Pleno, el Grupo
Municipal Vox va planteando mociones necesarias e interesantes para la ciudad, mociones algunas de ellas
como la iniciativa para arreglar los caminos, que menos mal que en ese caso, la denegaron pero sí que la
han puesto en marcha, eso es una de las aportaciones de este grupo municipal, Sr. Luis Enrique, porque la
iniciativa fue de Vox, del Grupo Municipal Vox y nos alegramos de que aunque votasen en contra la estén
llevando a cabo, porque era algo muy necesario. Pero es que también hemos presentado otras mociones y
otras iniciativas como la reposición de las cámaras de videovigilancia, la instalación de aseos públicos, la
restauración de la cerámica ornamental, un plan de arbolado de plantación de que no haya ningún alcorque
sin árbol, y muchas y muchas más iniciativas que ustedes deniegan sistemáticamente, con lo cual no se
atreva a decir que por parte del Grupo Municipal Vox no se aporta, porque se aporta cada Pleno, cada mes
con  iniciativas  necesarias.  También  decirle  que  en  su  presupuesto,  según  la  memoria,  plantea  como
objetivos principales los mismos que los años anteriores, son exactamente los mismos ¿por qué?, porque
continúan pendientes y continuarán pendientes, porque la gestión que ustedes llevan a cabo en estos tres
años y medio,  no lo han logrado solucionar,  son simplemente meras declaraciones de intenciones cuya
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gestión suya no consiguen descender las cifras de paro ni mejorar la situación de crisis estructural de la
ciudad, y como en años anteriores, son unos presupuestos basados en previsiones, previsiones de ingresos
muy a la alza que intentan cuadrar siempre, sí, sí, el año pasado ustedes, el Sr. Luis Enrique, se fue de
presupuesto simplemente en el impuesto de plusvalía en más de 1.100.000, o sea que no se extrañe, es así,
el año pasado se fue en más de 1.100.000 € solamente en recaudación de un impuesto, con lo cual las
previsiones no se ajustan a la realidad y prueba de ello además es que requieren de ajustes considerables a
lo  largo  del  año porque ustedes  se limitan  luego a  hacer  transferencias  de  crédito,  que para  que nos
entendamos,  supone  destinar  dinero  a  lo  que  no  está  previsto,  y  esto  demuestra  que  arrastran  unos
descuadres que siempre usan durante el ejercicio según van pasando los meses. Y luego también decirles
que, que por supuesto, que resalta de su presupuesto un intento de esfuerzo inversor de última hora de
mandato  y  eso  denota  sus  fines  electoralistas  plasmados  en  este  presupuesto,  que  pueden  llegar  a
ocasionar importantes endeudamientos en un corto plazo, teniendo en cuenta además que las elecciones
están previstas para finales de mayo de 2023,  ustedes pueden generar  una acumulación de facturas y
dejarlas sin pagar para el mandato siguiente, y eso es lo que puede dar lugar con este presupuesto de
apretón del vago de última hora para, simplemente con objetivos electoralistas y eso es lo que denota su
presupuesto, de ahí que nosotros hayamos presentado una enmienda a la totalidad para la devolución del
proyecto de presupuesto a la Junta de Gobierno Local para que se ajuste a criterios reales y que además, de
esos criterios reales, se ajuste a los objetivos que necesita esta ciudad, cosa que ustedes no están logrando
y ya llevan casi cuatro años de gobierno. Nada más y muchas gracias.”

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Popular D. Santiago Serrano Godoy:

“En primer lugar queríamos celebrar que el Equipo de Gobierno por primera vez en todo el mandato intente
cumplir el calendario de aprobación marcado en la Ley de Haciendas Locales, aunque es cierto que tampoco
entendemos por qué,  porque desde luego en este presupuesto no viene ningún proyecto nuevo,  ningún
proyecto estrella  que merezca la  pena para plasmar  en la  ciudad en unas cuentas  que por  otra  parte
solamente van a gestionar ustedes durante seis meses. Ustedes se han pasado a lo largo de la legislatura
aprobando los presupuestos tarde y mal, los últimos años en abril, junio y en mayo, especialmente esos de
2020 y, como ya se ha dicho aquí, sin contar con la oposición y por tanto son unas cuentas que solamente
obedecen a sus intereses,  solamente obedecen a sus previsiones,  y  solamente vienen a corroborar  su
inoperancia a la hora de ejecutarlos y a la hora también de incorporar de manera permanente esos fondos
europeos que deberían haber sido la gran oportunidad inversora, el gral revulsivo de la ciudad y que sin
embargo se ha traducido en la rúbrica de lo que ha sido su inacción a lo largo de todo este mandato. Lo
hemos dicho en otras cuentas, en otras enmiendas en años anteriores, pero no por ello es menos relevante,
la  ejecución  que  ustedes  presentan  en  el  que  es  el  programa  más  importante,  el  que  debería  haber
representado sin duda la transformación de la ciudad, como es la EDUSI, es más que paupérrimo, ustedes
dirán que claro, que es que hemos tenido una pandemia de por medio, pero tampoco dicen que han tenido
las reglas fiscales suspendidas, que han tenido, insistimos, la mayor concentración de fondos europeos de la
historia y que eso solamente se ha correspondido con la mayor de las desidias a la hora de ejecutarlo. Son
unos presupuestos que entendemos que no se ajustan a la realidad, ni por la parte de ingresos ni por la
parte de los gastos, y se lo hemos dicho también a lo largo de toda esta legislatura porque hay cuestiones
que todavía al inicio de este mandato podrían tener sentido, hay cuestiones que se podrían justificar con el
hecho de que uno acaba de llegar al Gobierno, de que incluso hay una situación o una coyuntura muy difícil y
que a nivel de gestión lo pone todo patas arriba, como fue efectivamente los primeros meses de la pandemia,
no los siguientes, que insistimos, fueron una oportunidad también para hacer muchas cosas, pero a estas
alturas, cuando solamente quedan seis meses de legislatura, desde luego lo que no se entiende es que
ustedes  presenten un balance de ejecución  como este,  no  solamente  en  el  presupuesto  ordinario  sino
también  en  esa  incorporación  de  fondos  europeos  y  que  sigan  renunciando  de  manera  permanente  a
recursos muy importantes con los que la ciudad podría también hacer grandes cosas, estoy hablando una
vez más, un año más de esa concesión administrativa del Servicio de Estacionamiento Regulado, estoy
hablando de anuncios suyos de ese Servicio de Inspección Tributaria, que también reportaría ingresos muy
cuantiosos y muy importantes para esta casa y que fue anunciado en el presupuesto de 2021 pero del que
nada se ha vuelto a saber, como nada se ha vuelto a saber de esa aplicación de Ley de Grandes Ciudades a
la que íbamos a volver por la puerta grande pero, seguimos como estamos y yo diría que incluso peor porque
tenemos en algunos casos también una situación jurídica tampoco nada deseable, y son unos ingresos que
tampoco contemplan una bajada de impuestos como habíamos planteado en el presupuesto, en el Pleno del
mes de octubre, que se podría haber realizado perfectamente porque a la vista de los datos había margen
para ello, son unos presupuestos que deberían haber contemplado esa bajada generalizada de impuestos y
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tasas, en una situación que todo el mundo entiende que es muy complicada, que presentamos en el mes de
octubre, porque como ustedes al final no han decidido modificar las Ordenanzas Fiscales, como tampoco
han comunicado a la oposición ningún tipo de información no solamente en las Ordenanzas sino en la
aprobación de este presupuesto, pues nos veíamos en la obligación de plantear, como siempre hemos hecho
para, de manera seria, de manera rigurosa también plantear lo que entendemos que están esperando todos
los  talaveranos  y  por  tanto  con un  ayuntamiento  que  al  margen y  como lo  hemos  plasmado de  otras
magnitudes como puede ser el superávit o el ahorro neto, sí que tiene un remanente que permitía esa bajada
de impuestos, no de manera exacta como decía el Sr. Hidalgo para compensar la inflación, sino para paliar
en la medida de lo posible unos efectos que ya se están viendo desde hace muchos meses en las familias y
en las empresas de nuestra ciudad. Lo cierto y verdad, y esto es innegable y esto son datos, es que los
talaveranos pagan hoy más impuestos que cuando ustedes llegaron al Gobierno, ese es un dato innegable y
por tanto no pueden decir que ustedes han atendido a la realidad de la ciudad que ha sufrido una pandemia,
como todas las del mundo, pero que además llevaba arrastrando una crisis desde luego muy dura y de la
que todavía vemos efectos en la ciudad, y en la parte de gastos tampoco podemos comulgar con unas
cuentas que, ya lo hemos visto a lo largo de todo este año, a lo largo de todo el año pasado y del anterior,
niegan iniciativas y niegan ayudas directas al tejido empresarial de la ciudad. Desde luego, seguramente
serán ustedes el único gobierno o de los pocos gobiernos que no han atendido a esta situación a nivel
municipal, que cuando peor dadas venían se han dedicado a hacer caja, se han dedicado a cuadrar las
cuentas para dar la espalda al empresariado de la ciudad, que por otra parte ya tampoco espera mucho más
de ustedes porque después de cuatro años, desde luego a la vista está que no están ni se les espera, ese
fondo de emergencia empresarial que ustedes rechazaron, ese fondo de rescate que por fin aprobamos pero
que luego tampoco se vio por ningún lado o iniciativas que en este caso planteamos en modo de enmiendas
parciales porque entendemos que son las únicas que deberían ustedes atender, las únicas a las que no se
podrían negar como es ese aumento de la aportación de Cáritas y de Aurelio de León, que tampoco van a
tener visos de aprobación por su parte, porque insistimos, hay una desconexión total con la realidad de
Talavera. Desde luego, después de una pandemia mundial, después de la crisis que seguía atravesando
Talavera después de todos estos años, decir que entidades como Cáritas y Aurelio de León siguen contando
con la misma aportación que en 2019 por parte del Ayuntamiento, es algo que consideramos inaceptable y
que deberían hacerse mirar Sres. del Partido Socialista, Sra. Alcaldesa, porque desde luego no es estar a la
altura de las circunstancias, hay partidas que entendemos que se deberían también aprovechar en estas
cuentas municipales como es esa promoción de la cerámica,  por cierto,  una legislatura perdida cuando
hemos tenido el hecho más importante seguramente para nuestra cerámica como es esa Declaración de la
UNESCO, como es ese impulso también al Camino de Guadalupe, y que abandona también a sectores
claves como es el bovino lácteo y rechazando también iniciativas que hemos planteado en años anteriores.
Presupuestos que vuelven a incrementar el contrato de la limpieza para seguir teniendo cada vez más, la
ciudad más sucia que nunca, son unos presupuestos que tampoco en la ejecución de partidas importantes
para el mantenimiento de la ciudad se ven por ningún lado, y por tanto son presupuestos que cuando tenían
la oportunidad de transformar la ciudad, aunque sea de manera, al final del mandato, tampoco se ocupan de
lo importante y desde luego no van a tener el apoyo de este grupo municipal que por eso ha presentado una
enmienda a la totalidad, porque entendemos que ni los ingresos, ni los gastos, ni tampoco esa oportunidad
inversora que son los fondos europeos se corresponden con la realidad de la ciudad. Tenían ustedes la
oportunidad de transformar la ciudad y hay que reconocer que lo han hecho, la han transformado a peor
porque Talavera está más sucia que nunca, más deteriorada que nunca y esto sucede a todos los niveles, a
nivel físico, a nivel económico y también a nivel social. Nada más.”

De la Sra. Portavoz del Grupo Municipal Socialista Dña. Flora M.ª Bellón Aguilera:

“En este punto va a intervenir el Concejal de Hacienda.”

Del Sr. Concejal D. Luis Enrique Hidalgo Díaz:

“En efecto hoy presentamos la aprobación inicial de unos presupuestos, un presupuesto que asciende a
73.235.750 € y es un presupuesto que está pensado en las personas, aunque la oposición crea que no, pero
es un presupuesto donde cada una de las partidas se hace pensando en un fin determinado y para cumplir
ese fin es el de mejorar la vida de los talaveranos/as, es un presupuesto donde han trabajado todas las áreas
del Equipo de Gobierno, donde se han revisado cada una de las partidas, como decía, y es un presupuesto
que en efecto refleja la sensibilidad de este Equipo de Gobierno porque se congelan los impuestos y las
tasas que dependen del Ayuntamiento de Talavera de la Reina y lo repetiré hasta la saciedad, subida cero en
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2023 en todos y cada uno de los tributos municipales, ¿esto qué quiere decir? Que a pesar del aumento de
la inflación de los últimos años, los importes,  las cuotas tributarias van a seguir  siendo las mismas por
ejemplo en el caso de la basura o para el año que viene también en el recibo del agua, y eso quiere decir
que al  final  se tiene la  sensibilidad porque,  si  por  un  lado están aumentando los  precios  de  todos los
elementos y las compras, este Equipo de Gobierno lo que no va a hacer es aumentar presión a las familias
de la ciudad, y es un presupuesto que recoge partidas para múltiples cuestiones. Hablaba por ejemplo Sr.
Moreno, yo no sé si al final les hacemos caso o no les hacemos caso, porque ha dicho que no les hacemos
caso pero luego resulta que en los caminos sí y ahora resulta que la idea es suya, bueno. En muchísimas de
las mociones que ustedes presentan ya se les ha dicho por activa y por pasiva que son proyectos que ya se
estaban realizando y en el caso de los caminos, asfaltado, parques y infantiles, son proyectos que ya se
están ejecutando y son proyectos que para el 2023 van a continuar y tenemos casi 2 millones de euros para
ejecutarlo, pero en otro tipo de partidas donde también por partidas presupuestos importantes y cantidades
importantes, estaríamos hablando de patrimonio histórico con casi 700.000 €,  limpieza viaria con casi  5
millones de euros, pero es que en protección social y reducción de la desigualdad hay más de 4 millones de
euros para dar servicios a los que más lo necesitan. Discapacidad, mayores, emergencia social, porque no
solo hay dos asociaciones en la ciudad hay muchas y a todas y cada una de ellas les ayudamos y todas las
ayudas no solo están reflejadas en el Presupuesto Municipal y en una partida presupuestaria, también se
reflejan en el trabajo, el trabajo diario de este Equipo de Gobierno y en este caso de la concejala del área,
para apoyar a estas asociaciones, a las dos que ustedes proponen y a todas las demás en cuanto a medios
materiales, en cuanto colaboración para realización de actividades, son muchas las formas en las que se
tiene  para  colaborar  con  esas  entidades  del  tercer  sector,  pero  en  cuanto,  como decía,  la  partida  de
protección social y reducción de la desigualdad hablamos que tenemos presupuestados 500.000 € para
ayudas  de  emergencia  social,  1.170.000  €  para  el  programa  de  ayuda  a  domicilio,  230.000  €  para
subvenciones, asociaciones y ONGs y también para las becas de libros escolares que en este año 2023 ven
como crece su presupuesto, pero también hay destinados 600.000 € para actividades y servicios sociales,
¿en qué otras partidas se refleja el interés de este Equipo de Gobierno por los ciudadanos/as de Talavera de
la Reina? Pues por ejemplo en áreas como Deportes, donde se aumenta un 30 % el presupuesto en partidas
de mantenimiento y conservación de centros deportivos. El Sr. Serrano pedía un proyecto estrella, yo no sé
si esto es un proyecto estrella o no, es que este Equipo de Gobierno no trabaja para hacer proyectos estrella
y venderse una foto, que es lo único que ustedes supieron hacer durante su mandato, bueno no, porque
tampoco proyectos estrella tampoco tuvieron ustedes, pero es que hay 450.000 € para el cambio de la
cubierta de la piscina climatizada José Angel de Jesús Encinas. Partidas para desarrollar sectores como el
turístico,  la  artesanía,  la  promoción  económica,  200.000 € para  difusión  de actividades y  convenios  de
difusión turística, 125.000 para la promoción de la cerámica artística, son proyectos que están pensados en
los comerciantes de Talavera, en las empresas de Talavera y la recuperación también de todo el sector
turístico y patrimonial de la ciudad, pero es que en otro orden de cosas pues desde acciones, como usted
dice, no sé si se pueden considerar estrellas o no, pero sí son acciones necesarias porque huimos de la foto
y nos centramos en las personas, pero hay acciones, como le digo, más discretas como por ejemplo las
realizadas en el Centro de Recogida de Animales, es un centro que además de la incorporación de una
veterinaria en el año 2021, la adquisición y compra de suministros crece en el año 2023 un 30 % respecto al
2022, un esfuerzo que también trata de dar un mejor trato a los animales que allí se encuentran.Y esto son
acciones que desde este Equipo de Gobierno, como le decía, insisto en lo mismo, se hacen pensando en las
personas y pensando en los/as talaveranos/as y también pensando en los/as talaveranos/as, en 2023 tal y
como recogen los presupuestos vamos a reducir un 30 % el pago de las amortizaciones de los préstamos a
largo plazo, 1,2 millones de euros menos que en el 2022. Y en cuanto a las inversiones, que es también un
apartado importante, recordemos que además de los 4,2 millones de euros anotados en el presupuesto de
2023, ya están en ejecución porque ya se están ejecutando proyectos tanto de fondos europeos como otro
tipo de proyectos, como actuaciones de accesibilidad en la calle Río Tajo, plaza Padre Juan de Mariana, ellos
dos casi  con un millón de euros,  estamos haciendo ya, trabajando en las obras de la Milagrosa,  van a
iniciarse las obras de la primera fase de la hidroeléctrica, se van a empezar las obras de itinerarios ciclistas,
tanto de EDUSI como de fondos Next Generation con casi 1,5 millones de euros, además de otro buen
número de inversiones que se están licitando en estos momentos. Un presupuesto que está pensado en
mejorar la ciudad y en mejorar el día a día como les decía, a todos los talaveranos/as. Y respecto a sus
intervenciones en este turno de palabra, tres cuestiones muy breves. Sra. Hernández, nos habla de que son
unos presupuestos de corta y pega, aplíquese el cuento Sra. Hernández, porque yo quiero creer que esto es
un corta y pega suyo, porque si yo me cojo sus enmiendas, usted nos dice que seguimos sin contar con un
plan estratégico de subvenciones Sra. Hernández, el Plan Estratégico de Subvenciones fue aprobado el 2 de
junio  de  2022  en  Junta  de  Gobierno  Local,  el  Plan  Estratégico  de  Subvenciones  del  Ayuntamiento  de
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Talavera de la Reina está publicado en la página web, eso sí que es un corta y pega. El Sr. Moreno pues
bueno, igual, nos habla pues que las previsiones son muy alza, los ingresos, los ingresos yo creo que ya se
lo he explicado, los ingresos no los realiza este Equipo de Gobierno, los ingresos son con datos que se
realizan por parte de los servicios de gestión económica, del área económica de la ciudad en previsión de lo
que se pueda recaudar en el ejercicio siguiente, con los datos de la recaudación del ejercicio en curso, con lo
que en ningún caso inflamos los ingresos. Y hablaba también usted que existe, ¡ah! Los ajustes mediante
transferencias de crédito, que hay un descuadre, yo no se, esto sí que quiero que me lo explique ¿cómo
invirtiendo, por qué el invertir nos va a suponer de repente el a debacle de este Ayuntamiento? Cuando
precisamente  en  los  presupuestos  de  este  Ejercicio  y  de  ejercicios  pasados,  lo  que  recogen es  como
financiar todos estos proyectos de inversión, tanto a corto plazo como a largo plazo, a medio plazo eso no
porque  eso  no  existe.  Pero  es  que  además  hablaba  usted  de  descuadre,  descuadre,  claro  que  hay
transferencias de crédito durante los ejercicios, pero fíjese, tengo el dato por aquí, se lo voy a dar, fíjese, por
ejemplo  en  el  año  2021,  en  el  año  2021  las  modificaciones  presupuestarias,  si  quitamos  lógicamente
incorporaciones de ejercicios anteriores, incorporaciones por generación de crédito, porque hemos recibido
subvenciones de otros organismos, lo que son transferencias de crédito dentro del mismo área de gasto,
dentro de partidas, que es donde se ve que pone usted el foco, supusieron apenas un 3 % del presupuesto,
es decir, que hemos ejecutado en las partidas a las que estaban destinadas en un principio, el 97 % del
presupuesto, ¡hombre! Yo creo que cualquier ciudadano en su casa hace modificaciones al año mucho más
importantes que un 3 %, o sea, nos ajustamos en un 97 % en el caso del año 2021 a lo presupuestado. Y Sr.
Serrano,  siguen ustedes teniendo la  misma visión negativa de la ciudad que tuvieron en su legislatura,
siguen vendiendo una Talavera sucia, negra, oscura, y no es así, y de hecho simplemente basta con cogerse
las noticias de la prensa del año 2019 donde se vendía una ciudad desolada, arruinada y en crisis y como
vemos las noticias  ahora de la  prensa sobre Talavera,  como hablan de una ciudad con futuro,  con un
proyecto tecnológico en la ciudad desarrollándose a través de múltiples empresas, que es un ejemplo de
éxito, que cuando vamos y nos reunimos con alcaldes, concejales, cuando vamos a reuniones fuera de
Talavera nos felicitan y nos dan la enhorabuena, esa es la Talavera que tenemos ahora, pero ustedes siguen
vendiendo esa Talavera negra, oscura, la que ustedes, la que ustedes dejaron en junio de 2019.  Por finalizar
nos habla de que vamos a ejecutar este presupuesto solo durante 6 meses, fíjese que a lo mejor si que
ustedes tienen esa visión cortoplacista de unas elecciones, le puedo asegurar que este Equipo de Gobierno
va mucho más allá, este Equipo de Gobierno está realizando proyectos para transformar la ciudad mucho
más allá de una legislatura. Muchas gracias.”

De la Sra. Hernández del Mazo:

“Sr. Hidalgo, el único corta y pega que hay aquí y del que se puede hablar es que Talavera continúa con las
mismas dificultades y no se ven avances que tengan que ver con las acciones de este Equipo de Gobierno
Municipal, ese es el único corta y pega al que usted debiera referirse. Son presupuestos, son presupuestos
que se centran en cumplir con su obligación de prestar los servicios municipales básicos, no seré yo quien se
lo diga, aunque desde luego lo que sí que voy a decir es que, con muchos matices, me refiero a lo de la
prestación de servicio, y ahí, simplemente por comentar dos ejemplos ¿no? En principio la deficitaria, la
deficitaria,  como  digo,  limpieza  viaria  de  nuestras  calles,  de  nuestros  barrios  y  también  el  deficitario
mantenimiento de parques y jardines, todo ello con clara necesidad de mejora. Le voy a decir también Sr.
Hidalgo, aunque usted lo sabe mejor que nadie aquí y es que todavía existen contratos de servicios que
están prorrogados más allá de lo permitido, además llevamos desde la oposición diciéndoselo desde hace
tiempo y aquí no parece que nadie actúe avanzando en esas licitaciones necesarias y esas actualizaciones
de los contratos. Les voy a decir también Sr. Hidalgo, bueno pues que como les he señalado en mi enmienda
a la totalidad, entiendo que al final estos presupuestos se presentan en este plazo que se han presentado,
que han mejorado, como también les indico en la enmienda, han mejorado sus tiempos, pero sobre todo en
lo tocante a la ejecución de las inversiones, lo han dejado todo para el final con claros tintes electoralistas.
Mire usted Sr. Hidalgo, al final ustedes lo que van a hacer va a ser campear el temporal como buenamente
pueden  o  saben,  pero  no  van a  sentar  en  ningún  momento  las  bases  para  mejorar  o  para  un  mayor
desarrollo económico de nuestra ciudad, por eso voy a votar en contra del presupuesto que nos trae aquí hoy
el Equipo Socialista, pero he de decir que voto en contra del continuismo, de la inercia y de la falta de
sensibilidad hacia empresas, pymes y autónomos. Gracias.”

Del Sr. Concejal no adscrito D. Rubén Rizo Rodríguez:
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“Si que en este punto no iba a intervenir, pero hacer una consulta al Sr. Hidalgo dentro de lo que ha dicho
que hay una partida para el mantenimiento de la zona centro. Dentro de una partida económica, dentro de
mantener la zona centro, todo el BIC interior ha dicho en uno de los momentos, patrimonio, perdón, pues
nada hacerle la consulta solo que si dentro de esa pequeña partida está también la lucha que hay, que como
bien ha dicho el Sr. Santiago, que no solo Talavera está negra, oscura y sucia, en la zona centro aparte hay
una serie de actos cada fin de semana que no sé si usted tiene constancia de ello, entre ellos es que ocio
nocturno y el tardeo que hay, en esa zona centro que vamos sacando pecho, que no afecten tanto en la
suciedad que hay cada día por las mañanas, cada día por la tarde, que Policía Local incluso hay una patrulla,
me consta para vigilar solo eso, que se mantenga y que por favor de una vez, que me lo dice gente que
viene de fuera y eso sí que le puedo concretar,  cuando vienen a ver nuestro gran patrimonio histórico,
cuando ven nuestras torres albarranas, que por favor tienen que estar jugando con el teléfono para cambiar
la fotografía para que no se vean ni las mesas ni las sillas que ustedes permiten que se aferren, que se
agarren a esas torres albarranas y a esa zona centro y que por favor permitan que todo eso se vea limpio y
se vea bonito porque es una cosa que  sí que es verdad que vamos sacando pecho de la zona centro pero
con  respecto  al  ocio  nocturno  que  luego  que  sí  que  haré  alguna  ampliación,  creo  que  ahí  estamos
suspensos. Gracias.”

Del Sr. Moreno Ramos:

“Sr. Hidalgo, usted dice que repetirá hasta la saciedad que congelan las ordenanzas fiscales y los impuestos,
pero eso no es real, eso no es real Sr. Hidalgo, simplemente hay que coger un recibo de cuando ustedes
empezaron a gobernar en el 2019 y coger el actual, el del 2022, todavía no tenemos los del 2023, pero si
hacemos eso simplemente en el IBI, le voy a dar dos ejemplos reales con los recibos en la mano, y miren,
una vivienda unifamiliar tipo, en el recibo del IBI del 2019 pagó 574,62 €, este año, en el 2022, ha pagado
683 €, una subida de casi 110 €, eso es subir impuestos Sr. Hidalgo. Pero si cogemos un piso pequeño, de
dos habitaciones, vemos como en el 2019 pagó 177 € y en el 2022 ha pagado 185,33, eso Sr. Hidalgo es
subir impuestos y estamos hablando solo en tres años, y estamos hablando solamente del impuesto del IBI,
que por mucho que usted se esfuerce en repetir, como dice, hasta la saciedad de que congelan impuestos,
eso no es real porque todos y cada uno de los ciudadanos de Talavera van viendo como los recibos de sus
impuestos, ya sean de IBI, de agua, de alcantarillado, impuesto de vehículos, van viendo como suben año
tras año, y ejemplo de ello son y más flagrante, el recibo del IBI, que usted dice que congela el tipo pero
usted sabe que la base liquidable varia y da como resultado una subida del recibo y eso es innegable,
porque ahí están todos y cada uno de los recibos de los impuestos del año 2019 y del 2022. Y esto es grave,
que los impuestos estén subiendo en un momento de máxima necesidad y cuando peor lo están pasando los
ciudadanos de este país, es grave, pero es más grave todavía que con su gestión de más de tres años y
medio, vean como pagando más reciben menos y los servicios prestados son más deficitarios, y para ver eso
solo hay que darse un paseo por la ciudad de Talavera y ver las carencias en limpieza, ver las carencias en
mantenimiento, de todo tipo, de todo tipo, no sirve con coger cuatro calles al año y echar una capa de
asfaltado, es que los bordillos, es que ese plan de accesibilidad que ustedes tanto anunciaban, es que la
adecuación de muchísimos pasos de peatones, es que las deficiencias en el sistema de alcantarillado que
tantas iniciativas les hemos traído y que ustedes no han acometido todavía ninguna, y estamos ya otra vez
en época de lluvia y ya hay mucha gente preocupada, que se le puede inundar su garaje, su casa o su local,
y esos puntos conflictivos tampoco se dan respuesta en este presupuesto que ustedes plantean, y eso es lo
grave,  que cada día se pagan más impuestos  en Talavera y  la  calidad de los  servicios  prestados son
inferiores y no cubren las necesidades, y ante eso nosotros solamente podemos presentarles una enmienda
a la totalidad como la que hemos presentado diciendo que los objetivos que usted se plantea y que usted
pone en su memoria de presupuestos, son los mismos que pone en años anteriores, y que en los años
anteriores no los ha cumplido y que en el año 2023 tampoco los va a cumplir, y eso es lo grave Sr. Luis
Enrique, por eso hay que re estudiar el presupuesto, ajustar los gastos y gestionar de otra manera más
eficiente y más eficaz, cosa que ustedes han demostrado que son incapaces.  Nada más y muchas gracias,
reconsideren  su  presupuesto,  aunque  saben  que  ya  es  tarde  porque  les  queda  muy  poquito  de  este
mandato.”

Del Sr. Serrano Godoy:

“Sr. Hidalgo, yo le alabo la intención, decía “son unos presupuestos pensados en las personas y para mejorar
la vida de los ciudadanos”, ¡hombre! Solo faltaría, ¿no? Que un equipo de gobierno no tuviese como fin,
como objetivo mejorar la vida de la gente, lo que pasa que claro, eso se traduce o se debería traducir en
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hechos y usted tendrán que explicar a la gente porque o de qué manera va a ayudar a mejorar la vida de los
talaveranos sin bajar impuestos, sin ayudar a los empresarios, sin ayudar a las entidades sociales, sin ser
capaz de mantener una ciudad mínimamente limpia y decente o sin ejecutar inversiones que entendemos
que son clave para el tejido económico y social de la ciudad. Y usted dice, “se congelan impuestos y tasas
porque son unos presupuestos que tienen sensibilidad”. Que yo no sé si quiere que le aplaudamos por
congelar impuestos y tasas después de haberlos subido, siempre hay que tener la oportunidad en cuentas
anteriores, pero claro dice, “como se congelan impuestos y tasas este año, son unas cuentas que tienen
sensibilidad”, eso quiere  decir  entonces que en anteriores presupuestos, cuando ustedes subían el IBI,
cuando  ustedes  subían  impuestos  y  creaban  nuevas  tasas,  no  había  sensibilidad,  en  el  peor  de  los
momentos, por cierto. En fin, dice “hay muchas formas de colaborar con el tercer sector que ha habido un
incremento de ayudas, de becas, de ayuda a domicilio”, cosa que aplaudimos, cosa que no es nueva, son
servicios que se llevan prestando ya desde hace muchos años, como el Fondo de Emergencia Social, por
cierto, todavía estoy esperando al Partido Socialista que cumpla aquello que pedía cuando estaba en la
oposición de incrementar un millón de euros el Fondo de Emergencia Social, porque claro, aquí una cosa es
predicar y otra dar trigo, pero insisto que en ese sentido van a contar siempre con el apoyo del Partido
Popular y no vamos a ser tan kamikazes como ustedes en este Pleno, creo que lo hemos demostrado a lo
largo de toda esta legislatura, que se incrementan las ayudas, se incrementan las becas, se incrementan
también los servicios del tercer sector, por supuesto, como debe ser, a mayor presupuesto, mayor ayuda al
tercer sector,  pero insistimos en que es muy importante, muy especial que ayuden de manera directa a
entidades como Cáritas y Aurelio de León que solo falta reunirse, solo basta con reunirse con ellos para
entender  que  están  en  una  situación  muy  difícil  y  que  desde  luego  esperaban  mucho  más  de  la
administración municipal como de otras administraciones. Dice que las inversiones en deportes aumentan un
30 %, cosa que aplaudimos, cosa con la que estamos de acuerdo, si no han oído una mala palabra en ese
sentido  de este grupo municipal, pero ustedes invierten, insisto, porque pueden, son inversiones que se
hacen  porque  se  puede,  porque  hay  presupuesto,  porque  hay  dinero,  cosa  que  no  sucedía  en  años
anteriores, esto es así Sr. Hidalgo, y decía que ustedes huyen de la foto, ¿de qué foto? Si basta con abrir la
página del Ayuntamiento, basta con abrir las redes sociales de la Alcaldesa para ver que solamente hay
fotos, ¿sabe lo qué hay Sr. Hidalgo? Mucha foto. ¿Y sabe lo qué falta? Mucha calle, calle de verdad no la de
pisar para ir a un acto y que se haga la foto y que salga en un acto de prensa y salga en los medios de
comunicación, no, no, pisar la calle de verdad, preguntar a la gente como está Talavera, eso es lo que le
falta. Decía “son unos presupuestos pensados en el turismo y en el comercio de Talavera”, pregunte a los
comerciantes, a esos a los que han ayudado a lo largo de todo este mandato en la pandemia con 6.000 €,
pregúnteles  como está  la  cosa,  sí,  sí,  luego  dirá  que se  perdonaron  la  mitad  de  las  terrazas,  que se
perdonaron  la  mitad  de  las  basuras,  sí,  sí,  ¡hombre!  Solo  faltaba  que  algo  que  han  hecho  todos  los
ayuntamientos de España no se hiciese en Talavera de la Reina, pero insisto que todavía le están esperando
para que les ayude de una manera real o de una manera acorde a las necesidades que tenían, aunque
insisto que ya es tarde. Por no mencionar proyectos que se han quedado totalmente en el olvido como la
pulsera turística o las actividades juveniles, que por eso hemos traído una proposición, porque son incapaces
de ejecutar cosas que eran ordinarias en este Ayuntamiento, han sido incapaces ni siquiera de hacer lo
mínimo y tenemos que traer proposiciones a este Pleno para ver si espabilan un poco y por lo menos al final
del mandato hacen caso, atienden un poco a las entidades de la ciudad, sea del tipo que sea, juveniles,
empresariales, deportivas, sociales. Decía que presumía de un porcentaje de ejecución del 97 % en 2021, yo
creo que ustedes deberían informar a la gente de cual está siendo el presupuesto real de este año, que es el
que falta a la incorporación de esos Fondos Europeos y cual está siendo la ejecución real de los Fondos
Europeos, porque una vez más, insisto, se lo hemos planteado todos estos años, partidas importantísimas
para la dinamización del tejido productivo, 0% ejecutado, mejora y rehabilitación de edificaciones, un 1%,
mejora de eficiencia energética un 0%, aplicaciones móviles un 0%, smart city un 0%, movilidad sostenible
un 0%, itinerarios peatonales un 0%, rehabilitación energética de edificios un 0%, Talavera mira al Tajo 1,8%,
aquí se han esforzado un poquito más, pero en definitiva, en el peor de los momentos cuando peor ha estado
la ciudad, se esperaba precisamente que hubiese ese revulsivo que no se ha visto por ningún lado. Y lo que
más gracia me hace es cuando dicen que esto, claro, es cosa del Partido Popular, es que tenemos una
visión, nos levantamos con el pie izquierdo todas las mañanas, venimos a este Pleno y claro vemos la ciudad
desde un punto de  vista  negativo,  o  sea,  no se corresponde en absoluto  con la  realidad viaria  de  los
talaveranos, pues yo insisto, vénganse conmigo, véngase conmigo Sra. Alcaldesa y pregunten a la gente,
pregunten a la gente si estos presupuestos de verdad piensan que les va a ayudar y les va a mejorar su vida
diaria, que yo les recomiendo, les insisto en que salgan de su burbuja, que pisen la calle, que pregunten a la
gente y le pregunten como están y como está Talavera,  si  mejor  o peor,  porque ya se lo digo yo, está
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claramente peor y por eso, eso se va a traducir en las urnas y estas cuentas solo las van a gestionar ustedes
durante seis meses. Muchas gracias.”

Del Sr. Hidalgo Díaz:

“Por  ir  contestando un poco a sus intervenciones,  Sr.  Rizo,  no es que haya una partida para el  centro
histórico,  hay  una  partida  para  recuperación  de  Patrimonio  y  respecto  al  tema  del  cuidado  del  centro
histórico,  aunque no sea cuestión de este presupuesto sí que le puedo decir  que existen campañas de
limpieza exhaustiva en el  centro todos los días y también los fines de semana, y efectivamente que ha
aumentado la vigilancia policial en el entorno para efectivamente dar la mejor imagen de ciudad que es lo
que queremos, que es lo que queremos todos/as. Respecto a las intervenciones del resto de miembros de la
oposición, hablan aquí de coger un recibo, coger un recibo de, pues solo del IBI, solo puede coger el recibo
del  IBI  para ver  que haya habido alguna modificación,  modificación que hay  que insistir  de nuevo,  las
modificaciones no son de este Ayuntamiento, no son del Ayuntamiento de Talavera, son modificaciones que
devienen del catastrazo del año 2013 del Sr. Montoro, una revisión catastral que hay que seguir aplicando y
que no es este Ayuntamiento el que modifica las bases catastrales sino es lógicamente el ministerio, una
revisión catastral que permitió al Partido Popular recaudar más de 30 millones de euros entre el 2011 y el
2019 y tengo aquí los datos, en el 2011 la recaudación del IBI en Talavera era de poco más, no llegaba ni a
los 15 millones de euros, y por poner un ejemplo, en el año 2016 el Partido Popular recaudó 20 millones de
euros. Recaudaron 30 millones de euros más para que luego nos digan que es que no tenían dinero para
inversiones y que las inversiones solo ha habido dinero ahora con los Fondos Europeos. Ustedes tuvieron a
su disposición 30 millones de euros y no hicieron absolutamente nada, sí, 30 millones de euros, de verdad
Sr. Serrano, coja los derechos reconocidos netos del IBI de entre el año 2011 y 2019, y empápeselos, 30
millones de euros para nada, para cero, para dejar 8 millones de euros en facturas sin pagar, para dejar una
liquidación negativa de 4,5 millones de euros, para cometer el mayor fraude laboral en la historia de las
administraciones locales con 9,2 millones de euros que ha tenido que asumir este Equipo de Gobierno, con
el pago de las expropiaciones de la primera ronda del Tajo que las vamos a pagar también gracias a la labor
y el trabajo de este Equipo de Gobierno, entonces Sr. Serrano, que me hable usted de inversiones pues
también clama al cielo. Pero retomamos el tema de los recibos, insisto, lamento decírselo Sr. Moreno pero
vuelve usted a mentir, porque usted ha dicho que han subido todos los recibos de esta ciudad y es que los ha
nombrado, ha dicho: basura, vados, vehículos, el agua y alcantarillado. Eso no es cierto cójase usted un
recibo del año 2019 y vea cual es el recibo de la basura, el mismo que este año y el mismo del año que
viene. Cójase el de los vehículos, exactamente el mismo. Cójase el del agua y alcantarillado, lleva dos años
sin subir, para el 2023 tampoco se va a modificar. No diga cosas que no son ciertas, no diga cosas que no
son ciertas, no se ha modificado ni uno solo de esos recibos, y le invito a que coja los suyos, los de sus
amigos o que los revise con el área, como no ha subido ninguno de esos recibos porque de hecho no ha
habido modificaciones de las ordenanzas, ni de basuras, ni de vehículos y de agua y alcantarillado llevamos
dos años sin tocarlo, el único año que se tocó subió un poco más de un 1%, poco más de 60 céntimos al
mes.  Y  hablan  ustedes  también  de  que  si  la  carencia  de  la  ciudad,  bueno,  carencias  en  limpieza,
mantenimiento…, pero si durante esta legislatura se ha realizado un plan de asfaltado de pasos de peatones,
planes de asfaltado todos los años, nos dice usted Sr. Moreno usted también que en tema de alcantarillado
ninguna acción, ¿y la obra que se está realizando en la Avda. de Castilla-La Mancha? Que también se ha
explicado que va a mejorar, va a mejorar en el caso de que haya lluvias torrenciales en esa zona, va a
mejorar  la  recogida  de  agua,  ya  es  una de las  acciones  y  estamos trabajando,  claro  que sí,  en  otros
proyectos para seguir haciéndolo, que no viene a lo mejor definido de forma individual en el presupuesto
pero que ya se está trabajando con las empresas suministradoras y también gracias a otros proyectos que se
van a realizar en la ciudad, cuando se hagan esos proyectos también se van a acometer obras en la recogida
de agua y en los alcantarillados. Dice que presenta una enmienda a la totalidad porque no cumplimos los
objetivos, y vuelve a decir  usted que no consiguen descender las cifras del  paro,  pues otra mentira Sr.
Moreno, mire que siendo decírselo pero es que en mayo de 2019 había en esta ciudad 10.280 parados y en
octubre de 2022 hay 9.028, hay 1.252 parados menos en Talavera de la Reina, entonces no diga usted que
presenta una enmienda a la totalidad porque no cumplimos con las cifras del paro cuando resulta que hay
1.200 parados menos en Talavera de la Reina, es que yo creo que esto también hay que decirlo. Y bueno Sr.
Serrano, habla usted otra vez, seguimos insistiendo con que no ayudamos a las empresas, que no pisamos
la calle, pero si eso es precisamente lo que hacemos, y les hemos estado ayudando durante la pandemia y
seguimos  ayudando  y  a  las  empresas  se  les  ayuda  ¿sabe  cómo? Vendiendo  a  la  ciudad  en  positivo,
facilitando la implantación de empresas, ¿qué no hablamos con las empresas? Claro que sí que hablamos
con ellos, precisamente lo que nos trasladan es que vamos por el buen camino y que se está trabajando
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bien,  y  de  hecho,  de  ahí  es  por  lo  que reduce el  paro  en  la  ciudad,  de  hecho ahí  es  porque hemos
conseguido parar la sangría de pérdida de población, que durante los años de su gobierno se perdieron más
de 5.000 habitantes en esta ciudad y hemos parado esa sangría, claro que sí que pisamos la calle, claro que
sí que sabemos lo que quiere la ciudad y claro que estamos ayudando a las empresas, a los sectores
sociales, porque lo que estamos buscando es esa Talavera alegre, esa Talavera dinámica, esa Talavera que
es distinta, muy distinta a la que dejaron ustedes en 2019, como decía Machado, esa España que muere,
esa España que bosteza, esa era la Talavera del 2019, esa Talavera que muere, esa Talavera que bosteza y
hoy es una Talavera con ilusión, con alegría y con ganas de ganar el futuro. Muchas gracias.” 

Sometido el asunto dictaminado a votación ordinaria, ésta dio el siguiente resultado:

Votos a favor del dictamen: CATORCE de los concejales del grupo municipal Socialista.
Votos en contra del dictamen: ONCE de los concejales de los grupos municipales Popular (5), Vox (3) y de
los Concejales no adscritos (3).
Abstenciones: NINGUNA.

En consecuencia, por expresada mayoría, la Sra. Alcaldesa declaró adoptado el siguiente acuerdo:

Primero.- Desestimar las enmiendas presentadas por la Concejala no adscrita, por el Grupo Municipal Vox y
el Grupo municipal Popular.

Segundo.- Aprobar inicialmente el Presupuesto General del Ayuntamiento del Ejercicio 2023, con sus Anexos
y documentación complementaria.

Tercero.- Exponer al público el Presupuesto, previo anuncio en el boletín oficial de la provincia de Toledo, por
quince días hábiles, durante los cuales los interesados podrán examinarlos y presentar reclamaciones ante el
Pleno. El presupuesto se considerará definitivamente aprobado si durante el citado plazo no se hubiesen
presentado reclamaciones; en caso contrario, el Pleno dispondrá de un plazo de un mes para resolverlas.

Resumen del Presupuesto por capítulos en términos consolidados:

CA
P

ESTADO DE GASTOS AYUNTAMIENTO OOAA IPETA
OOAA

CULTURA
GESTIÓN

INFRAEST.
TRANSF.

INTERNAS
CONSOLIDACIÓN

1 GASTOS DE  PERSONAL 32.603.820,21 € 5.087.870,00 € 938.000,00 € 458.000,00 € 0,00 € 39.087.690,21 €

2 COMPRA DE BIENES Y SERV. 21.983.859,25 € 525.800,00 € 1.375.600,00 € 227.000,00 € 0,00 € 24.112.259,25 €

3 GASTOS FINANCIEROS 311.000,00 € 2.200,00 € 1.300,00 € 0,00 € 0,00 € 314.500,00 €

4 TRANSF. CORRIENTES 10.371.520,54 € 10.250,00 € 236.500,00 € 0,00 € 5.394.680,00 € 5.223.590,54 €

5 FONDO DE CONTINGENCIA 800.650,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 800.650,00 €

6 INVERSIONES REALES 4.231.400,00 € 37.700,00 € 2.000,00 € 0,00 € 0,00 € 4.271.100,00 €

7 TRANSF. CAPITAL 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €

8 ACTIVOS FINANCIEROS 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €

9 PASIVOS FINANCIEROS 2.933.500,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 2.933.500,00 €

TOTAL GASTOS 73.235.750,00 € 5.663.820,00 € 2.553.400,00 € 685.000,00 € 5.394.680,00 € 76.743.290,00 €

CA
P

ESTADO DE INGRESOS AYUNTAMIENTO OOAA IPETA
OOAA

CULTURA
GESTIÓN

INFRAEST.
TRANSF.

INTERNAS
CONSOLIDACIÓN

1 IMPUESTOS DIRECTOS 30.190.000,00 € 0,00 € 0,00 € 195.540,00 € 0,00 € 30.385.540,00 €

2 IMPUESTOS INDIRECTOS 3.030.100,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 3.030.100,00 €

3 TASAS Y OTROS INGRESOS 12.547.650,00 € 0,00 € 267.000,00 € 0,00 € 0,00 € 12.814.650,00 €

4 TRANSF. CORRIENTES 21.945.000,00 € 5.663.820,00 € 2.286.400,00 € 489.460,00 € 5.394.680,00 € 24.990.000,00 €

5 INGRESOS PATRIMONIALES 2.176.900,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 2.176.900,00 €

6
ENAJENACIONES  INVERS.
REALES

3.000,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 3.000,00 €

7 TRANSF. CAPITAL 251.000,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 251.000,00 €

8 ACTIVOS FINANCIEROS 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 €

9 PASIVOS FINANCIEROS 3.092.100,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 3.092.100,00 €

TOTAL INGRESOS 73.235.750,00 € 5.663.820,00 € 2.553.400,00 € 685.000,00 € 5.394.680,00 € 76.743.290,00 €
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PROPOSICIONES:

PLN.22.18.5.  Expte.  00294/2022/SEC.  Proposición  del  Grupo  Municipal  Vox  para  acordar  la
paralización de obras de los Jardines del Prado y evaluación del arbolado por una empresa ajena a
las obras.

Por la Secretaria se dio lectura al dictamen de la sesión ordinaria de la Comisión Informativa de Planificación
Territorial y Sostenibilidad del día 21 de noviembre de 2022 cuyo contenido es el siguiente:

Se dio cuenta de la proposición presentada por el Grupo Municipal Vox para acordar la paralización de obras
de los Jardines del Prado y evaluación del arbolado por una empresa ajena a las obras.

La Comisión, por CINCO votos a favor de los Concejales del grupo municipal Vox (3), de la Concejala no
adscrita Dª. Susana Hernández del Mazo (1) y del Concejal no adscrito D. Miguel Ángel Ruiz Barrientos (1),
NINGÚN voto en contra y VEINTE abstenciones de los Concejales de los grupos municipales Socialista (14),
Popular  (5)  y  del  Concejal  no  adscrito  D.  Rubén  Rizo  Rodríguez  (1),  en  voto  ponderado,  dictamina
favorablemente la referida proposición y propone al Pleno la adopción del siguiente acuerdo:

Primero.- Paralización de obras de los Jardines del Prado, sin arrancar los tocones de los árboles cortados.

Segundo.- Encargo de una evaluación del arbolado por una empresa ajena a las obras, en orden a calcular
el daño ambiental (así como moral a la ciudadanía de Talavera y Comarca) del destrozo acaecido, y con el
fin de proceder a la restitución del arbolado arruinado.

Tercero.- Realización de un informe por los técnicos municipales sobre el cumplimiento de las prescripciones
del proyecto y las talas realizadas.

Cuarto.-  Solicitar informes a la Consejería de Educación, Cultura y Deportes, y Consejería de Desarrollo
Sostenible sobre el Proyecto de Rehabilitación Integral de los Jardines y las obras ejecutadas, con el fin de
garantizar la conservación y protección del Jardín histórico, en cumplimiento de los dispuesto en el artículo
23.2 de la Ley 4/2013, de 16 de mayo, de Patrimonio Cultural de Castilla-La Mancha.

Quinto.- En función a los informes precedentes, realizar las modificaciones pertinentes del proyecto con la
doble  finalidad  de  conservar  el  arbolado  y  garantizar  la  declaración  de  Bien  de  Interés  Cultural  en  la
categoría de Jardín Histórico.

Sexto.- Ampliar los tratamientos fitosanitarios para combatir la plaga de picudo rojo que afecta a las palmeras
con alternativas contrastadas.

Séptimo.- Realizar un control periódico de supervisión y tratamientos recomendados por especialistas en
fitosanitarios.

En el turno de intervenciones se producen las siguientes:

De la Sra. Concejala no adscrita Dña. Susana Hernández del Mazo:

“Esta es una proposición que hoy traída tiene todo el sentido del mundo porque no se puede definir de otra
manera más que de terrible tropelía todo lo que está sucediendo y no se puede obviar lo que es evidente, ver
el Prado convertido en un auténtico erial, ver los tocones de árboles que estando en perfecto estado han sido
talados. Como bien señala el grupo proponente se dan varias cuestiones, o al menos yo así lo entiendo, que
son de bastante importancia. En primer lugar el mantenimiento o más bien la falta de él que provoca que la
masa arbórea no reciba los cuidados necesarios, parte de ese mantenimiento pasa ineludiblemente por la
dotación de recursos humanos y materiales para la óptima conservación de las distintas especies, pero
también  por  la  gestión  en  tiempo  y  en  forma  de  los  contratos  de  externalización  de  los  servicios  de
mantenimiento. En segundo lugar, un bien declarado de interés cultural en la categoría de jardín histórico
perdería tal consideración ante el empobrecimiento del valor botánico que a ojos vista, repito, que a ojos
vista es lo que va a acabar sucediendo. En tercer lugar, la necesidad de solicitar informes, por supuesto
coincido con ello, tanto por parte de técnicos municipales como otros que procedan de la consejería con
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competencias en la materia para que se garantice que las acciones que se están haciendo, que se están
llevando  a  cabo  sobre  nuestro  Prado,  se  hacen  conforme  a  lo  dispuesto  en  la  normativa  vigente  de
Patrimonio. Y ya por último y sin entrar en más consideraciones técnicas, porque considero que quizá incluso
no haga falta y lo puede entender cualquier talaverano. Sí decir desde luego que lo que se está haciendo con
el Prado es un destrozo con mayúsculas y los talaveranos no lo vamos a consentir. Gracias.”

Del Sr. Concejal no adscrito D. Miguel Angel Ruiz Barrientos:

“Por mi parte votaré a favor de la proposición presentada por Vox. Gracias.”

Del Sr. Concejal no adscrito D. Rubén Rizo Rodríguez:

“Haciendo  una  pequeña  adición  a  lo  que  traen  hoy  los  compañeros  de  aquí  sentados  a  mi  izquierda
físicamente, yo me voy dirigir directamente solo, no en el tema de Jardines del Prado, que lo tienen ellos
perfectamente redactado, pero sí que me gustaría hacerles una información. El pasado 1 de septiembre
abría  la  portada  de  noticias  en  el  Ayuntamiento  el  compañero  diciendo  que  el  concejal,  perdón,  los
compañeros diciendo que el Concejal de Política Medioambiental Sostenible ha avanzado y en los próximos
meses  se  añadirán  nuevas  plantaciones  con  los  más  de  250  ejemplares  que  incluye  el  proyecto  de
rehabilitación integral de Jardines del Prado, y otros 200 más el plan de arbolado para la campaña otoñal.
Haciendo referencia también a esta otra noticia, el 9 de junio, anteriormente decían que desde la Concejalía
de Política Medioambiental Sostenible se han repuesto más de 400 ejemplares entre el otoño de 2019 y
primavera de 2020, siendo una de las ciudades del país que más ha trabajado en este aspecto y que la
ciudad se sumaría a unas acciones de concienciación con el lema “Un árbol por Europa”, y yo ahora le digo
al compañero, veo que la fiebre y concienciación ambiental y los golpes en el pecho han durado muy poco,
han durado muy poco porque de junio a septiembre ahora,  en la zona que yo me voy a dirigir  que los
compañeros entiendo que a lo mejor lo han pasado por alto, ha habido una aniquilación y un, aparte de los
Jardines del Prado en la calle Corredera del Cristo, como le digo, se ha practicado un degüello de los árboles
de pequeño diámetro del tronco, que por otra parte es el que se ha dejado por construcción y tipología de la
calle. Hablando con trabajadores municipales me han dicho que las palabras exactas que se le han dicho
desde la concejalía o la doble concejalía y duplicidad que existe es que es por un supuesto vandalismo,
porque hay muchos días de fiesta posterior que se hacen en la zona centro, donde no hay un control, como
he afirmado antes, han encontrado incluso estos pequeños árboles en la plaza de España o en alguna
avenida incluso dentro de un carro de un supermercado. Cabe recordarles que ese vandalismo que ustedes
justifican o me dicen que justifican para esa calle de la Corredera del Cristo, la cual incluso ya se aprovecha
para aparcar en doble fila, que Policía Local tiene que hacer salidas solo para que no aparquen en esa
pequeña acera que hay, y lo único decirles, ¿cuándo se va a sustituir todo? Me comentan que cuando echen
las raíces pertinentes esos árboles pero al menos algún tipo de señalización física ya que en esa zona, por
no acatar los horarios en la misma licencia de apertura y de cierre que consta y el cerro que me consta que
hay también por las sanciones y ruidos y cierres tardíos que se acumulan en la oficina, por favor, lo ejecuten
ya que, no hablando ya de los Jardines del Prado pero sí de la Corredera del Cristo, ese problema entiendo
que no lo han provocado ustedes pero sí le mantienen ustedes.”

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Vox D. David Moreno Ramos:

“Esta moción que les planteamos hoy no es plato de buen gusto, pero es que ustedes han destrozado el
arbolado de los Jardines del Prado, y así de tajante se lo tengo que decir, han talado gran parte de los
árboles de gran porte y de diferentes variedades. Les proponemos paralizar las obras de los Jardines del
Prado hasta que técnicos independientes supervisen el arbolado existente después de esa numerosa tala de
árboles llevada a cabo en las últimas semanas por su dirección, por su gestión, y esto no lo solicitamos solo
nosotros, sino que es que además, varios colectivos de la ciudad  que ya lo vienen demandando, pero
ustedes  solo  han  generado  confusión,  ni  sí,  ni  no,  pero  no  aclaran  ni  dan  explicaciones  sobre  sus
intenciones, si van a continuar con la tala de árboles o van a optar por intervenciones de regeneración, en un
principio dijeron que sí que iban a parar, luego vemos que las obras continúan e incertidumbre es lo que hoy
en día y preocupación es lo que tenemos todos los talaveranos por el futuro de los Jardines del Prado. Y
miren, el objetivo de esta iniciativa no es otro que preservar el patrimonio natural de los Jardines del Prado,
consideramos que la tala de árboles ha sido totalmente desorbitada y que tardará años en volver a dar la
sombra en alguno de los paseos y las plazuelas de los jardines, las imágenes ahí están, todo el mundo las
puede ver, son dantescas y desoladoras. Se han talado gran parte de los árboles de mayor porte, casi medio
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centenar  ya se ha reconocido que estaban totalmente sanos y  aun así  se han talado simplemente por
criterios de ustedes al gestionar o criterios de alineaciones que según recoge el proyecto, pero se han talado,
ustedes lo  saben,  casi  un centenar  de árboles  totalmente  sanos y  que además no estaban ni  siquiera
envejecidos, y no hay nada más que ver allí los tocones que están todavía sin arrancar. Los Jardines del
Prado necesitan renovar sus paseos y recuperar toda la cerámica, pero también necesitaban preservar y
mantener su arbolado, que le hizo lograr la declaración de Bien de Interés Cultural en la categoría de Jardín
Histórico en 2019. Pero la realidad que nos estamos encontrando los talaveranos, en apenas tres semanas
de obra, es que el 85% de los árboles de gran porte ya han sido talados, paseos completos de acacias, de
plataneros, de castaños, entre otras variedades, y les vuelvo a decir, muchos de ellos sin ninguna acepción.
Sra. Alcaldesa, y es que se lo tengo que decir, su intención ha sido realizar una obra justo antes de las
elecciones de mayor de 2023, habrá sido una estrategia política suya pero, en lugar de hacer prevalecer las
necesidades del arbolado del Prado, han puesto en peligro la declaración de interés cultural en la categoría
de Jardín Histórico.  Después han querido justificar  la  gran tala  por  el  riesgo de caída de árboles,  pero
entonces también les tengo que preguntar y no lo han explicado. ¿Por qué no han realizado podas selectivas
en los tres años anteriores?. Y, ¿por qué no han talado ni podado ningún árbol todavía de las dos zonas de
juegos infantiles que están integradas en el Prado si tanto riesgo hay?. ¿Por qué siendo esas zonas donde
más  personas  se  reúnen  cada  día,  ahí  ustedes  no  han  intervenido  ni  siquiera  con  una  simple  poda?
Explíquenoslo, porque los ciudadanos de Talavera no lo entendemos. Ustedes después de cuatro años de
abandono  total  y  absoluto  de  los  Jardines  del  Prado,  en  los  que  no  se  han  realizado  ni  podas  de
mantenimiento,  ni  conservación,  ni  tratamiento  fitosanitario,  ahora realizan  una tala  masiva en lugar  de
hacerlo con una planificación con vista a varios años para ir sustituyendo los que verdaderamente no se
pudieran salvar o que conllevasen riesgo, pero no, ustedes han optado por meter la motosierra por abajo y a
por todos, paseos enteros, sin decir este está mejor, este es salvable, este es recuperable, no, la motosierra
pegada abajo a los tocones, y aun así dicen que ustedes han puesto muchos árboles y demás, Talavera está
llena de alcorques vacíos y algunos como en la Corredera,  como ha dicho mi compañero, rellenos con
cemento, esa es la realidad que los ciudadanos de Talavera ven cada día. Yo se lo recuerdo, y es que los
árboles del Prado constituyen gran parte del patrimonio ornamental, paisajístico y ambiental de la ciudad de
Talavera,  que junto con la Alameda han sido considerados el  pulmón verde de la ciudad,  y  como todo
patrimonio, el patrimonio de los árboles sobre todo hay que preservarlo y conservarlo mediante actuaciones
de reposición selectiva,  con estrictos criterios de técnicos medioambientales especializados sin proceder
nunca a realizar esa devastación que ustedes han llevado a cabo. Y lo grave es que la situación del Prado es
todavía peor porque se están dejando morir las palmeras, en el interior de los Jardines del Prado también
han resaltado siempre esas maravillosas y grandes palmeras entre las que ya se aprecian cuatro palmeras
de alto porte muy afectadas por la plaga de picudo rojo, y otras cinco en proceso también, que requieren de
tratamientos fitosanitarios urgentes para recuperarlas y protegerlas y esto se lo llevamos diciendo más de
dos años, y el Sr. Concejal de la Llave lo sabe, y el resultado ha sido que no están salvando ninguna, que
están muriendo todas, y es que si no se actúa con urgencia es probable que en toda la ciudad no quede
ninguna  de  las  palmeras  de  la  variedad  Fénix,  y  en  la  moción  se  recoge  también  una  extensa
fundamentación jurídica sobre el mantenimiento y conservación del arbolado, y es que por la condición de
propietario  de  los  jardines,  el  Ayuntamiento  está  obligado  a  conservarlo,  cuidarlo  y  protegerlo
adecuadamente para garantizar su integridad y evitar la pérdida, el deterioro o la destrucción y esos deberes,
esas obligaciones de garantizar la conservación y protección del patrimonio, también cultural de Castilla-La
Mancha, viene reflejado en la Ley 4/2013 y también en la Ley 33/2003, y ustedes lo han incumplido Sra.
Alcaldesa, ustedes durante estos cuatro años no han realizado las labores de mantenimiento y conservación
de esos jardines, esa es la realidad. Y es que además estamos hablando de un bien de interés cultural,
declarado en el 2019 en la categoría de Jardines Históricos, Jardines Históricos Sr. Concejal del Partido
Socialista, ¿y ustedes van y talan todos los árboles de gran porte? ¿Los árboles más longevos? ¿Qué es lo
que queda ahora mismo en los Jardines del Prado? Es lo que hay que plantearse, ¿qué es lo que queda? Y
todo eso, vuelvo a decir, con la incertidumbre de que ustedes no dan explicaciones, si van a continuar y cuál
va a ser el resultado final. En definitiva, debido a esta nefasta gestión municipal propiciada por ustedes, el
arbolado se ha dejado arruinar sin mantenimiento y conservación adecuada, y si hablamos del contrato del
Servicio de Mantenimiento,  ahí  está,  sin poner en marcha,  es que ustedes no han tenido ni  siquiera la
intención de contratar a los servicios de mantenimiento del Prado, lo han tenido totalmente abandonado
durante casi cuatro años. Si entramos dentro del proyecto y de las fichas individuales de identificación del
Prado, del proyecto de rehabilitación, ese proyecto de rehabilitación integral, que parece un proyecto de
destrucción integral y a la vista está, extraemos que en resumen varias conclusiones, y es que por un lado se
retiran más árboles de los que se plantan, por lo que se produce un empobrecimiento del valor botánico de
los jardines en más de 40 ejemplares, y eso es lo que viene en el proyecto pero luego lo que vemos allí es
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que va más allá del proyecto. De los 266 árboles a retirar se identifican 216 en mal estado, sin especificar
que pruebas diagnósticas se han empleado, sin plantear ningún tratamiento de recuperación a los que hay
que añadir en torno, como ya le he dicho, a casi el centenar en estado de conservación excelente, y ustedes
han optado simplemente por talarlos, allí  no ha habido una valoración selectiva, porque entonces habría
quedado alguno en pie y otros talados, pero no, donde entraron las motosierras lo llevaron a hecho, hasta
que la ciudadanía se movilizó y dijeron, “¿qué se está haciendo en los Jardines, que lo están haciendo
desaparecer?” Y tampoco con ese proyecto se justifica esa tala indiscriminada de árboles, porque todos
estamos de acuerdo y se lo venimos reclamando que había que reformar toda la cerámica de los Jardines
del Prado y por supuesto el pavimento de los paseos, pero lo que no se podía esperar nadie es que se
llevase a cabo esa tala tan indiscriminada que han dejado los jardines en el estado en que se encuentran. En
definitiva, de todo lo expuesto denota un nulo mantenimiento durante años y lo que ha implicado que el jardín
del que todos los ciudadanos de Talavera nos sentíamos muy orgullosos ahora mismo presente esa imagen
desoladora,  de  destrozo  y  de  ruina  que  ustedes  han  generado.  Paralicen  las  obras,  paralicen  la  tala
indiscriminada  de  árboles  y  expliquen  como se  va  a  solucionar  toda es  tropelía.  Nada más  y  muchas
gracias.”

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Popular D. Santiago Serrano Godoy:

“Pues la verdad es que para una cosa que sí ejecutan de la EDUSI, a la vista está que no les está saliendo
bien y lo peor es que no le está saliendo bien a la ciudad, eso es lo más triste de todo. No estamos hablando
de una obra cualquiera, eso yo creo que lo puede entender todo el mundo, y por tanto una obra que es
delicada, que es compleja, exigía que se hiciese con rigor, que se hiciese con tiempo y que atendiese sobre
todo a preservar eso que es el patrimonio natural de Talavera pero que también es identidad de esta ciudad,
que son los Jardines del Prado, y por tanto entendíamos y todo el mundo podría comprender que, fíjense,
una  obra,  que  aún  incluso  haciéndola  bien,  seguramente  hubiese  despertado  críticas,  porque  estamos
hablando del corazón de la ciudad y del pulmón, desde luego haciéndola como la están haciendo ustedes, lo
que hay es lo que todo el mundo se podía esperar que es una contestación total a esa imagen desoladora
que ofrecen a día de hoy los Jardines del Prado. Ustedes han tomado por costumbre coger la motosierra,
quitar una serie de árboles, no solamente los del Prado, se han dicho en turnos anteriores, lo están haciendo
también con la Corredera, diciendo que no, que hay vandalismo, como si en otras ciudades de España no
hubiese vandalismo, hay ciudades que a lo mejor pueden ser con una gran afluencia universitaria que tienen
un patrimonio verde desde luego envidiable, y si atendiesen a solamente a que hay vandalismo por la noche
cuando los jóvenes salen y beben de más, pues ¡hombre!, seguramente no habría árboles en ciudades de
toda España, y lo han hecho también en la calle Carnicerías y lo han hecho también en la Avda. de Madrid,
pero insistimos en que el caso del Prado es especial y es paradigmático de lo que ustedes están haciendo y
de lo que no están haciendo para gestionar fondos europeos heredados. Es una buena oportunidad el hecho
de tener esa moción en este Pleno para que ustedes den explicaciones que entendemos son debidas a la
ciudadanía, que les hemos planteado también en declaraciones en prensa y que no han tenido contestación,
y son preguntas que desde el punto de vista técnico entendemos que se deben contestar de una manera
inmediata, como son si existe un informe  de evaluación técnico y una justificación árbol a árbol de la tala que
se está acometiendo, si existe un registro unitario de cada árbol que se está talando o que se ha talado, si el
Ayuntamiento está controlando esa tala y quien está realizando ese control, si hay un informe diario de lo que
se va realizando, si se está verificando sobre el terreno y si ese registro se va a hacer público y se va a
aportar a la ciudadanía, no han sido pocos los expertos que ya han clamado al cielo porque es una obra que
se ha realizado sin ningún tipo de planificación, eso salta la vista,  porque si no, no tendríamos esa imagen
del Prado a día de hoy y no tendríamos tampoco la incertidumbre de que tipo de Jardines del Prado vamos a
tener en los próximos meses o si va a haber siquiera sombra en un espacio que, insistimos, es emblemático
para la ciudad. Tampoco ha dado respuesta el Equipo de Gobierno al requerimiento de este grupo municipal
de si se han realizado talas de árboles que, a la vista está que parecen sanos, y digo parecen por ser
prudentes pero que eso se ve en los tocones, hay tocones de árboles que se ven perfectamente sanos, pero
insistimos en que si eso no es así, eso no ha tenido contestación por parte del Equipo de Gobierno y por
tanto lo que pedimos, hemos pedido públicamente y entendemos que es perfectamente comprensible, es
algo que por otra parte se ha dicho también por parte de expertos, por parte de Ardeidas y de Esparvel, que
por otra parte son entidades que ya tienen acreditada una solvencia en nuestra ciudad y una aportación al
patrimonio verde de Talavera que está fuera de toda duda, como es también esos métodos de evaluación de
cada árbol que se ha talado, y de si esa actuación que se está realizando en este ocaso de la legislatura se
podría haber realizado por fases, que entendemos es algo que también debería haber sido y haber formado
parte  de  la  agenda del  Equipo  de  Gobierno,  desde  luego  no  entendemos  como un  programa que fue
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concedido en el año 2018, octubre, se esté ejecutando en 2022, noviembre y de la manera en que se está
ejecutando, sinceramente no lo podemos comprender porque es que esto ya ni siquiera se trata de que sean
prisas electorales, es que ustedes se van  a enfrentar a las próximas elecciones con una estampa de la
ciudad que, limpieza aparte en el caso de los Jardines del Prado, desde luego clama al cielo, ya por no entrar
en lo que ha sido el mantenimiento de la cerámica y en definitiva un espacio de la ciudad, quizá el más
emblemático desde el  punto de vista verde que, tanto al  visitante como al  ciudadano, han ofrecido una
imagen, sobre todo en las citas importantes de la ciudad, que lo hemos dicho en reiteradas ocasiones, no es
de recibo, y por eso lo decíamos anteriormente en los presupuestos, ustedes no están siendo capaces ni de
invertir dinero, que te han concedido de manera heredada para transformar la ciudad, pero tampoco están
siendo capaces de mantener lo mínimo, lo básico, que ya tenía esta ciudad y que además insisto, en el caso
de los Jardines del Prado formaba parte del patrimonio y de la identidad de todos los talaveranos que lo
tenían en su retina y por tanto entendemos que estas explicaciones las tiene que dar el Equipo de Gobierno
de manera inmediata y también debe explicar ¿qué va a suceder con los Jardines del Prado en los próximos
meses? ¿cuál es el calendario de ejecución? y ¿cuándo vamos a tener unos Jardines del Prado, por lo
menos dignos para esta ciudad?  yo creo que son preguntas que se está haciendo, no este grupo político ni
el proponente de la moción, sino toda la ciudadanía y que se tienen que contestar sin más demora en este
Pleno. Muchas gracias.”

De la Sra. Portavoz del Grupo Municipal Socialista Dña. Flora M.ª Bellón Aguilera:

“En este punto va a intervenir el Sr. Concejal de Política Medioambiental Sostenible.”

Del Sr. Concejal D. Sergio de la Llave Muñoz:

“Bueno pues en primer lugar sí que quería agradecer esta proposición, desde luego, claro que sí, ¿por qué?,
porque creo que es una buena oportunidad para explicar la filosofía y la finalidad de este proyecto que como
bien saben es ambicioso, proyecto de rehabilitación integral en los Jardines del Prado, como no. Bien es
cierto que el estado de los Jardines del Prado era muy precario, particularmente pienso que era nefasto,
nefasto sí, no podemos negar a ese concepto, resultado evidentemente de una mala gestión o una gestión
precaria del espacio en los últimos años y que actualmente mantiene un centro especial de empleo, como
bien saben, a través del contrato pertinente. Más de 10 años sin realizar ninguna actuación de carácter
ambicioso en relación con el arbolado. Tareas de podas selectivas, tratamientos fitosanitarios, etc, etc, pero
ninguna realmente con una amplitud y un cronograma destinado a una conservación como es debido, que es
lo que se pretende realizar a partir de este momento desde luego, pero sí que es cierto que este proyecto,
que lo que procura en todo caso es cuidar, conservar, dignificar un espacio, que como he dicho estaba en un
estado nefasto, pues ahora, lo que me resulta curioso es que mucha gente que antes callaba, ahora sí que
se manifieste y se preocupa por los Jardines del Prado, y me resulta, desde luego, pues cuanto menos
curioso. Arbolado en mal estado, mal desarrollado, falta de alineaciones, especies discordantes con todo lo
que hay ahora mismo en relación a la estrategia y los criterios de cambio climático, discordancias frente al
paseo tradicional castellano, me refiero a la pérdida tradicional de la olmeda que ha ido desapareciendo, red
de saneamiento en mal funcionamiento, falta de drenajes, mobiliario en mal estado, el albero degradado,
cerámica en mal estado, las fuentes en un estado totalmente perdido, y ante este escenario desolador, desde
luego que era preciso llevar a cabo un proyecto ambicioso, muy ambicioso, con criterios de sostenibilidad,
que se ajustara al plan especial de arbolado que se ha desarrollado en esta legislatura también y que parece
que es  que dejamos de lado.  También con las  resoluciones favorables  de  patrimonio ¡como no!,  de  la
Delegación  Provincial  de  Cultura,  pero  sobre  todo  un  proyecto  que  como  bien  he  dicho,  necesario,
indispensable diría yo, para asegurar la pervivencia del parque, por tanto, hay que dar soluciones y para ello
hay que adoptar decisiones,  que es lo que está haciendo este Equipo de Gobierno.  El  Prado,  para ser
explicado de otro modo, es un corazón infartado y un corazón infartado no se puede solucionar con una tirita,
porque no sirve absolutamente de nada. Para ser más gráfico, les voy a poner un ejemplo, la muralla de
Talavera, sectores el Charcón y el Salvador que saben que actualmente se está trabajando, ahí nos hemos
encontrado con estructuras y muros cuyo estado era ruinoso y se ha tenido que derribar parcialmente y
volver a reconstruirlo, en nuestro caso, en el Prado, es lo mismo salvando es espacio y las diferencias. Como
bien saben y conocen, a pesar de que parecen nuevos en esto del Prado y tengo que decirlo porque este
proyecto no es nuevo, tiene un largo recorrido, está dentro de la estrategia EDUSI, sí, esa estrategia que
según sus intereses el Partido Popular pues se infla o se desinfla y que tuvieron la ocasión además para
haber  hecho  esa  inversión,  si  tanto  les  hubiese  gustado  gastar  el  dinero  lo  podían  haber  hecho  esas
inversiones, pero les pilló el toro, nunca mejor dicho. En todo caso, se considera que esta actuación, que
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además  está  visado  por  el  Ministerio,  en  su  conjunto  tiene  toda  una  serie  de  efectos  positivos,
evidentemente,  una  vez  que  se  termine  la  obra,  como  tantas  cosas,  en  diferentes  ámbitos,  el
medioambiental, una vez que se recupere la masa arbórea, a la mejora de la eficiencia de la utilización de
algunos de sus recursos como puede ser el agua, incorporando tecnologías de monitorización, gestión de la
demanda y eficiencia  y  que supondrá  el  ahorro de  miles  de litros  de agua a  lo  largo del  año.  ¿En lo
económico? Pues un foco de atracción en lo económico y en lo turístico debido a sus diferentes valores
patrimoniales. En lo cultural y en lo social, evidentemente, debido a su contribución en cuanto a la puesta en
valor del patrimonio cultural y por los ciudadanos y evidentemente recuperando un espacio lúdico y festivo
con una gran identidad para Talavera. Hablamos evidentemente de un espacio, ya lo han dicho ustedes, que
desde el 2019 fue declarado Paisaje Cultural, bueno, Jardín Histórico más bien, es decir, que no es una
masa arbórea asilvestrada, un Jardín Histórico con lo que ello conlleva, con todo el entorno patrimonial hay
que llevar una serie de especificaciones y diferentes criterios y decisiones cada uno de ellos. Los Jardines
del Prado no son solo ecología, que sí,  que también,  son un paisaje urbano resultado de una serie de
transformaciones  que  han  tenido  lugar  a  lo  largo  del  tiempo,  su  trazado,  su  ordenación  espacial,  sus
alineaciones, la estética, la selección de especies, la recuperación de trazas de jardín francés o la traza
neomudéjar que también contiene, a lo que se suma la ubicación de las fuentes, los bancos corridos y otros
elementos  del  patrimonio  material,  pero  es  que  a  ese  patrimonio  material  le  tenemos  que  sumar  un
patrimonio inmaterial también, las Mondas, la religiosidad de la virgen, la celebración de la procesión de la
Borriquita, los conciertos de la banda de música, etc, etc, etc, toda una serie de vivencias que pretendemos
mantener y reforzar tras la recuperación de estos jardines, no tengan la menor duda, todo ello ha justificado
el  que todos los criterios indicados en un proyecto tienen un por qué y no se ha escondido en ningún
momento lo que se pretendía hacer en cada caso. Como todo proyecto de rehabilitación, entenderán que no
hay nada cerrado, las acciones que se están llevando a cabo y que se llevarán a cabo, pues evidentemente
seguirán adaptando a diferentes retos y circunstancias que vayan surgiendo, como sucede en la muralla de
Talavera o como sucede en cualquier obra de rehabilitación, en la Milagrosa o la hidroeléctrica cuando se
ponga en marcha, pero lo que no se va a hacer es paralizar los trabajos, es más, ya lo han intentado algunos
presentado una cautelarísima, rechazada por la justicia, y esto es un proyecto finalista y lo saben, y lo vamos
a ejecutar de un modo y otro, y también les digo, con la sensibilidad a otros criterios. Fíjense que además
hasta  hemos  conseguidos  que  los  extremos  más  radicales  se  pongan  de  acuerdo  en  algo,  extraños
compañeros de viaje está creando este proyecto,  sinceramente,  incluso vienen expertos de fuera a dar
lecciones, precisamente, hablando de expertos, les recomiendo el artículo que ha salido publicado hoy en un
medio  de  prensa escrita,  un  experto,  nunca mejor  dicho.  A pesar  de  todo yo seguiré  defendiendo ese
proyecto y seguiré defendiendo a los técnicos implicados, tanto de lo público como de lo privado, a los
distintos equipos, a los que han estado, los que están y a las partes involucradas también del servicio de
política medioambiental de este Ayuntamiento, que también ha colaborado como bien saben algunos en la
redacción y en el desarrollo de este proyecto. En definitiva, nosotros seguiremos trabajando con cabeza y
sobre todo con prudencia. Muchas gracias.”

 De la Sra. Hernández del Mazo:

“Creo que más allá de lo que han manifestado en los medios es necesario que den muchas,  muchas,
muchas explicaciones públicas, no a los concejales de este plenario, eso es lo de menos, considero yo, sino
a toda Talavera que mira con auténtica e intensa preocupación las imágenes dantescas de un patrimonio que
es además parte indisociable de la identidad de Talavera. Mire Sr. de la Llave, entiendo que la conservación
de  los  jardines  debiera  de  pasar  por  acciones  planificadas  y  quirúrgicas  no  como  lo  que  estamos
presenciando que es que son talas masivas, Sr. de la Llave, son talas masivas. Habla Sr. de la Llave de
“proyecto ambicioso”, se lo entrecomillo, ¿cómo explica y justifica? Bueno incluso ha llegado incluso a aludir
a que el estado de conservación de la masa arbórea en los Jardines del Prado no era por supuesto la
adecuada, yo ahí no voy a entrar, no voy a entrar, pero habla usted de que lo que no se podía hacer era
poner una tirita o poner un parche, pero, ¿cómo explica? Le vuelvo otra vez a insistir, ¿cómo explica usted y
justifica además esa tala de ejemplares sanos? No creo sinceramente que el problema esté en el espíritu de
conservación y mantenimiento que tiene este Equipo de Gobierno y se lo digo además con total sinceridad,
que es como saben ustedes que hablo siempre, pero no así Sr. de la Llave, no así, no de este modo, el daño
es irreparable y no se puede hacer una comparación con otras actuaciones en otros ámbitos como usted ha
hecho, creo que eso es una muy mala comparación, entonces reitero, creo que Talavera necesita de unas
explicaciones públicas, que sean extensas y certeras. Gracias.”

Del Sr. Ruiz Barrientos:
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“Sencillamente, hacer un pequeño inciso nada más, que creo que a lo mejor no había sido necesario ni todo
ni nada, pero algunos árboles de muy relevante prestigio y antigüedad y longevidad que tenían los Jardines
del Prado se podían haber quedado sin necesidad de tenerlo que cambiar al 100%, pero seguramente que el
criterio que estén utilizando sea bueno,  pero nunca se pueden hacer las cosas a gusto de todos,  está
clarísimo. Y nada, les deseo mucha suerte, que lo terminen muy pronto y que quede muy bien pero ahora
tiene a todo el mundo envenenado. Nada más, gracias.”

Del Sr. Rizo Rodríguez:

“Reiterarme en  la  pasada  por  alto  que  ha  hecho  el  compañero  Sergio  de  la  Llave  y  la  duplicidad  de
concejalías que hay, porque tenemos Sergio de la Llave, Patrimonio y Política Medioambiental, Sra. Muro o
Srta., perdón, Ciudad e Imagen Sostenible, la Sra./Srta. Ramos, Ciudad Saludable y Consumo Responsable,
entiendo  que  nos  faltaría  la  concejalía  de  municipios  verdes,  bonita  y  olor  a  limpio  porque  son  tres
concejalías las cuales entiendo que como a una persona que se le corta recién del pelo no está bonita y que
a la larga estará bien, pero reiterarle que ya que arrancamos de raíz o talamos cualquier árbol, arranquemos
de raíz e problema que hemos hablado anteriormente en lo que respecta a mi persona de la zona centro, de
la Corredera del Cristo, yo le doy la solución, la solución es ejecutar las sanciones que hay pendientes,
levantar los actas que se hacen y que no se ejecutan y se pierden en alguna parte del Ayuntamiento y cerrar
los locales que no hacen efectivo el horario ni su licencia el que la tiene. Muchas gracias.

Del Sr. Moreno Ramos:

“Sr. de la Llave, usted no es el único responsable de este desastre, usted es experto en Patrimonio, de Medio
Ambiente está demostrando que no es experto y es entendible, pero ya le digo, no es el único responsable
porque esto afecta a su Equipo de Gobierno en su conjunto y principalmente a la Sra. Alcaldesa que ha
vendido este proyecto como uno de sus proyectos estrella, de su final de mandato, y se ha convertido en un
desastre, usted ha dicho que es un proyecto ambicioso, pues menos ambicioso y más apropiado para lo que
requería el Prado. Por supuesto y se lo he dicho, que el Prado necesitaba una rehabilitación de todo el tema
de paseos, de pavimentos y por supuesto de la cerámica y el Grupo Municipal Vox lo viene demandando
desde el inicio de este mandato, pero una cosa es el patrimonio del Prado y de sus paseos, y el patrimonio
cerámico, y otra cosa es su arbolado y lo que ustedes han llegado a realizar. Usted ha reconocido que llevan
más de 10 años sin realizarse mantenimientos y ustedes llevan gobernando casi 4 años, ustedes son los
responsables de los 4 últimos años de la falta de mantenimiento de todo el arbolado de los Jardines del
Prado. Y usted, según, según me dijeron ayer, ya tiene en su poder muchísimos datos que por parte del
Grupo  Municipal  Vox  hemos  solicitado,  y  no  lo  solicitamos  antes  de  ayer,  lo  solicitamos  el  día  15  de
noviembre y estamos hoy a día 24 y todavía no lo tenemos, yo ayer hablé con los técnicos y me dijeron que
ya habían hecho su trabajo y que se lo habían pasado a usted, pero a nosotros no nos lo han hecho llegar y
nosotros hemos solicitado, porque queremos saberlo, porque la ciudadanía tiene que saberlo, ¿qué se ha
realizado durante los 4 últimos años? En cuanto a podas, en cuanto a tratamientos fitosanitarios, porque
realmente lo que nos informan es que no se ha realizado nada, y también pedimos información sobre todas
las unidades de árboles, los que se han talado y los que se pretenden talar, es algo que ustedes siguen sin
informar y yo se lo he preguntado directamente hoy en el  Pleno.  ¿Qué van a hacer con las dos zonas
infantiles? Que si tanto riesgo corren los árboles, ¿van a podarlos, van a…?. ¿Ahí no corren riesgo los
árboles? ¿Solamente corrían riesgo los que ustedes han talado hasta ahora? ¿No van a hacer poda selectiva
tampoco en el resto de los jardines? ¿No van a mantener el resto de los jardines? ¿O piensan que ahora con
llegar  y  poner  arbolitos  pequeños ya está arreglado? No Sr.  de  la  Llave,  no está  arreglado con poner
arbolitos pequeños. Todas esas discordancias del arbolado que usted ha enumerado les valió en 2019 la
declaración de Bien de Interés Cultural en la categoría de Jardín Histórico, y Sr. de la Llave, Jardín Histórico
lo conforman principalmente arbolado de gran porte, longevos, frondosos, que han perdurado durante años,
durante décadas, que es lo que había y que había que preservar y conservar, pero no, ustedes, y se lo
vuelvo  a repetir  Sra.  Alcaldesa,  han decidido  meter  la  motosierra  por  debajo,  por  los  tacones.  En esta
declaración de Bien de Interés Cultural se identifican hasta las coordenadas, se identifican las especies que
había en su momento y se echan muchas bondades sobre ese arbolado que usted dice que no cumplía
alineaciones, pues mire, todos los talaveranos estábamos muy orgullosos de los sombreados paseos que
tenían los Jardines del Prado, la cuestión es, ¿cuántos años van a pasar para que vuelva a haber sombra en
esos paseos? Y usted ha dicho que el Prado era como un corazón infartado y que no servía una tirita, pues
mire Sr. de la Llave, los corazones infartados hay que salvarlos y hay que revitalizarlos no extirparlos, que es
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lo que ustedes han hecho, porque ustedes prefieren la eutanasia y en este caso talar los árboles, meter la
motosierra por debajo, con un corazón infartado hay que intentar salvarle, no extirparle.Y usted también ha
dicho, que han salido de todo aquí, incluso expertos de fuera, pues mire, si han salido expertos de fuera y
que tienen buen currículum y que pueden aportar, hay que escucharles y hay que tenerlos en cuenta, porque
nosotros  también  hemos  pedido  una  relación  de  los  técnicos  que  están  interviniendo  y  todavía  no  lo
tenemos, queremos saber que técnicos ambientales, que arqueólogos están allí  trabajando, quienes han
decidido, queremos saberlo y todavía no hemos recibido nada de información. Y Sra. Alcaldesa, ya se lo dije
hace 15 días, termino con esto, pero se lo dije hace 15 días, que visite lo que queda de los Jardines del
Prado, a usted que le gusta tanto salir en las fotos, visite los jardines, hágase fotos allí,  pero no sonría,
porque su  estado  es  desolador,  ustedes  han destrozado  unos  jardines  históricos  de  los  que todos  los
talaveranos nos sentíamos muy orgullosos, unos jardines con unos paseos sombreados, vuelvo  a decir,
ideales para pasear incluso en verano,  y que tardarán muchos años en volver  a tener sombra.  El  mes
pasado ustedes votaron en contra de otra moción para intentar salvar las palmeras de la ciudad, si ustedes
siguen con su política desastrosa medioambiental, tampoco quedará ninguna palmera en la ciudad, saben
que hay muchas ciudades que lo tienen controlado, les vuelvo a preguntar después de un mes, y termino con
esto,  ¿se  han  puesto  en  contacto  con  los  servicios  medioambientales  de  ciudades  que  sí  que  tienen
controlada la plaga de picudo rojo? ¿O siguen sin hacer nada y piensan también talar todas las palmeras?
En  lugar  de  revitalizarlas,  que  hay  tratamientos  que  las  pueden  revitalizar,  ¿o  van  a  preferir  meter  la
motosierra, como han hecho? Nada más, muchas gracias por el tiempo extra Sra. Alcaldesa.”

Del Sr. Serrano Godoy:

“A ver si conseguimos enterarnos porque yo no puedo mostrar por menos que perplejidad en los argumentos
del Sr. de la Llave, que entiendo que eso es lo de la Sra. Alcaldesa, que ha venido a decir que la culpa de
que ustedes se estén cargando los Jardines del Prado la tiene el Partido Popular.  ¡Cómo no! ¡Hombre!
¡Claro! Hemos cogido nosotros la motosierra, hemos ido allí todas las tardes y hemos liado la que ustedes
han liado, ¡hombre!, sinceramente Sr. de la Llave, yo esperaba un poquito más de nivel en su argumentación,
estado precario y estado nefasto es el de ahora, estado precario y nefasto es el  que ha tenido toda la
legislatura, eso es un estado precario y nefasto, no es que encima dice “no claro, la gente que antes se
callaba ahora se manifiesta”, a ver si vamos a descubrir ahora que el Partido Popular tiene una capacidad de
movilización que resulta que no habíamos visto por ningún lado. Han tenido ustedes por cierto una legislatura
muy tranquila, muy tranquila para la situación que había, desde luego no la que tuvimos nosotros, a ver si
ahora resulta que a Ardeidas y a Esparvel actúan al dictado de Vox o del PP, o sea resulta que esto lo está
haciendo el PP, que está agitando la movilización y que antes estaba todo destrozado, estaba todo fatal pero
la gente se callaba y por el camino nos daban la declaración de Jardín Histórico, tan mal estaba que nos
dieron la declaración de Jardín Histórico, y tan mal está que ustedes han tenido que ejecutar todo lo que
están ejecutando con una inversión conseguida por el Partido Popular, pero eso ya no lo decimos, ¡hombre!,
yo creo que sorber y soplar al mismo tiempo, sinceramente no es posible y menos aún en este caso. Decía
que hay discordancia frente al paseo tradicional castellano, que está degradado, que las fuentes están en un
estado perdido, pero si es lo que le llevamos diciendo toda la legislatura, si es que toda la legislatura los
Jardines  del  Prado  han  sido  la  peor  estampa  de  Talavera  cuando  tenían  que  haber  sido  una  de  las
principales, uno de los principales reclamos turísticos, pero váyase usted a ver cómo estaba, porque claro
dice “no se ha realizado un mantenimiento en los últimos 10 años. ¿Y cómo estaban en 2011? ¿O cómo
estaban en el año 95? Vamos a remontarnos ya del todo, porque en el año 95, cuando llegó el Partido
Popular al Gobierno fue cuando se hizo el primer censo de esos jardines que estaban a la buena de Dios, no
existía ningún tipo de control sobre las especies que había allí, que había en ese espacio, ni había ningún
tipo de mantenimiento, lo que pasa es que, como todo Capítulo VI, como ha sucedido estos años, cuando no
hay pues no se puede ejecutar y por eso se está ejecutando ahora, pero que tampoco se está ejecutando
con  presupuesto  ordinario  del  Ayuntamiento  porque  ustedes  sean  la  panacea  de  la  gestión,  se  está
ejecutando con fondos extraordinarios, Fondos Europeos conseguidos por el Partido Popular que si no, no
sería posible invertir, si no, no estaríamos hablando de la rehabilitación de los Jardines del Prado, si no
hubiera una EDUSI, si  no hubiese fondos europeos, ¿o me va a decir  usted que quitando esos fondos
europeos hubiesen ustedes acometido una inversión de 1 millón de euros en los Jardines del Prado con el
presupuesto ordinario? ¡Hombre! Sinceramente yo creo que eso tiene poco fuste, por lo tanto, al pan, pan, y
al vino, vino. Decía usted que forman parte del Patrimonio Inmaterial las Mondas, la Borriquita, los conciertos
de la banda de música, pero si es que ese ha sido el marco que ustedes han propiciado toda la legislatura
teniéndolo destrozado, se lo hemos dicho en múltiples ocasiones, que no se puede celebrar FARCAMA al
lado de los Jardines del Prado, pasando la gente por allí  y viendo la fuente de las ranas destrozada, el
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estanque de los patos hecho una birria, pero es que nadie les estaba pidiendo a ustedes que regenerasen
todo el arbolado del Prado, porque eso evidentemente no se puede hacer si no hay dinero, ¡pero hombre! Yo
creo que un mantenimiento mínimo, mínimo de la cerámica que hay en el Prado, eso sí pasaba la pasada
legislatura,  y  ustedes,  en  fin,  es  que  yo  puedo concederles  que determinados meses  o  determinadas
semanas, eso pueda presentar un estado peor porque hay vandalismo, nadie lo va a negar, porque hay
episodios  que a  nadie  le  gusta  que  sucedan  en  ese tipo  de  espacios,  pero  para  eso está  también  el
Ayuntamiento, para eso está el mantenimiento diario, para eso está el presupuesto de esta casa, ¿o vamos a
hacer  como  en  la  Corredera?  Como  hay  vandalismo,  vamos  a  quitar  todos  los  árboles,  como  hay
vandalismo, vamos a quitar la fuente de las ranas o el estanque de los patos, ¡no hombre, no! Esto se trata
de gestionar, se trata de atender a lo diario, a lo inmediato, a lo urgente, pero también a lo importante y
también a largo plazo, y el problema es que ustedes no han atendido ni a lo corto ni a lo largo, ni a lo
inmediato ni a lo importante, y por eso tenemos los jardines que tenemos, pero, en cualquier caso decía
usted, “hablando de expertos” pero, ¿qué expertos? ¿Quién es el experto que ha evaluado la tala del Prado?
¿Quién es el experto que ha dirigido la tala del Prado? Es que le estamos esperando explicaciones aquí, a
usted o a la Alcaldesa, me da igual, ha hecho muy bien el Sr. Moreno en recordárselo, ustedes son muy
amigos de las fotos pero no de las que no les interesan, podían darse una vuelta por allí, dar la cara, dar
explicaciones de la que están liando ahí, de porqué hay ciudadanos que se les cae el alma a los pies viendo
ese espacio de nuestra ciudad. Decía, “no, esto es que lo tiene que manejar un experto”, ¡a ver si va a ser el
comité de expertos del COVID! A ver si va a ser el comité de expertos de de Pedro Sánchez el que ha
evaluado la tala de los árboles y por eso está como está, eso explicaría muchas cosas, ¡Sr. de la Llave por
favor! Pero insisto, nosotros hemos hecho una serie de preguntas fuera y dentro del Pleno, que todavía están
esperando contestación, por tres veces le hemos pedido donde están esos informes, quien ha realizado ese
control, tanto por parte de la empresa como por parte de la casa y estamos esperando a que por lo menos en
este turno de réplica nos lo diga, e insistimos, no lo estamos esperando solo nosotros, lo está esperando
todo el mundo, yo creo que ya es hora de dar explicaciones a la ciudadanía, de dar la cara y sobre todo de
hacer las cosas bien.”

Del Sr. de la Llave Muñoz:

“Bueno, no cabe duda que ustedes hoy han venido a jalear, a hacer ruido, a desprestigiar e intentar por todos
los medios frenar la obra de los Jardines del Prado, no lo van a conseguir, un ruido que precisamente el
Grupo Vox ayer hizo su numerito precisamente en Madrid, y hoy lo hace aquí, en Talavera de la Reina. Lo
cierto  es  que  se  trata  de  un  proyecto  técnico,  que  ha  pasado  por  todos  los  procedimientos  legales,
incluyendo la exposición pública y que cumple con todas las garantías jurídicas, léanse el proyecto, por favor,
léanselo detenidamente, echen un rato. De todos modos a mí me surge la duda, ¿dónde estaba la oposición
en los consejos locales? Consejo Local de Medioambiente, Consejo Vecinal, Comisión del Plan Especial de
la Villa, al momento de ver el expediente antes de ser aprobado por la Junta de Gobierno Local. ¿Dónde
estaban ustedes? Que tuvieron acceso a este expediente,  ¿dónde estaban? Estaban esperando a este
momento, sacar rédito político, sacar votos, y sí, el arbolado es patrimonio pero forma parte del patrimonio
material de los bancos, de la cerámica, de los paseos, de la ordenación, de la estética del parque, al igual
que el patrimonio inmaterial y hay que llegar a un consenso dentro de ese concepto. Durante el proceso de
licitación no se obtuvo ninguna pregunta, ni ninguna alegación. ¿Dónde estaban ustedes en el proceso de
alegaciones? Esperando a este momento también. Han dejado pasar todos los procesos de participación sin
pena ni  gloria,  todo por  interés  político y  han tenido la  oportunidad,  han tenido las  oportunidades.  Les
recuerdo además el día de la presentación oficial que se hizo en el Centro Cultural Rafael Morales, ahí hubo
oportunidad de plantear preguntas, dudas, cuestiones, con el propio equipo redactor, sí Sr. Moreno, usted fue
el único que tuvo el valor de ponerse de pie, micrófono en mano y lo único que le preocupó, ¿qué fue? Las
cámaras, el arbolado no, no Sr. Moreno, le preocuparon las cámaras, en ese momento no le interesaban los
árboles ni la sostenibilidad del jardín, ni la cerámica, ni la recuperación de las fuentes, lo único que le quitaba
el sueño por entonces eran las cámaras de seguridad, no se preocupe, habrá cámaras, pero es que lo cierto
es que al Grupo Vox nunca le han interesado los árboles, al igual que la sostenibilidad, ni los ODS, ni el
cambio climático o la agenda urbana de Talavera, nunca, es más, su partido tiene un decálogo contra los
objetivos de desarrollo sostenible Sr. Moreno, que vengan ahora con algo, que únicamente les interesan los
votos, pues tiene sinceramente poco sentido. Y en cuanto al Partido Popular, ¿pues qué quiere que le diga
Sr. Serrano? Que lo único que hicieron ustedes cuando estuvieron gobernando era pegar un vinilo en la
fuente de las ranas y decir “fuente en recuperación o restauración”, para pasar ahí las Mondas y luego lo
retiraron, es lo único que hicieron. Y no se crea tan importante, por favor, que tiene usted la piel muy fina,
Capítulo VI, 30 millones de euros, ningún euro de ese capítulo invertido en los Jardines del Prado. Dicen
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ustedes que no se han realizado podas ni tratamientos en los Jardines del Prado, busque en la hemeroteca,
en internet, tratamientos de poda, etc.…, incluso para evitar riesgo de accidentes y hacer más seguros los
jardines. Y luego se quejan también que quién ha redactado este proyecto, etc,  pues precisamente ese
contrato de marzo de 2019 Sr.  Serrano,  sí,  sí,  lo tengo aquí  ¡eh!,  Lo tengo aquí,  se lo voy a enseñar.
Propuesta de contrato menor de servicio, aquí lo tiene, marzo de 2019. Sinceramente les voy a decir una
cosa, recuerdo con mucha añoranza cuando a mediados de legislatura se quejaban muchos de ustedes en
las  tertulias  y  en  los  corrillos  de  Talavera  achacando  que  lo  único  que  hacía  el  Concejal  de  Política
Medioambiental Sostenible era plantar árboles, ¡vaya hombre! Y ahora mejor no hablar de eso, ahora me
tachan de arboricida, que faena, paradojas de la vida, ahora no nos acordamos de los pasos que se han
dado al respecto en cuanto a arbolado, un estudio espacial de arbolado, nunca se había hecho un estudio
espacial de arbolado en esta ciudad. Reconocimiento por parte de la iniciativa “Un árbol por Europa”, sí, la
localidad de Castilla-La Mancha que más arbolado plantó durante esa campaña,  más de 1.000 árboles
plantados a lo largo de la legislatura a los que incorporaremos más a lo largo del próximo mes y del que
viene con el nuevo plan especial de arbolado. ¿Eso también estaba mal? Van a reconocer que algo hemos
hecho bien por lo menos ¿no? Esos arbolitos que se han plantado a lo largo de la legislatura, ¿eso estaba
bien o estaba mal? Estaría bien ¿no? Perfecto Sr. Serrano, reconozco su gesto.  Evidentemente ya para ir
terminando,  el  resultado es muy claro miembros  de la  oposición,  recuperar  el  esplendor  perdido  de los
Jardines del Prado, retomar alineaciones originales de arbolado, renovar y disfrutar de la fuente de las ranas,
de la fuente de los patos, de los bancos y otros elementos cerámicos, de la azulejería, de las molduras,
nuevos paseos, más colorido,  recuperar  tramos del jardín francés y del  jardín neomudéjar,  en definitiva,
asegurar otros 100 años más de los Jardines del Prado. Muchísimas gracias.”

Sometido el asunto dictaminado a votación ordinaria, ésta dio el siguiente resultado:

Votos a favor del dictamen: ONCE de los concejales de los grupos municipales Popular (5), Vox (3) y de los
Concejales no adscritos (3).
Votos en contra del dictamen: CATORCE  de los concejales del grupo municipal Socialista.
Abstenciones: NINGUNA.

En consecuencia, por la expresada mayoría, la Sra. Alcaldesa declaró adoptado el siguiente acuerdo:

Desestimar  la proposición presentada por el Grupo Municipal Vox para acordar la paralización de obras de
los Jardines del Prado y evaluación del arbolado por una empresa ajena a las obras.

Siendo las once horas y cincuenta y ocho minutos abandona el  salón de Plenos el Concejal  del  Grupo
Municipal Popular D. César Higueruela Martínez.

PLN.22.18.6. Expte.  00296/2022/SEC.  Proposición  del  Grupo  Municipal  Popular  para  solicitar  al
Gobierno de España la no revisión del delito de sedición.

Por la Secretaria se dio lectura al dictamen de la sesión ordinaria de la Comisión Informativa de Modelo
Social y Cultural del día 21 de noviembre de 2022 cuyo contenido es el siguiente:

Se dio cuenta de la proposición presentada por el Grupo Municipal Popular para solicitar al Gobierno de
España la no revisión del delito de sedición.

La Comisión, por DIEZ votos a favor de los Concejales de los grupos municipales Popular (5), Vox (3), del
Concejal no adscrito Rubén Rizo Rodríguez (1) y de la Concejala no adscrita Dª. Susana Hernández del
Maro (1), NINGÚN voto en contra y QUINCE abstenciones de los Concejales del grupo municipal Socialista
(14)  y  del  Concejal  no  adscrito  D.  Miguel  Ángel  Ruiz  Barrientos  (1),  en  voto  ponderado,  dictamina
favorablemente la referida proposición y propone al Pleno la adopción del siguiente acuerdo:

Primero.  Instar  al  Presidente del  Gobierno y  al  Gobierno de España a retirar  de manera innmediata la
iniciativa parlamentaria presentada y a no llevar a cabo ninguna modificación del Código Penal que suponga
derogar el delito de sedición.

Segundo.  Instar  al  Presidente  del  Gobierno  y  al  Gobierno  de  España  a  cumplir,  acatar  y  respetar  la
Constitución Española,  aprobada de forma mayoritaria  por  los  españoles,  en  la  que no tiene cabida la
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sedición ni los referendums ilegales; y, sobre todo, a ratificar el artículo 2 de la misma: “La Constitución se
fundamenta  en  la  indisoluble  unidad  de  la  Nación  española,  patria  común  e  indivisible  de  todos  los
españoles,  y  reconoce y garantiza el  derecho a  la  autonomía de las  nacionalidades y  regiones que la
integran y la solidaridad entre todas ellas”.

En el turno de intervenciones se producen las siguientes:

De la Sra. Concejala no adscrita Dña. Susana Hernández del Mazo:

“Miren, esto es tan fácil de entender que hasta un niño de corta edad se la haría comprensible. Sánchez
revisa el delito de sedición para contentar a sus socios y estar unas noches más pernoctando en Moncloa, es
así de simple, si es que no hay más, lo perverso es que tenemos un PSOE en el Ejecutivo Central que pone
a su servicio todas las instituciones del Estado, un PSOE que cambia de forma nominativa y discrecional las
leyes y las normativas si eso le entorpece para continuar en el poder. Intentan vendernos la moto de derogar
el  delito  de sedición,  sustituyéndolo por otro  de desórdenes públicos agravados,  para que nuestro país
pueda homologarse a la legislación europea en esta materia, pero lo cierto y verdad es que lo que subyace a
tal barbaridad no son más que intereses partidistas para conservar sus geometrías variables. Con su forma
de legislar, Sres. del Equipo Socialista, con su forma de legislar a la carta, cada día nos vamos pareciendo
más a repúblicas bananeras de otras latitudes. Ceder ante secesionistas nos va a costar a los españoles de
bien que creemos en la unidad de nuestro país  un serio  problema,  como  tampoco va a ser  menor  el
problema que nos va a acarrear ceder a las exigencias de filo etarras, la última con la que nos hemos
encontrado esta semana ha sido precisamente la de dar el gusto a Bildu y lo que se ha hecho es que se va a
retirar a los agentes de la Guardia Civil de Navarra, van ustedes desde luego en la dirección correcta de la
historia.  Créanme sres.  de la  bancada socialista,  están llevando nuestro país  al  precipicio,  al  precipicio
democrático, menos mal que tenemos a la vuelta de la esquina unas elecciones municipales y autonómicas y
ello va a ser la antesala para que pasen todos ustedes a la oposición por una buena temporada. Gracias.”

Del Sr. Concejal no adscrito D. Rubén Rizo Rodríguez:

“Informar en este caso a los compañeros del Partido Popular que veo que se han quedado un poco cortos en
la propuesta, no hablan solamente del delito de sedición pero no sé si tienen intrínseco también que van a
derogar  el  delito  de  malversación,  un  delito  que  entiendo  que  lo  hayan  podido  pasar  por  alto  porque
indirectamente están creando un precedente para poder modificar a su antojo el delito de malversación,
como ya he dicho, como por ejemplo se hacía en los años 90 y en los años dos miles, en los cuales las
recalificaciones  de  terreno,  es  decir,  que  a  partir  de  una  ley  que  se  quieren  sacar  de  la  manga  sus
compañeros a nivel nacional, quedaría en un terreno declarado como rústico, podrían no hacer un parque
público sin uso de suelo protegido, pero si algún turno que en este caso si algún listo al Ayuntamiento en sí le
ofrece una suculenta suma de dinero en especie o para recalificar o construir viviendas, eso sí, oficiales, no
faltaría más, pues que el Alcalde o la Alcaldesa de turno entregarían esa pequeña comisión a un ajeno y
como ya no habría ningún delito porque no hay un beneficio propio y sí  solo ajeno.  Entiendo que esta
segunda parte de la primera parte que sería el delito de sedición que quieren sus compañeros derogar a
nivel nacional, entiendo que se le haya escapado en este caso al Grupo Popular porque bueno, en el partido
de tenis que llevamos desde hace 40 años de la democracia, estos delitos son tanto de un color como de
otro. Muchas gracias.”

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Vox D. David Moreno Ramos:

“En este punto del orden del día va a intervenir mi compañero el Concejal Gerardo Sánchez.”

Del Sr. Concejal D. Gerardo Sánchez Muñoz:

“Hoy nos encontramos aquí debatiendo esta moción que nos trae el Partido Popular en gran parte por la
cobardía y la inacción que presentaron ante la moción de censura que presentó Vox en 2019, la iniciativa de
Sánchez para rebajar el delito de sedición es un nuevo acto de traición a España y continuación del golpe de
estado perpetrado por los separatistas. El Gobierno de Sánchez ha cedido una vez más ante sus socios
separatistas y ha adelantado la reforma del Código Penal para eliminar el delito de sedición y transformarlo
en un delito de desórdenes públicos agravado, de esta forma reduce las penas máximas de 15 años a 5. La
reforma del delito de sedición a medida de los golpistas, es solo una muestra más de hasta donde está
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dispuesto a llegar Sánchez con tal de mantenerse en el poder, traicionando la voluntad de los españoles y de
muchos votantes socialistas. Sánchez sabe que actúa contra el interés de los españoles, igual que evita salir
a la calle para no ser abucheado en cada pueblo o en cada ciudad que pisa, ahora trata de evitar la revisión
por parte de otras instituciones del Estado de esta norma indigna. En vez de presentar un proyecto de ley
como gobierno,  Sánchez y Podemos presentan en el  Congreso una proposición de ley que no tiene la
obligación de pasar por los órganos consultivos como el Consejo de Estado o el Consejo del Poder Judicial.
Pedro Sánchez prometió a los españoles en el  debate electoral  incorporar  un nuevo tipo de pena para
prohibir la celebración de referéndum ilegales, como el de los separatistas catalanes, es decir, penar aun
más los actos sediciosos. Ahora hace exactamente lo contrario, rebajando las penas de estos mismos actos.
Sánchez ha argumentado que el delito de sedición tiene más de 200 años y está desfasado, sin embargo
acaba de conceder un indulto a los golpistas en base a una ley de 1870 que como podemos ver es mucho
más actual. En 2019 él mismo reconocía y reivindicaba que el golpe de Estado en Cataluña no era una
sedición sino también una rebelión. Si han observado, en mi intervención siempre me he referido a Pedro
Sánchez y no al Partido Socialista Obrero Español, porque me niego a pensar que destruir los pilares de
nuestra nación, de nuestro estado de derecho para avanzar en la destrucción de España no puede ser un
sentimiento generalizado en las filas socialistas, por eso quiero dirigir un ruego a la bancada socialista, sean
valientes, rompan la disciplina de voto, voten con el corazón y apoyen esta moción, no se puede vender la
soberanía de la nación por un puñado de votos abdicando del deber de defender a España, comprometiendo
la dignidad y los intereses vitales de la patria y atentando contra la independencia y la seguridad del estado,
y recuerden Roma no paga traidores, Talavera tampoco. Gracias.”

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Popular D. Santiago Serrano Godoy:

“Me habría gustado dar las gracias a la Alcaldesa porque esta proposición va principalmente dirigida a  ella,
pero ha decidido no estar en este punto del orden del día, entiendo que ahora entrará y por tanto también
tendremos ocasión de conocer su postura. Por contestar al Sr. Rizo, no es que este grupo municipal ni tantos
otros que han presentado esta proposición en otros ayuntamientos o en otros parlamentos se hayan olvidado
de la malversación, es que la capacidad de Pedro Sánchez para despiezar el Estado, va a tal velocidad que
ha superado el plazo de presentación de esta moción, ya en anteriores plenos acordamos que no se podía
un  grupo  municipal  autoenmendarse  si  no  era  por  corregir  errores  materiales  o  de  hecho  o  en
inconcreciones, pero, entiéndalo también como una oposición frontal y absoluta también esa intención, de
momento oculta, ya veremos si aflora de revisar lo de reformar también el delito de malversación además de
cargarse el delito de sedición, también por contestar al Sr. Sánchez, no se entretenga con mociones de
censura que no puede ganar, céntrese en la moción de censura que va a ser la primera, el 28 de de mayo es
la siguiente cuando se convoquen las elecciones generales, porque hoy lo que nos ocupa, porque estamos
coincidiendo temporalmente con el Congreso de los Diputados, es como se va a cambiar cromos en nuestro
país para que Pedro Sánchez siga unos meses más en la Moncloa, hoy va a votación los Presupuestos
Generales del Estado porque también se registra por parte del Grupo Parlamentario Socialista y de Podemos
esa derogación del delito de sedición, una cosa no se entendería sin la otra y por tanto yo creo que es debido
preguntar a nuestra Primer Edil, aunque aquí no se encuentra y Secretaria Local del Partido Socialista cual
es su parecer al respecto, porque de esto no es solamente culpable Pedro Sánchez, esto no se trata de una
deriva  sanchista  que  él  de  manera  individual  está  perpetrando  romper  con  España,  romper  con  la
Constitución, esto está teniendo el sostén, la colaboración e incluso el aplauso de todo el Partido Socialista,
es  una  iniciativa  registrada  en  las  Cortes  Generales,  en  el  Congreso  de  los  Diputados  por  los  nueve
diputados de Castilla-La Mancha, por los nueve diputados del Sr. Page, el Sr. Gutiérrez a la cabeza, el Sr.
Sergio Gutiérrez, y por tanto yo entiendo que el Partido Socialista de Castilla-La Mancha, el Partido Socialista
de Talavera, todas las agrupaciones locales del PSOE tienen que mostrar su parecer al respecto, porque en
este Pleno también se van a ver cuestiones de índole nacional, ante la cual por ejemplo el Partido Popular de
Talavera va a tener una posición distinta a la de su partido a nivel nacional, y por tanto esperamos que esa
valentía que se les supone, o al menos dice tener su jefe de filas a nivel autonómico, se traslade en forma de
votos y en forma de pedir también que se convoque de manera urgente ese comité federal para expresar lo
que  por  otra  parte  estoy  convencido  que expresan la  mayoría  de  los  talaveranos  y  la  mayoría  de  los
castellano-manchegos, que es esa oposición frontal a ese despiece por fases que está realizando Pedro
Sánchez a nuestro país con tal de seguir unos meses más en el poder. Desde luego nada queda de esa
promesa de Pedro Sánchez con la  que concurrió  a  las  elecciones,  con la  que ustedes respaldaron su
campaña electoral de tipificar como delito cualquier convocatoria que amenazase a la integridad territorial de
España, lo único que queda es como se ha aceptado de una manera absolutamente vergonzosa, cambiar el
Código Penal  para beneficiar  a  los sediciosos,  España es el  único país  de Europa que está actuando,
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modificando la ley al dictado de quienes la incumplen, y además no solo la incumplen sino que dicen que lo
van a volver a hacer, y en cambio, en lugar de tener una oposición firme por parte del Estado, lo que están
teniendo es una colaboración absoluta para unos presupuestos generales del estado, que por cierto, no es
que sean unos presupuestos generales del estado que vayan a transformar nuestro país como sucede con
los municipales, es que encima son especialmente perjudiciales para el futuro de Talavera y son irrisorios en
cuanto a inversiones, y por tanto esta infamia que se está perpetrando hoy en el Congreso de los Diputados,
a mí me gustaría que la Alcaldesa, si tiene a bien al menos presenciar el debate de este punto del orden del
día, dijese exactamente cual es su parecer, que el Partido Socialista expresase con su voto si está con
Sánchez y por tanto está con Ezquerra Republicana y está con Bildu, o si está con el sentir general de los
talaveranos, yo creo que es una pregunta razonable, es una pregunta que esperamos que se conteste y por
tanto esperamos que la Alcaldesa diga, tanto como Primer Edil de este Ayuntamiento como, como Secretaria
Local  del  PSOE,  si  respalda  de  manera  monolítica  como  lo  ha  hecho  hasta  ahora  esta  deriva,  esta
barbaridad legislativa, acompañada de otras como la ley del sí es sí, que está haciendo su jefe en Madrid.
Nada más.”

De la Sra. Portavoz del Grupo Municipal Socialista Dña. Flora M.ª Bellón Aguilera:

“Bueno  pues,  estamos  llegando  ya  a  unos  extremos  en  este  Pleno  Municipal  con  respecto  a  las
proposiciones de ámbito nacional que ustedes presentan que son del todo incalificables, porque una cosa es
hablar en este Pleno Municipal de cuestiones que no son de nuestra competencia, como educación, como
vivienda, como agua, como sanidad, como igualdad, como empleo, pero otra muy diferente es que estén
ustedes estirando el  chicle,  Sr.  Serrano,  para convertir  este Pleno Municipal  en una caja de resonancia
política que únicamente responde a sus intereses electorales, ustedes aquí no han venido a defender los
intereses de los talaveranos y talaveranas con esta proposición, ustedes están defendiendo sus intereses
electorales. Miren, Talavera tiene más cuestiones importantes que tratar en los plenos municipales, yo no
digo que esta no sea una cuestión importante pero desde luego este, este Pleno Municipal no es el ámbito,
aquí somos, todos ustedes, todos nosotros, concejales y concejalas y hay otros cargos electos, elegidos
también democráticamente, elegidos también por las vecinas y vecinas de Talavera de la Reina, que se
ocupan de estas cuestiones en otros ámbitos competenciales, nosotros no legislamos Sra. Hernández, no
legislamos, los concejales/as no legislamos, claro, claro, por lo menos nosotros sí que estamos satisfechos
con el trabajo que hacen nuestros compañeros en los otros ámbitos, en el Congreso, en el Senado, estamos
pues confiados, que es lo que parece que aquí pues les falta a ustedes, que han iniciado una ofensiva en
todos los ámbitos porque parece que no se fían del trabajo que están haciendo sus compañeros diputados y
senadores en el Congreso y en el Senado con respecto a esta cuestión, llegando incluso hasta el ridículo de
apelar a los barones del PSOE, incluso vamos, el ridículo más espantoso hoy usted Sr. Serrano que hasta
nos ha pedido, nos ha dicho cuando tenemos que convocar nuestros comités federales, nuestros órganos
internos. Y en cuanto a la proposición en sí pues decirles que desde luego no la vamos a apoyar, así se lo
digo, porque el PP pida cumplir la Constitución cuando lleva cuatro años vetando la renovación del Consejo
General del Poder Judicial, es decir, incumplimiento sistemáticamente la Constitución, pues es de risa Sr.
Serrano, de risa, por no decir que es obsceno, porque este es el kit de la cuestión, que ustedes no quieren
renovar el Consejo General del Poder Judicial y que ustedes cada vez que están a punto de llegar a un
acuerdo lo rompen en el último momento,  que ya ha habido varios intentos con ustedes de llegar a un
acuerdo, y resulta que el Partido Popular en el último momento pues rompe el acuerdo, ¿el último? ¿La
última ruptura? La excusa, la sedición, entonces una vez roto el acuerdo pues ahora inician ustedes una
ofensiva para hablar de la reforma del delito de sedición, la traición a la Constitución, todo para que no se
hable de que no quieren ustedes renovar el Consejo General del Poder Judicial, o lo que es lo mismo, están
incumpliendo la Constitución. Y yo, le digo muy claramente a toda la bancada de la oposición, por mucho
ruido que hagan ustedes, por mucho que les pese, por mucho que falten el respeto, por mucho que insulten,
todos los gobiernos del Partido Socialista Obrero Español, incluido este, siempre han acatado y siempre ha
respetado y defendido la Constitución y el resto del ordenamiento jurídico, y por supuesto han defendido los
intereses de este país, y si hay algún partido que está trabajando para que España sea la patria común e
indivisible de todos los  españoles, que es lo que dice el artículo 2 de la Constitución Española al que se
refiere usted en su proposición, pues es este partido, el Partido Socialista Obrero Español, siempre, que es
justamente lo que el Partido Popular no hizo cuando tuvo la oportunidad en el año 2017, porque ustedes
provocaron  un  problemón  en  Cataluña,  porque  con  ustedes  gobernando  hubo  una  declaración  de
independencia,  porque  con  ustedes  gobernando  hubo  un  referéndum ilegal,  que  por  cierto,  el  Partido
Socialista sí que les apoyó cuando ustedes nos pidieron ayuda para aplicar el artículo 155 de la Constitución,
¿verdad? Ustedes pidieron nuestro apoyo, ¿verdad? Y ahí estuvimos, claro que sí, así es que lecciones de
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patriotismo o de que no defendemos los intereses de España o de que no cumplimos la Constitución, pues
nada de nada. Así que como les digo, desde luego no vamos a entrar al trapo de esta proposición que lo
único que busca es el  ruido y  la confrontación,  ustedes no tienen ninguna legitimidad para reclamar  el
cumplimiento de la Constitución porque son ustedes los que la están incumpliendo y además no la vamos a
apoyar porque esta proposición en nada afecta al día a día de este Ayuntamiento, porque nosotros que
hemos jurado la Constitución cuando tomamos posesión ustedes y nosotros, aquí vinimos para mejorar la
vida de los talaveranos/as, que para eso nos han votado, así que lo que les recomiendo es que se lean todos
ustedes la Constitución Española a ver quien la está incumpliendo. Muchas gracias.”

De la Sra. Hernández del Mazo:

“Miren ustedes, a veces los españoles, muchas veces, cada vez más, a medida que esta legislatura va
corriendo, va avanzando, como digo, cada vez más los españoles nos preguntamos exactamente cuál es la
hoja de ruta. ¿Qué hoja tienen de ruta ustedes? ¿Sus jefes de Madrid? ¿Para quién gobiernan? ¿Para quién
están gobernando? ¿Para el interés general o solamente para sus intereses partidistas? Miren ustedes Sres.
socialistas, escrúpulos cero, escrúpulos cero para desmantelar las instituciones y ponerlas a su servicio,
escrúpulos cero para atentan a la independencia de los tres poderes, escrúpulos cero para atacar a todo
aquel que piensa diferente a ustedes, escrúpulos cero para regular, para hacer las regulaciones normativas a
la carta, según sus intereses partidistas, escrúpulos cero para no contar con la sociedad civil,  ni con los
colegios profesionales, ni con los expertos, ni con los consejos consultivos, ni con el Consejo General del
Poder Judicial, para contar con nadie, solamente con ustedes y con sus socios, no se cuanta calle pisan, de
verdad, no se cuanta calle pisan, yo siempre y lo he dicho aquí en más de una ocasión, pongo en cuarentena
las encuestas, porque creo que bueno pues que hay que ponerlas siempre en cuarentena y no perder de
vista, no perder de vista el objetivo, pero desde luego lo que sí que les digo es que cuando hablo con gente,
además gente de muy variada ideología que forman parte de mi día a día y les digo que se echan todos las
manos a la cabeza con lo que están ustedes haciendo, con lo que está ocurriendo, pero lo digo, no como la
patochada que dijo su Ministra de Justicia cuando va al metro, cuando viaja en metro y dice que oye lo que
oye,  la  preocupación  de  la  gente.  Lo  digo  de  verdad,  la  gente  está  seriamente  alertada  con la  deriva
autoritaria antidemocrática de este PSOE, como también está muy preocupada por contar, porque ustedes
cuentan con secesionistas  y  con filo  etarras para sentar  las bases del  funcionamiento de nuestro país.
Gracias.”

Del Sr. Rizo Rodríguez:

“En este caso voy con otra vuelta de tuerca más ya que nos dicen los compañeros, en este caso en el punto
2 los compañeros del Partido Popular que instan al Gobierno a ratificar y a ejecutar el artículo 2, yo les
recuerdo  que  ejecuten  también  el  número  8,  el  número  8  de  la  Constitución,  las  Fuerzas  Armadas
constituidas por el Ejército de Tierra, Armada y Ejército del Aire tienen como misión garantizar la soberanía e
independencia de España, defender su integridad territorial y el ordenamiento constitucional, ejecutemos ese
también, pero bueno, si dicen que me he extralimitado en la información y dentro del juego que tenemos de
diputados nacionales, sí que le voy a contestar a la Sra. o Srta. Flora, que ya que hablamos de cosas a nivel
nacional, hablemos de interés municipal, ya que nos equiparamos en Europa derogando o haciendo lo que
quieren con este delito de sedición, equiparémonos también en Europa en el delito de la ocupación, por
ejemplo, que en España depende si hay forma violenta o no, pero bueno se impone una previsión de multa o
no de dos años o prisión de hasta dos años, equiparémonos por ejemplo a Reino Unido, 51 semanas de
cárcel,  una multa de hasta 5.000 libras,  equiparémonos por ejemplo también a Alemania,  en la cual  se
castiga con penas máximas de hasta los dos años, pero bueno, que tampoco me voy a extender en jugar a
diputados nacionales, y sí que como yo no tengo ningún interés electoralista, achacan a los compañeros del
PP que aplazan el tema del Consejo Judicial, vale, yo les achaco a ustedes que por ejemplo esta misma
semana en la cual ustedes a nivel nacional van a pisar el acelerador con la tropelía de la sedición y el
impuesto  ideológico  a  la  banca,  desde  principios  de  año  ustedes  hagan  una  proposición  de  ley  para
garantizar el derecho a una vida digna a las personas con esclerosis múltiple lateral amiotrófica, llevan desde
el mes de abril semana a semana aplazándolo. Muchas gracias.”

Del Sr.  Sánchez Muñoz:

“Bueno Sra. Bellón, ha dejado usted muy claro que la Alcaldesa y todo su equipo apoyan las iniciativas de
Sánchez, aunque se trate de una tropelía como la que estamos viendo. Sra. Bellón, el sectarismo ideológico
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de su partido les lleva a proclamarse defensores del feminismo, pero legislan para liberar a violadores y a
condenados  por  delitos  sexuales,  se  proclaman  defensores  de  las  víctimas  pero  realizan  todo  tipo  de
concesiones a los herederos de ETA, los mismos que derramaron sangre de sus propios compañeros, se
proclaman  ecologistas  pero  realizan  la  mayor  masacre  arbórea  llevada  a  cabo  en  nuestra  ciudad,  se
proclaman defensores de la  Constitución pero pisotean el estado de derecho día tras día, y hoy con su voto
en contra de esta moción han demostrado que les importa más mantener sus sillones junto al traidor de
Sánchez de lo que les importa España y el conjunto de los españoles. Por todo ello Vox, junto al sindicato de
solidaridad ha convocado en todas las capitales de provincia el próximo domingo una concentración donde
diremos alto y claro “basta ya”. Muchas gracias.”

Del Sr. Serrano Godoy:

“Sra. Bellón, si en este Pleno Municipal solamente atendiésemos a cuestiones que son de competencia,
entonces ustedes tampoco habrían presentado la siguiente proposición para hablar de agua, porque aquí no
aprobamos reales decretos, no legislamos, lamentablemente, ¡eh! En este sentido lamentablemente he de
decir, pero a mí sí que me importa conocer cuál es la opinión de mi Alcaldesa, aunque ni siquiera ha estado
durante el debate, y me interesa conocer la opinión del equipo que está gobernando mi ciudad en relación
con este asunto, a nivel general por lo que supone para mi país, pero también a nivel particular porque yo
creo que los talaveranos tienen derecho a  conocer si esto está siendo moneda de cambio para que al final
tengamos 0 € para el AVE, 0 € para el tren convencional, 0 € para la eliminación de pasos a nivel, 0 € para la
rotonda de Gamonal, 0 € para la renovación de regadíos o 0 € para la entrada de Talavera, a mí me gustaría
saber si, claro, en la negociación de esos Presupuestos Generales del Estado Pedro Sánchez está dispuesto
nada menos que a modificar delitos para beneficiar a quienes los cometen. ¿Qué no va a hacer en materia
de inversiones? Si es cambiar una partida por otra. ¡Claro! Ahora se entiende todo, ahora dirá “no, es que
Rajoy se llevó el AVE a Galicia”. No, no, el Partido Popular presupuestó 300 millones que han desaparecido
de un plumazo y seguramente habrá causas como esta que responden a ello, por tanto yo creo que este
Pleno Municipal tiene competencia para expresar lo que es el sentir general de la ciudad en una moneda de
cambio, en un cambio de cromos que afecta además, de manera directa, a las inversiones del Estado en
este término municipal.  Y,  a  mí  lo  que me parece,  insisto,  vergonzoso es que teniendo oportunidad de
manifestar porque, aquí no hay ningún problema, si esto se trata de que la ciudadanía sepa lo que puede
esperar o no de cada partido, si ustedes están tan convencidos de que lo que se está haciendo, como usted
ha  dicho,  es  trabajar  por  la  indisoluble  unidad  de  la  nación  española,  pues  entonces  díganlo,  díganlo
claramente, “no, estamos respaldando punto por punto la política del Sr. Sánchez, esa es nuestra hoja de
ruta, estamos velando por la unidad nacional en Cataluña”, porque eso desde luego y por no remontarnos
demasiado pero, seguramente nosotros hemos cometido errores y los admitimos, en relación con Cataluña,
pero esto parte de una fecha muy anterior que se llama 2003 y se llama pacto del tinell,  y mire lo que no
vamos a hacer nunca desde este partido es hacer un pacto con los sediciosos, los enemigos de España para
excluir al Partido Socialista de cualquier escenario de diálogo en Cataluña o en España, porque eso fue lo
que hicieron ustedes y de aquellos polvos, estos lodos, es decir, que al pan, pan, insisto y al vino, vino, como
decía en la anterior proposición, a cada uno lo suyo pero mire, si usted dice que esto se debe a que estamos
incumpliendo sistemáticamente la renovación del Consejo General del Poder Judicial yo le digo una cosa,
menos mal que rompimos esa negociación porque lo que pasaba durante esa negociación fue que el Partido
Socialista prometía por activa y por pasiva que no iba a cambiar el delito de sedición y bueno, la verdad es
que tuvo razón porque no es que lo fuese a cambiar es que se lo iba a cargar directamente, iba a modificar el
delito de malversación, iba a aprobar la ley del sí es sí, y quién sabe cuantas barbaridades legislativas más
están por venir, si es que con ustedes no se puede ir ni a la vuelta de la esquina, como para sentarse en una
mesa a negociar, como para esperar que cumplan su palabra, entonces insistimos, en ese escenario, lo que
por lo menos estamos intentando es, como usted bien ha dicho, nos apoyaron en el 155, tarde sí, pero nos
apoyaron, apóyennos ahora, apóyennos ahora para frenar este atentado a la Constitución y a la unidad de la
nación española, porque aquí hay una cosa cierta, que además lo dijo su jefe de filas Emiliano García Page
dijo: “Antes de que se rompa España se romperá el Partido Socialista.” Pues está siendo justo al revés y yo
lo que espero es que por lo menos quede algo, quedo algo para cuando nosotros entremos en el gobierno
que será, espero, dentro de muy poco. Tiene la oportunidad de recular, tiene la oportunidad ni más ni menos
de mostrar su posición, de que la Alcaldesa muestre su posición, yo entiendo que se ha perdido la mayor
parte del debate pero tiene la oportunidad de con su voto, expresar un rechazo, que insistimos, es el sentir
general de los talaveranos y por lo tanto esto, si no es así, también lo tendrán que explicar a todos los
ciudadanos. Muchas gracias.”
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De la Sra. Bellón Aguilera:

“Bueno, voy a contestar primero a la Sra. Susana Hernández. Nosotros como concejalas/es tenemos muy
clara nuestra hoja de ruta que se llama Talavera de la Reina. Decirle también que ETA desapareció hace 10
años, que nos gusta mucho mirar al pasado cuando nos interesa sí, y cuando no nos interesa, no. Decirle
también que el PP, el Partido Popular negoció con Bildu, negoció entre otras cosas los presupuestos, sí, en
Navarra, y que el Sr. Aznar en el año 2000 prometió transferir las competencias de tráfico a Navarra. En
cuanto a Vox Sr. Sánchez, la verdad es que se ha vuelto usted feminista, se ha vuelto feminista, o sea, los
enemigos acérrimos de las mujeres en este país ahora van a criticar la ley del sí solo es sí, bueno, la verdad
es que me sorprende. Y en cuanto al Partido Popular, pues mire Sr. Serrano, hay una moción aquí sí, para
debatir sobre el agua, que la competencia no es nuestra, la diferencia con respecto a esta proposición es que
el  Tajo  pasa aquí  al  lado,  el  río  Tajo  pasa por  Talavera  de la  Reina,  ese al  que ustedes  han querido
traicionar,  y  ¡hombre!  No me diga,  dice:  “Que  sí,  podemos  reconocer  que  hemos  cometido  errores  en
Cataluña”. ¡Hombre Sr. Serrano! Si es que estuvieron a punto ustedes de romper la unidad de España en
Cataluña, claro, sí usted dice que no, referéndum ilegal, declaración de independencia unilateral, dígame,
ustedes gobernando, ustedes gobernando Sr. Serrano, por lo tanto es lo que he dicho al principio en mi
primera intervención, tiempo de elecciones, tiempo de mociones, y eso es así y mucho nos tememos que va
a  seguir  siendo  así,  que  a  lo  mejor  lo  que  vamos  a  tener  que  hacer  es  lo  que  han  hecho  en  otros
ayuntamientos, no debatir sobre cuestiones que no tienen nada que ver con las competencias municipales ni
con los intereses municipales, porque su objetivo es crispar, alterar y hacer ruido, y aquí lo que está pasando
es que el Partido Popular no quiere que se renueve el Consejo General del Poder Judicial hasta que lleguen
las elecciones y por eso ustedes rompen y rompen y rompen y rompen los acuerdos y la última, esta, con la
escusa de un delito de sedición que hace ya mucho tiempo que se dijo que se iba a modificar, pues ahora
resulta  que  es  que  no  se  puede  renovar  el  Consejo  General  del  Poder  Judicial,  o  sea,  incumplir  la
Constitución  porque  la  sedición,  que  era  una  cuestión  democráticamente  pacificada,  ¿se  renuevan  los
gobiernos? Se renueva el Consejo General del Poder Judicial, una cosa que el PP se ha saltado a la torera,
porque claro, todo lo que no sea gobernar ustedes es ilegítimo y todo, pues se hace mal y para que no se
hable  de  su  incumplimiento  de  la  Constitución  pues  hay  que  hablar  del  delito  de  sedición,  y  además
trasladándolo a todos los ámbitos y a todas las instituciones, incumpliendo también la Constitución, ¿o es
qué el artículo 137 de la Constitución Española, ese sí que lo tenemos que incumplir? Que es donde vienen
cuáles  son  las  competencias  de  cada  administración,  cuáles  son  las  de  los  ayuntamientos,  ese  sí  lo
incumplimos ¿no? O sea, por un lado defendemos la Constitución pero por otro, bueno, pues eso, ofensiva
contra el delito de sedición para tapar lo que son sus vergüenzas, así que en resumen, no vamos a votar a
favor  de esta proposición,  y  ustedes hoy no han venido  a trabajar  por  Talavera,  ustedes han venido a
generar crispación política y a buscar el titular de que como no votamos a favor la proposición, pues ya
estamos a favor de la sedición, pues no vamos a entrar en el trapo, no vamos a entrar al trapo Sr. Serrano y
el día a día de Talavera es otro, el día a día de Talavera es el empleo, es la bajada, es la inflación, la
atracción de empresas, el comercio, la hostelería, el turismo y nosotros y ustedes juramos la Constitución
cuando tomamos posesión para defender estos intereses y no para estar aquí perdiendo el tiempo hablando
de los catalanes, así que dejen la política de la crispación, la del enfrentamiento, la política del ruido y la
política del rencor. Muchas gracias.”

Sometido el asunto dictaminado a votación ordinaria, ésta dio el siguiente resultado:

Votos a favor del dictamen: DIEZ de los concejales de los grupos municipales Popular (4), Vox (3) y de los
Concejales no adscritos (3).
Votos en contra del dictamen: CATORCE  de los concejales del grupo municipal Socialista.
Abstenciones: NINGUNA.

En consecuencia, por la expresada mayoría, la Sra. Alcaldesa declaró adoptado el siguiente acuerdo:

Desestimar la proposición presentada por el Grupo Municipal Popular para solicitar al Gobierno de España la
no revisión del delito de sedición.

Siendo las  doce horas  y treinta y  cuatro minutos  abandona el  salón  de Plenos la  Concejala  del  Grupo
Municipal Socialista Dª. Montserrat Muro Martín.

PLN.22.18.7. Expte. 00298/2022/SEC. Proposición del Grupo Municipal Popular para la convocatoria
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inmediata  de  las  subvenciones  para  actividades  juveniles  y  aprobación  de  una  programación
extraordinaria.

Por la Secretaria se dio lectura al dictamen de la sesión ordinaria de la Comisión Informativa de Modelo
Social y Cultural del día 21 de noviembre de 2022 cuyo contenido es el siguiente:

Se dio cuenta de la proposición presentada por  el Grupo Municipal Popular  para la convocatoria inmediata
de las subvenciones para actividades juveniles y aprobación de una programación extraordinaria.

La Comisión, por CINCO votos a favor de los Concejales del grupo municipal Popular (5), NINGÚN voto en
contra y VEINTE abstenciones de los concejales de los grupos municipales Socialista (14), Vox (3) y de los
Concejales no adscritos (3), en voto ponderado, dictamina favorablemente la referida proposición y propone
al Pleno la adopción del siguiente acuerdo:

Primero.- Publicar de manera inmediata la convocatoria de subvenciones para la realización de actividades
juveniles para, al menos, lo que resta de año. 

Segundo. Aprobar una convocatoria extraordinaria de subvenciones para actividades juveniles hasta el final
del mandato que compense el déficit de programación que ha habido hasta el momento, diseñada junto a las
Entidades Juveniles y el Consejo de la Juventud. 

Tercero.  Licitar  de manera inmediata el  contrato de gestión de la Casa de la Juventud,  actualmente en
prórroga forzosa, informando puntualmente del proceso a la empresa adjudicataria actual y los trabajadores,
a fin de evitar la incertidumbre e inseguridad económica. 

En el turno de intervenciones se producen las siguientes:

De la Sra. Concejala o adscrita Dña. Susana Hernández del Mazo:

“Voy a esperar a escuchar la exposición del grupo proponente.”

Del Sr. Concejal no adscrito D. Miguel Angel Ruiz Barrientos:

“Del mismo modo voy a escuchar las palabras del grupo proponente. Muchas gracias.”

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Vox D. David Moreno Ramos:

“En este punto del orden del día va a intervenir nuestro Viceportavoz Enrique Etayo.”

Del Sr. Viceportavoz del Grupo Municipal Vox D. Enrique Etayo Sánchez:

“El pasado 17 de junio de 2022, el concejal responsable del área de Juventud informó de la aprobación de
las  bases  reguladoras  de  la  convocatoria  de  subvenciones  para  la  realización  de  actividades  juveniles
durante el Ejercicio 2022, en el que indicaba que podrían acogerse asociaciones juveniles, entidades sin
ánimo de lucro, escuelas de animación juvenil y entidades prestadoras de servicio a la juventud. Según se
indicaba, hasta el 27 de junio se podían presentar los proyectos que comprendieran actividades a desarrollar
durante los meses de julio, agosto y septiembre y hasta el 31 de julio para aquellos otros que tuvieran lugar
entre los meses de octubre a diciembre. Igualmente indicaba que el montante total para esas actividades era
de 40.000 € de los cuales 20.000 € serían para la convocatoria de verano y otros 20.000 € para la de otoño.
Efectivamente hay que denunciar la desidia del concejal responsable de la Casa de la Juventud porque por
su inacción se van a perder las actividades juveniles de esta temporada, al igual que no se han desarrollado
correctamente las que se deberían haber programado para la temporada de verano. A menos de un mes de
que finalice el año, no nos consta que se haya presentado la programación de actividades para los jóvenes
para la temporada actual. La explicación que el responsable de esta Concejalía dio en el pasado pleno de
mes de octubre en la que indicaba que había habido una situación sobrevenida en el Servicio de Juventud,
ya que la informadora juvenil se encontraba de baja y se estaba trabajando para resolver esta cuestión, está
fuera de lugar. No nos parece admisible que intente echar balones fuera justificando que no se ha podido
realizar el trabajo porque una trabajadora se encuentre de baja. Se deben tener previstas estas situaciones,
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no  solo  en  este  departamento  sino  en  cualquier  otro,  porque  si  resulta  que  porque  un  trabajador  se
encuentre de baja,  ya sea médica o por otro motivo,  en este u otro  departamento se va a paralizar  la
actividad del mismo, pues perdóneme pero eso demuestra una falta de organización y de previsión. Como se
indica en la moción presentada por el Grupo Popular, el hecho de que no se presentaran las convocatorias
del 2021 porque aún no se habían abonado las del 2020, deja en evidencia la justificación de que las de este
año no se han convocado porque una trabajadora de dicho departamento se encuentre de baja. No se trata
de una situación sobrevenida y puntual, es un hecho que se lleva arrastrando por esta Concejalía durante la
legislatura actual. Por último nos gustaría que nos informase en que situación se encuentra actualmente la
licitación del contrato de gestión de la Casa de la Juventud, en el caso de que se haya gestionado el mismo,
o si por el contrario se va a realizar otra prórroga sobre la actual. Muchas gracias.”

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Popular D. Santiago Serrano Godoy:

“En este punto va a intervenir la Viceportavoz Gelen Delgado.”

De la Sra. Viceportavoz del Grupo Municipal Popular Dña. Angela Delgado Paniagua:

“Bueno pues la moción que hemos presentado yo creo que está muy clara. En nuestros puntos de acuerdo
proponemos una serie de cuestiones que de alguna manera puedan compensar la  paralización que ha
sufrido la Concejalía de Juventud durante toda la legislatura, y es que creemos que no se han utilizado todos
los recursos que dispone este Ayuntamiento y no se han tenido en cuenta a los jóvenes la importancia que
merecen. Miren, la población juvenil en Talavera de un intervalo de 15 a 34 años, que son los que pueden
optar a las actividades juveniles, representa un 22,25 % de la población total del municipio, algo más así de
18.600 personas a las que las instituciones públicas tenemos la obligación de dar respuesta y de cubrir sus
intereses, sus demandas y sus necesidades. Los jóvenes deben participar en la sociedad y, ¿cómo? Pues a
través de programas y actividades que puedan cubrir sus expectativas, insisto, el Gobierno Municipal debería
tener esto muy en cuenta y poder ofrecer alternativas de ocio, como se ha hecho en otras legislaturas, a
través de la Concejalía de Juventud y desde la Casa de la Juventud. La Casa de la Juventud, ustedes no la
han tenido en cuenta pero es un punto muy importante de encuentro en nuestra ciudad para los jóvenes,
porque no solamente disponen de las salas que tienen acondicionadas para la preparación de exámenes,
sino que desde allí  además se pueden organizar  las convocatorias de subvenciones de actividades,  de
cursos o de talleres destinados a este colectivo juvenil, además de después canalizar toda esta información a
través de la Concejalía de Juventud de la que usted es el edil responsable. En esta legislatura no se ha dado
la importancia que tiene la Casa de la Juventud, y lo saben, la Casa de la Juventud entre otras cosas
organiza actividades que permite que nuestros jóvenes disfruten de su tiempo libre de una forma sana y
educativa, y si no les ofrecemos estas actividades pues nuestros jóvenes y nuestros adolescentes pueden
buscar otras alternativas de ocio que pueden llevar consigo pues otro tipo de ocio que no sea tan saludable
ni tan educativo como el que podemos ofrecer desde la Administración Pública, por eso creemos que es
fundamental  que uno de estos  recursos  con los  que cuenta  la  Administración  Local  no  solamente  sea
fundamental la implicación que tiene la familia o clubs deportivos, educadores, la implicación que puedan
tener también las asociaciones sino también el papel tan importante que juega la Administración Local, y en
estos  42,  casi  42  meses  de  legislatura  los  jóvenes  se  han  visto  totalmente  desamparados  por  el
Ayuntamiento  en  este  sentido,  por  eso  es  el  traer  esta  moción  aquí  hoy  en  el  Pleno,  que ya  no  solo
esperamos que ustedes la voten a favor, sino que además nos gustaría que el concejal del área, el Concejal
de Juventud, el Sr. Tito, de explicaciones de por qué cuestión y por qué motivo este área se ha encontrado
paralizada durante todo este tiempo. Muchas gracias.”

De la Sra. Portavoz del Grupo Municipal Socialista Dña. Flora M.ª Bellón Aguilera:

“En este punto del orden del día va a intervenir el Sr. Concejal de Juventud.”

Del Sr. Concejal D. Daniel Tito Rodríguez:

“Sra. Delgado, con todos mis respetos, no sé si es que no se entera o peor aun, es que no se quiere enterar.
En primer lugar,  en su proposición ustedes solicitan la  convocatoria  inmediata de subvenciones para la
realización de actividades juveniles para al menos lo que resta de año. Como ya les expliqué en respuesta a
su pregunta durante el pasado pleno del mes de octubre, las subvenciones ya habían sido convocadas, de
hecho, las entidades juveniles ya habían presentado los proyectos para la convocatoria e incluso había
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finalizado el plazo para la presentación de dichos proyectos para la realización de actividades juveniles. Lo
que estaba pendiente era la resolución de la concesión de las subvenciones. Ustedes, que en el caso que
nos ocupa alardean de conocer de primera mano la información del Área de Juventud, presentaron esta
proposición al Pleno exactamente el mismo día en el que la trabajadora municipal del Área de Juventud se
reincorporó a su puesto de trabajo tras la baja laboral. Baja laboral que por cierto, entre otras cuestiones no
pudimos cubrir debido a la ausencia de una bolsa de informadores juveniles, que ustedes que ahora se
erigen en defensores de la juventud talaverana, también podían haber preparado, podían haber planteado en
8 años de gestión, lo que nos hubiera permitido cubrir la baja y continuar con el procedimiento de resolución
para el otorgamiento de subvenciones. Parafraseando al Sr. Serrano, una cosa es predicar y otra cosa es dar
trigo. No obstante como les digo, la trabajadora municipal se incorporó a su puesto el pasado lunes 14 de
noviembre, por lo que hemos continuado con el procedimiento previsto en las bases de la convocatoria. Esta
misma  semana  hemos  llevado  a  cabo  una  reunión  con  las  entidades  juveniles  que  han  presentado
proyectos, tal como recogen las bases de la convocatoria y se va a continuar el trámite administrativo para
adjudicar las subvenciones a las entidades juveniles para la realización de las actividades. Por otro lado, en
relación a la licitación del contrato de gestión de la Casa de la Juventud, en la Comisión de Hacienda y
Asuntos  Económicos  celebrada  también  el  pasado  lunes  14  de  noviembre,  en  mi  comparecencia  para
explicar el presupuesto del Área de Juventud para el año 2023, precisamente unas horas antes de que
ustedes presentasen esta proposición por sede electrónica, ya les expliqué que el expediente de la licitación
se encuentra en estos momentos en el  Servicio de Contratación y espero que la apertura del  plazo de
licitación se realice a la mayor brevedad posible. Entiendo que con esto también no solo he respondido a lo
que plantea la proposición sino también a la cuestión que planteaba el Sr. Etayo del Grupo Municipal Vox.
Muchas gracias.”

De la Sra. Hernández del Mazo:

“Bueno, Sr. Tito, con independencia de que haya sido por una falta de publicación de la convocatoria como
por una falta en firme de la resolución de la misma, en cualquier caso sí que es necesario y parece una
completa obviedad que evidentemente hay muchas entidades juveniles que tienen que nutrirse de esas
convocatorias públicas y de esa financiación pública para poder implementar sus acciones y sus programas
que tienen,  entonces claro,  si  apuramos mucho los  tiempos Sr.  Tito,  pues al  final  lo  que pasa es  que
actividades que pueden hacerse dentro de este ejercicio, no se van a poder hacer. Dicho esto, luego también
quería comentarles que bueno, que el pasado mes, como bien recordarán ustedes,  yo misma traje una
proposición relativa a los jóvenes y que en el primer, precisamente en el primer punto de acuerdo incluía
precisamente  la  necesidad  de hacer  una  revisión  de  ese  modelo  de  funcionamiento  de  la  Casa de  la
Juventud, y así lo decía porque creo sinceramente que es un recurso público que puede ser muy, muy, muy
interesante  de  cara  pues  a  que  sea  un  punto  de  encuentro  y  también  a  poder  realizar  otra  serie  de
actividades, entonces, comentarle simplemente o aprovechar esa nueva licitación para el contrato de gestión,
para poder revisar ese modelo de funcionamiento al que aludía en mi propuesta porque como recordarán
ustedes esta propuesta al final salió adelante con los votos de la mayoría, entonces espero por favor que ya
que las cosas se aprueben pues también luego se puedan ejecutar. Gracias.”

Del Sr. Etayo Sánchez:

“Bueno,  simplemente decirle  que nos  alegramos mucho de que se haya recuperado y  se haya podido
incorporar a su puesto de trabajo la persona que estaba de baja, y que esperamos que efectivamente así,
todo ese tema que estaba pendiente se ponga en marcha y se lleve a cabo como se debería haber hecho.
Muchas gracias.”

De la Sra. Delgado Paniagua:

“Bueno, usted dice que sí, que no tenemos conocimiento del Área de Juventud porque bueno, pedimos en el
acuerdo  que  se  publique  la  convocatoria  de  subvenciones,  que  ya  se  publicó,  ¿dónde  están  esas
subvenciones? Perdón, esas actividades, ¿dónde están esas actividades? Les recuerdo que en dos/tres días
vamos a entrar a día 1 de diciembre y ha pasado todo el año sin hacer una sola actividad para los jóvenes,
yo no sé si la Sra. Alcaldesa puede aplaudir su gestión en la Concejalía de Juventud, yo me extraña mucho
viendo el cauce que está tomando su trabajo en este área. Dice que le presentamos la moción cuando esta
trabajadora se dio de alta. Nosotros presentamos la moción cuando hay que presentar las mociones, hasta el
plazo que tenemos, ni antes ni después, entonces eso no es motivo para lo que me está usted diciendo, si
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usted está diciendo que las actividades juveniles no han salido porque la trabajadora se encontraba de baja,
¿ese es el motivo por el que no han salido los años anteriores? Porque que yo sepa esta señora no se
encontraba de baja antes y tampoco han salido las actividades juveniles. Usted dice que se reunió esta
semana con las entidades juveniles. Fue ayer cuando usted se reunió con las actividades juveniles y las
prisas, pues yo creo que por eso, para tener algo para poder usted debatirlo aquí en el Pleno y para que
bueno, poder decirme alguna cosa o tener algún argumento para decir que sí, que están trabajando en ello y
que va a haber actividades, que no se cuando porque es que ya le digo que el mes que viene está a la vuelta
de la esquina y ya estamos en diciembre, ya termina el año. Le voy a decir como va el procedimiento del
programa de subvenciones por si usted no lo tiene claro, porque si se reunieron ayer con las entidades de
actividades juveniles, lo que hay que hacer primero es presentar un proyecto, ¿vale? Dentro de los plazos,
esos proyectos se revisan, esos proyectos se puntúan y se valoran y se emite un informe técnico, luego se
reúne  la  comisión  que  está  formada por  usted  como concejal  y  por  tres  entidades  juveniles,  luego se
adjudican estas actividades, se aprueba por Junta de Gobierno Local y luego se publicita, y mientras tanto la
Casa de la Juventud tiene que organizar  las fechas reservar espacios,  tienen que hacer publicidad con
cartelería,  con  medios  de  comunicación,  con  redes  sociales,  tienen  que  apuntarse,  por  supuesto,  los
interesados y tienen que comunicárselo a las asociaciones para que lleven un poco el tema del control de
fechas, de lugares y de aforos, ¿y usted cree que va a dar tiempo si se reunió ayer con las entidades, ya en
lo que queda de tiempo va a poder salir el programa de actividades para este año? Si lo quieren hacer
deprisa y corriendo y que sea una chapuza, pues sí saldrá, pero va a ser una chapuza ya le digo. Se han
perdido las actividades de verano, se han perdido las de octubre y noviembre y ahora ya deprisa y corriendo
se reúne usted ayer con las entidades y donde no se ha confirmado absolutamente nada, no sabemos que
entidad va a hacer, que actividad, no hay ninguna resolución, no se ha pasado por Junta de Gobierno Local,
es que no hay nada. ¿Y para qué las prisas? Pues ya le digo, pues reunirse ayer para usted tener un poco
de argumentos y poder decirme algo hoy aquí en el Pleno y no venir con las manos vacías. Reconozca que
el trabajo que se ha hecho, se ha hecho muy mal, bueno, más bien es que no se ha hecho porque le voy a
resumir su paso por la Concejalía de Juventud en toda la legislatura. En el 2019 se realizaron solamente
actividades en diciembre, en el 2020 se hicieron de aquella manera, por contrato menor, que costó gusto y
ganas luego poder cobrar ese trabajo a las asociaciones, que se tiraron más de un año esperando para
poder cobrar su trabajo, en el 2021 por supuesto no se pudieron hacer porque tampoco como no habían
cobrado las del año anterior, no se podían hacer y en el 2022 ya estamos viendo el trayecto que sigue el año,
se pierden verano, estamos ya en noviembre y a mes de diciembre todo el procedimiento que le he dicho
antes no va a dar tiempo de sacarle. Claro que esto también tiene una repercusión, por supuesto, porque por
el camino se han perdido muchas entidades sociales, muchas entidades juveniles se han visto obligadas a
desaparecer y yo le voy a dar un dato, usted cuando entró, cuando fue responsable de la Concejalía de
Juventud había 21 asociaciones juveniles.  ¿Le digo cuántas quedan hoy,  a  día de hoy por  su trabajo?
Solamente quedan 10, quedan 10 y había 21 y no me lo puede negar porque eso está así y lo puede
preguntar perfectamente y se puede informar, igual que me he informado yo, esa es la consecuencia que
tiene su paso por la Concejalía de Juventud, cuesta trabajo pensar que usted formara parte del Equipo de
Dirección del Consejo de Juventud cuando ha mirado tan poquito o nada por este colectivo. En cuanto a la
licitación  de  la  gestión  de  la  Casa  de  la  Juventud,  bueno,  nos  ha  adelantado  sí,  que  los  pliegos  se
encuentran en Contratación, pero es que el responsable de que salgan esos pliegos en forma y tiempo es
usted, lo que no quiero es que le eche la culpa ahora al Servicio de Contratación porque como es muy dado
a culpabilizar cuando el trabajo no sale, pues yo solamente le voy a decir, le voy a dar un consejo, que
intente evitar lo que pasó el año pasado porque usted tuvo que convocar extraordinariamente una Junta de
Gobierno Local, para con las prisas prorrogar forzosamente un contrato a cuatro días de su vencimiento, y
usted no contó ni con un solo informe favorable, usted no contó con la empresa, usted no contó con los
trabajadores que estaban presionados, que tenían la incertidumbre de si tenían que perder el trabajo, si iban
a volver al día siguiente a trabajar, a usted eso le daba igual, eso le da igual, luego con las prisas lo sacamos
y ya podemos callar a la oposición. Le digo, le queda un mes y ya va usted tarde, y bueno ya aprovecho mi
intervención para preguntarle sobre el anuncio que hizo en marzo de 2020 sobre adherir a Talavera en el
proyecto o programa de Ciudades Amigas de la Infancia, porque sabemos que en otros municipios más
pequeños sí que se ha conseguido, en Talavera, no, más que nada pensamos que la Concejalía de Infancia,
de la que usted también es responsable, pues es una concejalía que carece de proyectos y de personal, y de
contenido, en fin, le podría poner más casos pero creo que con esto queda patente el trabajo que usted ha
realizado durante toda la legislatura. Es una pena, es una pena que los jóvenes de nuestra ciudad y las
entidades juveniles no hayan encontrado el respaldo del Ayuntamiento porque no haya usted hecho o no
haya querido hacer bien su trabajo. Muchas gracias.”
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Del Sr. Tito Rodríguez:

“Sra. Delgado, casi 10 años en el Consejo Local de la Juventud de manera voluntaria y a mucha honra, lo
primero. 15 de junio de 2019, toma de posesión de este Equipo de Gobierno, ¿dónde estaba la convocatoria
de las actividades juveniles? En el cajón, no se habían ni siquiera reunido la concejala con el servicio para
plantear las bases, 15 de junio de 2019. Cuando hablan de que no nos preocupa la juventud de esta ciudad,
¿sabe  usted  quién  inauguró,  quién  puso  en  marcha  la  Casa  de  la  Juventud  de  Talavera?  El  Partido
Socialista, año 2008, yo estaba en el Consejo de la Juventud cuando se inauguró esa Casa de la Juventud,
efectivamente. Y respondiendo a la Sra. Hernández, por supuesto que estoy de acuerdo con usted en la
necesariedad de realización de actividades juveniles y también pondremos en marcha el proceso de plan
joven  al  que  usted  se  refería  en  su  proposición  anterior  y  que  por  supuesto  apoyamos  y  aprobamos,
pondremos en marcha ese procedimiento tanto con el personal de la Casa de la Juventud como con las
entidades juveniles, trataremos de elaborar ese plan joven. Por mi parte nada más, muchísimas gracias.”

Sometido el asunto dictaminado a votación ordinaria, ésta dio el siguiente resultado:

Votos a favor del dictamen: DIEZ de los concejales de los grupos municipales Popular (4), Vox (3) y de los
Concejales no adscritos (3).
Votos en contra del dictamen: TRECE de los concejales del grupo municipal Socialista.
Abstenciones: NINGUNA.

En consecuencia, por la expresada mayoría, la Sra. Alcaldesa declaró adoptado el siguiente acuerdo:

Desestimar la proposición presentada por  el Grupo Municipal Popular  para la convocatoria inmediata de las
subvenciones para actividades juveniles y aprobación de una programación extraordinaria.

PLN.22.18.8. Expte. 00295/2022/SEC. Proposición del Grupo Municipal Socialista con motivo del 25 de
noviembre Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

Por la Secretaria se dio lectura al dictamen de la sesión ordinaria de la Comisión Informativa de Modelo
Social y Cultural del día 21 de noviembre de 2022 cuyo contenido es el siguiente:

Se dio cuenta de la proposición presentada por el Grupo Municipal Socialista con motivo del 25 de noviembre
Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

La Comisión, por VEINTE votos a favor de los Concejales del grupo municipal Socialista (14), Popular (5) y
del Concejal no adscrito D. Rubén Rizo Rodríguez (1), NINGÚN voto en contra y CINCO  abstenciones de
los Concejales del grupo municipal Vox (3), de la Concejala no adscrita Dª Susana Hernández del Mazo (1) y
del Concejal no adscrito D. Miguel Ángel Ruiz Barrientos (1), en voto ponderado, dictamina favorablemente la
referida proposición y propone al Pleno la adopción del siguiente acuerdo:

Primero.- Ratificar el compromiso firme del Ayuntamiento de Talavera de la Reina contra la violencia de
género,  y  en  defensa  de los  derechos  de las  mujeres  y  la  erradicación  de  cualquier  tipo  de  violencia
machista. 

Segundo.- Combatir cualquier discurso negacionista y posicionamiento político que niegue de la violencia de
género o rechace las políticas públicas enfocadas a su total erradicación.

Tercero.- Instar a todas las Administraciones públicas competentes a desarrollar y dar cumplimiento a las
medidas que forman el Pacto de Estado contra la Violencia de Género apoyando el proceso de actualización
renovación permanente del mismo.

Cuarto. Colaborar con las asociaciones de la sociedad civil que luchan contra la violencia machista y trabajan
por la igualdad de hombres y mujeres. 

En el turno de intervenciones se producen las siguientes:

De la Sra. Concejala no adscrita Dña. Susana Hernández del Mazo:
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“Miren, cada vez son más las voces solventes y autorizadas que se están mostrando en desacuerdo con la
Ley de Violencia de Género porque consideran que tiene un exceso de peso ideológico en su planteamiento,
incluso y muy desgraciadamente, y se lo digo además de forma totalmente sincera porque soy mujer y soy
también cargo público. También una instrumentalización política de esta violencia, y eso no puede ser, no lo
podemos consentir. Siguen existiendo voces autorizadas del mundo del derecho penal en que con esta ley
solo pueden ser víctimas las mujeres y autores los hombres y todo el mundo sabe que esto no es cierto, en
primer lugar porque entre otras cosas no se puede generalizar y en segundo lugar porque nos cargamos la
presunción de inocencia. No podemos negar, nadie lo podemos negar el número de mujeres asesinadas a
manos de sus parejas o ex parejas, nadie puede negar el número de niños/as asesinados a manos de sus
padres, pero tampoco nadie puede negar el número de niños/as asesinados a manos de sus madres y sin
embargo la  Delegación contra la  Violencia de Género contabiliza solo los  homicidios  cometidos  por  los
padres,  pero no efectuados por las mujeres,  ya que no se informa de los felicidios, repito,  felicidios no
feminicidios, desagregados por sexo, esto literalmente en la Delegación de Violencia de Género, no me lo
estoy inventando ni es por supuesto una opinión. Nadie puede negar la importancia de la prevención, de la
información, del asesoramiento, de la protección y del acompañamiento a las víctimas de violencia, pero no
solo puede ser que estos recursos se destinen sola y únicamente a las mujeres o a sus hijos que entran bajo
el  paraguas  de  tal  designación.  ¿Qué  ocurre  con el  resto  de  la  población  que  también  es  víctima  de
violencia? Les pregunto a ustedes sres. del Equipo Socialista, ¿no son víctimas las violencias del colectivo
LGTBI, igual de víctimas y sin embargo no tienen los mismos derechos para recibir recursos que otra víctima
de violencia de género? Les pregunto a ustedes sres. Socialistas, ¿qué va a ocurrir de ahora en adelante con
la Ley Trans? Pues que un grandísimo número de mujeres, se lo voy a responder yo, que un grandísimo
número de mujeres  se van a quedar  sin  el  amparo de la  Ley  de  Violencia de Género  y  por  tanto sin
posibilidad de acceso a muchos recursos, muchos de los recursos existentes. Miren ustedes, además en
estos momentos no creo yo que precisamente el Partido Socialista esté en disposición de dar lecciones de
moralidad a  nadie,  por  cuanto,  en  cuanto  a  la  defensa de las  mujeres,  cuando están  permitiendo que
violadores y agresores sexuales salgan de prisión o vean rebajadas sus penas. Y todo,¿para qué? Para
blanquear a la poco ilustrada Ministra de Igualdad y así poder seguir un poquito más en la Moncloa. Nada
más, gracias.”

Del Sr. Concejal no adscrito D. Rubén Rizo Rodríguez:

“Como miembro o ex miembro,  que de momento no he vuelto a repetir,  de la Comisión de Mujer  y de
Violencia en la cual estaba y en la cual se me miraba mal a veces solo por el mero hecho de ser hombre, no
me importa en este caso decir que voy a estar a favor de esta propuesta, de esta propuesta que en este caso
voy  a  desglosar  en  los  dos  turnos,  en  el  punto  3  y  punto  4  en  el  cual  dice  que  “Instar  a  todas  las
administraciones públicas competentes a desarrollar  el  cumplimiento y  a colaborar  con las asociaciones
machistas”. Yo le digo que estoy a favor de eso y además le añado, una actualización continua y de la mano
de estas asociaciones que alude, pues que abarque tanto los aspectos preventivos como educativos que es
lo  más  importante,  y  los  sociales  y  asistenciales  y  de  atención  a  largo  plazo  a  las  víctimas  y  sean
proporcionales con presunción de inocencia siempre y justas, y cómo no, en el proyecto de ley de la garantía
de libertad sexual que está tan de moda la ley del sí es solo sí, diseñada por el ministerio de igualdad, que
pretende la reforma del Código Penal para que los consentimientos expresos, es decir, claros, patentes y
especificados, sean clave para juzgar los delitos sexuales y borra la distinción entre abuso y agresión sexual,
pues actualmente gozan estas personas, estos reos, de un black friday con la modificación del artículo 179
del Código Penal, el cual regula que la violación con penetración deja las penas mínimas de 6 años a 4; la de
agresión sexual con penetración, cuando existen agravantes, las penas de 12 y se quedan en 7 años, y las
de 5 se quedan con descuento de black friday que disfrutan los reos en 2 años. Parece que el problema que
tiene esta ley en sí no es el abuso o la agresión o violación, sino la penetración en sí, hecho este último que
está dando controversia y el debate por las enormes metidas de pata menospreciando las condenas para el
beneficio de estos violadores, abusadores y pederastas, y que para el dolor y amargura de las víctimas que
ven como procesados por esta violencia salen antes sin una reforma de la persona, incluso indemnizados, sí,
salen así. ¿Y cuándo van a proteger a la menor, a la mujer menor en sí también? ¿O por ser menor no es
mujer para la protección integral pero sí para los cambios de género al azahar? Era más que nada para
hacer mención al caso de la reducción de 6 años y 9 meses que se queda en 1 año y 3 meses de este
profesor que todos conocemos por delito continuado de abuso sexual a 4 menores y un delito de posesión de
material de pornografía infantil, parece ser que la mujer si es menor no se la protege.”
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Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Vox D. David Moreno Ramos:

“Ustedes hoy traen una moción con la única de intención de continuar mintiendo a los ciudadanos. Ustedes
se autoproclaman defensores de las mujeres, cuando esa no es la realidad. Ustedes del Partido Socialista
impulsan la Ley de Violencia de Género y sus desarrollos normativos que cada vez desprotegen más a las
mujeres, todos lo estamos viendo, en las últimas semanas estamos asistiendo a rebajas de las penas por la
chapuza de la ley del solo sí es sí. Esto es lo que el PSOE y Podemos estáis promoviendo, mientras Vox
plantea el  endurecimiento de las penas para violadores,  asesinos  y  maltratadores,  el  PSOE las  rebaja.
Ustedes continúan defendiendo una ley que ya lleva 18 años en vigor y que ha fracasado, no reduce las
cifras de delitos y no se copia en ningún país de la Unión Europea, porque es una ley que no va a erradicar
la violencia. Usted Sra. Bellón hace un rato ha dicho que quieren quitar el delito de sedición para asimilarlo a
otros países europeos, pues hagan lo mismo con la Ley de Violencia de Género, porque no existe en ningún
país  de  la  Unión  Europea,  quizá  porque  ellos  se  han  leído  la  ley  y  han  visto  los  incumplimientos
constitucionales que integra, una ley que vulnera la presunción de inocencia y la cambia por la presunción de
culpabilidad, como por ejemplo, además esta ley ha creado tribunales solo para hombres, ha eliminado la
presunción  de  inocencia  e  incumple  la  igualdad  ante  la  ley  de  todos  los  españoles  recogida  en  la
Constitución Española, y nosotros no negamos ninguna violencia, lo que decimos y defendemos es que
cualquier  persona  que  ejerza  violencia  sobre  otra  debe  ser  juzgado  y  condenado  en  igualdad  sin
diferenciación del sexo del  agresor o de la víctima. Permítame que les vuelva a aclarar  lo que ustedes
intentar tergiversar o no quieren entender. En primer lugar Vox condena cualquier violencia, la ejerza quien la
ejerza, ustedes del PSOE no les importa quién la ejerce. En segundo lugar nosotros no somos negacionistas,
no negamos que hay mujeres que sufren violencia por parte de maltratadores, violadores y asesinos, pero a
ustedes del PSOE solo les interesa la violencia sufrida por las mujeres para criminalizar a los hombres.
Nosotros  pretendemos  que  todas  las  víctimas  de  violencia  en  el  ámbito  familiar  o  doméstico,  estén
protegidas por igual,  por  igualdad,  sin distinción de sexo,  edad o condición.  En tercer lugar,  desde Vox
queremos aumentar la protección de las mujeres y de todas las víctimas mediante el endurecimiento de las
penas para maltratadores, violadores y asesinos. Y en cuarto lugar Vox nunca usará a las mujeres con fines
partidistas  como hacen ustedes,  alentando al  enfrentamiento  entre  mujeres  y  hombres,  porque en Vox
defendemos siempre, siempre la igualdad recogida en la constitución entre hombres y mujeres. Desde Vox
consideramos que todas las personas independientemente de su sexo, edad u orientación sexual pueden ser
potencialmente víctimas de violencia intrafamiliar, situación que se agrava en las situaciones de aislamiento
domiciliario  como se  han  vivido,  como las  derivadas  del  estado de  alarma,  y  todas  aquellas  personas
susceptibles y dignas de igual protección, por ello pretendemos que se extienda a todas las personas lo
previsto hasta ahora, y esto es justo lo previsto en el artículo 4.3 del Convenio del Consejo Europeo sobre
Prevención y Lucha contra Violencia contra la Mujer y la Violencia Doméstica que se firmó y se realizó en
Estambul en 2011 y que obliga a todos los estados, incluida España, a proteger los derechos de todas las
víctimas sin discriminación alguna, basada en particular en el género, en el sexo, en la raza, el en color, en la
lengua, en la religión, en cualquier  otra cosa, y esta ley está incumpliendo el Convenio del  Consejo de
Europa de Estambul. Pero todo esto ustedes ya lo saben, lo que pasa es que a ustedes solo les interesa el
rédito político, sumar votos mintiendo a los ciudadanos, ustedes no defienden igualdad realmente porque su
ley discrimina a unas víctimas frente a otras dependiendo del sexo del agresor. Pero, ¿qué pasa con el resto
de las víctimas como los hijos asesinados a manos de las madres? Que son más que a manos de los
padres, y en eso sí que hay datos. ¿Y qué pasa con el maltrato a los abuelos o a los padres por parte de los
hijos? Porque hay hijos que matan a sus padres y en este año hay unos cuantos casos, y las mujeres
víctimas del maltrato de su pareja lesbiana, y tantos otros casos desprotegidos por una ley ideológica y
partidista  como es la  Ley de Violencia de Género.  Frente a estas  injusticias,  desde Vox defenderemos
siempre la Ley de Violencia Intrafamiliar sin distinción del sexo de las víctimas ni de los agresores, así como
el endurecimiento de las penas para todos ellos. Reiterar también antes de que la Portavoz, Sra. Bellón,
quiera tergiversar nuestras consideraciones, decir que todas las personas independientemente de su sexo,
edad u orientación sexual pueden ser potencialmente víctimas de violencia en el ámbito familiar o doméstico
y que todas ellas son dignas de igualdad de protección. También, aunque ya se lo he dicho en alguna otra
ocasión, decirles y reiterarles que Vox está en contra de toda violencia, la ejerza quien la ejerza, que Vox
condena cualquier acto violento, que Vox está siempre al lado de las víctimas, que Vox no traiciona a las
víctimas,  que  Vox  no  va  a  desproteger  a  las  mujeres  víctimas.  En  Vox  consideramos  la  violencia,
condenamos la violencia venga de donde venga y todas las víctimas nos parecen igual de lamentable. El
Grupo Parlamentario Vox registró el 21 de mayo de 2020 en el Congreso de los Diputados una proposición
de ley orgánica de violencia intrafamiliar, porque quiere mantener e incluso aumentar la protección de las
víctimas  con  la  prisión  permanente  revisable  para  los  supuestos  más  graves.  Desde  Vox  pedimos  el
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endurecimiento de las penas para agresores y hemos planteado modificaciones legislativas para castigar los
actos violentos sin tener en cuenta el sexo, la edad o condición tanto del agresor como del agredido, sin
embargo ustedes cada paso que dan en un desarrollo normativo reducen las condenas y sacan a la calle a
violadores  y  maltratadores,  y  asesinos  reincidentes.  Hoy  y  mañana  25  de  noviembre,  mañana  25  de
noviembre, con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, desde Vox
reiteramos nuestro compromiso para acabar con cualquier manifestación de violencia hacia las mujeres y por
supuesto también hacia cualquier hombre, niño o anciano en el ámbito doméstico. Les recuerdo también el
artículo 14 de la Constitución que consagra el principio de igualdad entre todos los españoles, hombres y
mujeres, y en aplicación de ese artículo y con total convicción, condenamos cualquier atentado contra este
principio  constitucional  por  razón de nacimiento,  sexo,  edad,  raza  o  ideología.  Y además reiteramos la
necesidad de defender a cualquier víctima de violencia y de condenar por igual a los agresores y asesinos,
sean hombres o mujeres, condenar por igual a los agresores, sean hombres y mujeres, algo que no hace la
Ley de Violencia de Género, porque la violencia y se lo vuelvo a decir, la violencia no tiene género, y se lo
repito, la violencia no tiene género, la violencia es violencia la ejerza quien la ejerza y por tanto el agresor
debe  ser  juzgado  sin  diferenciar  si  la  víctima  es  mujer,  hijo,  hija,  hermano,  hermana,  abuelo,  abuela,
homosexual  o lesbiana,  y en esto radica la gran diferencia entre nuestra propuesta de ley de violencia
intrafamiliar y la actual Ley de Violencia de Género única en el mundo a la que tanto rédito político le intentan
sacar ustedes. Les pido por favor que dejen de tergiversar nuestro mensaje y dejen de acusarnos de lo que
no somos porque hace unos minutos la Sra. Bellón se ha atrevido a decir que los enemigos de las mujeres,
que somos los  enemigos de las  mujeres  nos ha achacado,  nada menos se ha atrevido a decir  eso,  a
nosotros que estamos casados y que tenemos mujeres, hermanas, hijas algunos, y muchas compañeras de
partido, por cierto, cada vez más. Ustedes se autoproclaman portavoces de todas las mujeres queriendo
silenciar  a  una gran mayoría  de  mujeres  y  solo  para aferrar  votos  y  mantenerse en sus  sillones,  pero
realmente no les importan las mujeres. Nada más, muchas gracias.”   

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Popular D. Santiago Serrano Godoy:

“Brevemente porque lo hemos hecho también otros años algo que forma parte del contenido lógico de una
Declaración Institucional que hemos aprobado sin ningún problema en pasadas legislaturas, entendemos
que no tiene que dar pie a tanta discusión, aunque es cierto que este mandato eso ha cambiado, pero ha
cambiado en dos direcciones, tanto en la negación del Grupo Vox como en el intento permanente del Partido
Socialista por confrontar en el Pleno Municipal cuando ya sabemos lo que van a decir unos y otros y ya
sabemos cuál es el resultado de la votación. Sí es cierto que ha cambiado el contexto y podríamos haber
incluso planteado alguna enmienda para incluir la barbaridad que está suponiendo la ley del sí es sí, es
verdad que no es el momento mejor del Partido Socialista para sacar pecho de su defensa de las mujeres
cuando precisamente está sosteniendo en el Gobierno y apoyando en el Congreso de los Diputados, los
Diputados de Castilla-La Mancha también, una ley que está poniendo en la calle a violadores, a pederastas y
a agresores sexuales, pero no creemos que deba haber ningún problema en apoyar el contenido de una
moción que insistimos, ha formado parte de la Declaración Institucional de esta institución en años anteriores
y que evidentemente persigue la defensa de los derechos de las mujeres y la erradicación de cualquier tipo
de violencia machista y evidentemente entendemos que de cualquier otra, no creo que haya nadie aquí a
favor  de  otro  tipo  de  violencia  que  no  sea  la  machista,  y  lógicamente  ese  compromiso  para  seguir
impulsando un pacto de estado que fue rubricado por todas las fuerzas parlamentarias en un gobierno del
Partido Popular,  es decir,  esto es algo que tiene un camino largo y de recorrido y lamentablemente que
todavía tiene un horizonte muy lejano pero que es una acción que se tiene que hacer desde lógicamente,
desde la unidad, desde el compromiso y desde la altura de miras de todos los partidos políticos a nivel
nacional y por tanto en ese sentido no vamos a poner ningún pero, aunque sí que nos gustaría que el Equipo
de Gobierno, el Partido Socialista, que no le gusta debatir cuestiones nacionales en este Pleno, tuviese la
misma diligencia a la hora de exigir esa rectificación de una ley que insistimos, está poniendo en la calle a
agresores sexuales y que por otra parte nadie se puede llamar a engaño porque tanto el Partido Popular
como el  Consejo General  del  Poder Judicial  ya habían advertido de que esto iba a ser  así  y por tanto
sabiéndolo, desde luego es mucho más deplorable que esto haya visto la luz y que esté sucediendo lo que
está sucediendo en España y lógicamente eso va en perjuicio de, fundamentalmente las mujeres, por lo tanto
nuestro voto va a ser favorable pero evidentemente, insistimos, dentro de un contexto en el que desde luego
el Partido Socialista debería hacérselo mirar. Muchas gracias.”

De la Sra. Portavoz del Grupo Municipal Socialista Dña. Flora M.ª Bellón Aguilera:
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“Bueno pues como cada mes de noviembre, el Grupo Municipal Socialista trae una vez más a este Pleno
Municipal una proposición como motivo del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las
Mujeres, que como saben todos ustedes se celebra mañana día 25 de noviembre. En España desde 2003
han sido asesinadas a manos de hombres 1.171 mujeres, eso es una media de una mujer asesinada a la
semana, 38 mujeres asesinadas en 2022, 5 de ellas en Castilla-La Mancha, 48 menores han sido asesinados
por sus padres desde 2013, dos este mismo año. La prevalencia de la violencia machista es tan alta que la
OMS la define como endémica en todos los países, hay tanta violencia machista que más de un millón de
niños y niñas en España viven en casas donde el padre maltrata a la madre. Si se hace una comparativa de
las sentencias dictadas por violencia de género, las de los hombres contra las mujeres, y de las dictadas por
violencia intrafamiliar o doméstica, que se da entre miembros de una familia, desde 2011, 357 asesinatos lo
han sido por violencia de género y 61 por violencia doméstica, la mayoría suegras, hermanas, amigas de
mujeres maltratadas o parejas o ex parejas del mismo sexo. Una de cada dos mujeres asesinadas lo fue por
su compañero sentimental, en el caso de los hombres es uno de cada 20 asesinados, el 71 % de las víctimas
de trata y explotación sexual de todo el mundo son mujeres y niñas, una violencia que se agrava cuando se
trata de mujeres discapacitadas, mujeres migrantes, mujeres mayores o mujeres rurales. En la actualidad
existen casi 75.000 casos activos en viogen y más de 42.000 mujeres en este país tienen una orden de
protección policial.  Desde 2009 más de 2 millones de denuncias interpuestas por violencia de género y
500.000 órdenes de protección dictadas en este país. Todos estos datos que les estoy ofreciendo son datos
estadísticos del Consejo General del Poder Judicial, del Ministerio del Interior y del Observatorio contra la
Violencia de Género. Por lo tanto, una violencia estructural, con unas características bien diferenciadas, que
supera con creces los otros tipos de violencia, que es peculiar, que es particularmente dañina, cuya raíz es el
poder del hombre que busca controlar y someter a la mujer a través de la amenaza, de la coacción, de la
intimidación, hasta el punto de extender el daño a una tercera persona, en este caso a los hijos y a las hijas a
los  que se les  mata para  que la  mujer  sufra aun más,  esto se denomina violencia  vicaria.  En nuestra
proposición hemos hecho referencia tanto a la Ley Orgánica 1/2004 de Medidas de Protección Integral contra
la Violencia de Género, que puso en marcha gran cantidad de recursos públicos para combatir la violencia de
género, así como al Pacto de Estado contra la violencia de género que elevó este asunto a una cuestión de
estado. Una ley que no ha fracasado Sr. Moreno, según las estadísticas también el 78 % de las víctimas de
violencia de género que denuncia salen de la misma. Algo estará haciendo bien esta ley. Gracias al Pacto de
Estado, los ayuntamientos recibimos aportaciones económicas para luchar contra esta lacra, para asesorar,
para proteger, para orientar a las mujeres y a sus hijas e hijos, y para prevenir y sensibilizar a la sociedad. Un
Pacto de Estado que va a ser actualizado a nivel estatal y que por eso nosotros, en uno de los puntos de
nuestra  proposición  lo  que  queremos  es  que  se  apoye  el  mismo y  su  modificación.  Son  4  puntos  de
proposición que queremos que se aprueben, desde luego ya he oído las intervenciones de todos ustedes,
algunas me las esperaba como por ejemplo la del Sr. Portavoz de Vox, que como siempre, cada año elude,
elude apoyar estas proposiciones y prefiere meter en el mismo saco todas las violencias cuando la evidencia
estadística es más que evidente, pues ustedes se vuelven a poner en esa posición negacionista, que es
negar que existe una violencia de género que triplica los anteriores casos, que nadie duda que los haya,
nosotros también aquí, este Grupo Municipal Socialista condena, ¡cómo no va a condenar! Los asesinatos de
niños o de ancianos, por supuesto que los condenamos, claro que sí, pero con la violencia de género nos
estamos enfrentando a un fenómeno que triplica otros tipos de violencia y que por eso merece acciones
específicas,  que  se  llaman  acciones  de  discriminación  positiva,  acciones  diferentes,  es  un  mecanismo
jurídico Sr.  Moreno,  diferenciar  para ayudar,  diferenciar  para proteger,  diferenciar  para enfrentarse a un
gravísimo problema que no es una cuestión ideológica y aquí nadie está utilizando a las mujeres como arma
arrojadiza, al contrario, aquí lo que estamos defendiendo son los derechos de las mujeres. Me voy a referir
también a la ley del solo sí es sí, bueno, yo sinceramente toda esta polémica que se está generando con la
ley de solo sí es sí, bueno, es verdad, las agresiones sexuales a las mujeres y a las niñas son otra forma de
violencia contra las mujeres, evidentemente, y ustedes no hacen esas críticas a la ley del solo sí es sí porque
las defiendan, no, ustedes hacen esas críticas por puro oportunismo electoral, porque como resulta que con
la fusión de dos delitos se ha abierto la puerta a un efecto no deseado y no buscado por el legislador, pues
ahora generamos una polémica, y ahora que hay que ver que ustedes piden el aumento de las penas, que
por un lado dicen que criminalizan a los hombres pero ahora piden el aumento de las penas, una ley y esta
polémica donde todos los expertos están teniendo opiniones diferentes, hay unas audiencias provinciales
que dicen que no hay que rebajar la pena, otras audiencias provinciales dicen que sí hay que rebajarla, hay
expertos penalistas que dicen que no, constitucionalistas que dicen que sí, pues en fin, nosotros lo que
creemos es que en este asunto pues no hay que alarmar ni asustar y no hay que aprovechar ese rédito
político, que eso es precisamente lo que ustedes están buscando, porque con esta alarma lo único que están
provocando es mayor daño a las mujeres, una ley que por cierto, la primera ley de protección para las
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mujeres, para las niñas y niños víctimas de agresiones sexuales, una ley que no solamente modifica los
artículos del Código Penal, es una ley que regula actuaciones de prevención  y detención de las violencias
sexuales,  es una ley que establece medidas de formación,  de información y  orientación a las víctimas,
atención médica, psicológica, intervención y apoyo a niñas y niños víctimas de agresiones sexuales, apoyo
económico a través de ayudas, una ley que introduce derechos laborales para las víctimas de violencias
sexuales, que no todo es centrarnos en los castigos penales, por lo tanto, por favor, vamos a tener un poco
de responsabilidad y no impidamos que los árboles no nos dejen ver el bosque. Una ley que por cierto pone
el centro de las relaciones sexuales en el consentimiento, que las relaciones sexuales sean consentidas, una
ley que impide que las mujeres tengan que declarar en los juicios que se resistieron lo suficiente,  como para
que un hecho pueda ser considerado una agresión, vamos, si cerraron o no bien las piernas para que eso se
considere una agresión sexual. La única intervención que sí que me ha sorprendido y muchísimo ha sido la
de la Sra. Concejala no adscrita, la Sra. Hernández,  ¡quién la  ha visto  y  quién la ve! Yo me acuerdo
cuando  usted  firmaba  las  declaraciones  institucionales  y  aprobaba  estas  proposiciones  y  ahora
sorprendentemente,  yo creo que no le sienta bien estar  sentada al  lado del  Sr.  Portavoz de Vox,  de la
ultraderecha, o a lo mejor es que están ustedes confluyendo mucho, la verdad es que sí que se ve esa
dinámica, vamos a ver que pasa, vamos a ver que pasa en el próximo mandato, claro Sra. Hernández. Nada
más, muchas gracias.”

De la Sra. Hernández del Mazo:

“¿Sabe qué pasa Sra. Bellón? No se trata de al lado de quien me siento, se trata simplemente de que cuanto
más conozco el sistema y el funcionamiento del sistema, más lagunas encuentro. A otros se lo cuentan, a mí
precisamente no, que me se la Ley de Violencia de Género y la Medidas de Protección Integral como el
padrenuestro, a otro se lo cuenta, a mí no. Mire Sra. Bellón, le repito que hay muchas, muchas, muchas
lagunas, muchas lagunas, máxime precisamente con las nuevas leyes que ustedes, su gobierno y digo su
gobierno,  que no es el  de todos los españoles y cada día está más claro,  están implementando, están
impulsando cada día y en el cual las mujeres cada día nos encontramos más desprotegidas. Mire, no niego
las cifras, soy mujer, sería una completa necedad negar ciertas cosas, soy la primera en defender que hay
que poner todas las herramientas a nuestro alcance para luchar contra la violencia, pero lo que no concibo
bajo ningún prisma es la instrumentalización política y torticera de la violencia contra la mujer, repito, contra
la mujer. Creo que las cifras por sí solas serían suficientes para hacérselo mirar porque se destinan una
cantidad muy importante de recursos económicos, institucionales y laborales, se crean juzgados específicos,
se crean unidades específicas dentro de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado, se da formación en
violencia de género en los ámbitos sanitario, judicial y también en el educativo, se contempla la perspectiva
de género en todas las políticas públicas y sin embargo seguimos, desgraciadamente teniendo las cifras que
estamos viendo todos los meses, pero en vez de buscar fórmulas para evitarlas, insistimos erre que erre en
que ese es el camino, ¡pues nada! Vamos a seguir así Sra. Bellón, les repito, cada día son más las voces
autorizadas y cualificadas que desde la profesionalidad y también desde la neutralidad están aportando
datos sobre las lagunas existentes y que admiten sobre los posibles efectos perniciosos que dejan fuera del
sistema de recursos a muchas víctimas de violencia, creo que con esto nos deberíamos quedar. Yo no he
cambiado el discurso, sencillamente hay que tener ojos en la cara. Gracias.”

Del Sr. Rizo Rodríguez:

“En este caso, en el segundo punto voy a intentar completar. Sra. Flora Bellón, le contesto en este caso,
dentro de mi política positiva yo reitero mi voto a favor, pero entienda que hay personas que parafraseando la
canción de parchís, izquierda, derecha, derecha, derecha, delante detrás, pues se van posicionando poco a
poco. Para las personas que no lo ven, en este caso compañeros de Vox, normal que se le ayude a las
víctimas de este genocidio sumando todas las cifras, igual que se le ayuda a la opresión que hay al tercer
mundo,  entiendo  sí  que  sabremos  ver  que  hay  un  genocidio,  genocidio.  Y  parafraseando  también,
permítanme, a gente del pasado, como suelen hacer, Platón un tipo anterior al 39 y también al 59, ya admitía
que las mujeres y los varones son de igual naturaleza aunque tengan mucha menor fuerza física en general,
y permitió reconocer las primeras cualidades de la racionalidad y del valor y la templanza de la mujer, pero
veo que con gente como ustedes poco vamos a seguir avanzando. Justificó también la igualdad mental de
los hombres y las mujeres y desafiaba y yo hoy desafío a los participantes, que tengan capacidad a ello
claro,  a  que  encuentren  en  la  sociedad  alguna  ocupación  de  las  mujeres  en  su  conjunto  que  fuera
claramente inferiores a los hombres, no las hay ¿verdad? Bueno pues como todos somos iguales en este
caso añadir a la información de la compañera, yo le voy a dar una serie de pautas, vamos a luchar sí, contra
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la violencia de género bien diferenciada, contra la violencia machista también, que son dos cosas distintas,
por ejemplo haciendo una proposición de acceso indefinidamente al contrato del sistema viogen para las
policías locales den el turno, al jefe de turno perdón, y no solo a los pertenecientes al grupo de atención
social al E.A.S., ya que si también se le añade al equipo salud y seguridad administrativa como prioridad
para su rápida, para su rápida información, no tienen que tirar de favores, de llamar a jefes o no porque le
confirmo, y ya por ultimo le digo que el equipo de E.A.S. trabaja de lunes a viernes pero trabaja de lunes a
viernes y martes y jueves, es decir, hay dos días en que hay una sola persona luchando contra la violencia
de género, como así me confirman los compañeros. Gracias.”

Del Sr. Moreno Ramos:

“Sr. Serrano, portavoz del Partido Popular, ha dicho que no hay nada malo en apoyar esta moción, pues se lo
tengo que decir, o es que usted no se ha leído la Ley de Violencia de Género o es que desconoce sus
consecuencias sociales que padecen muchísimas personas desde su entrada en vigor. Es una ley única y
fracasada  y  usted  lo  sabe,  que  está  generando  víctimas  de primera  y  de  segunda porque es  una  ley
desigual,  genera  consecuencias  traumáticas  por  un  alto  porcentaje  de  denuncias  falsas,  invierte  la
presunción de inocencia por la presunción de culpabilidad y tantas y tantas cosas. Sres. del PP no les dé
miedo, ustedes empiezan por fin a virar en este tema, pero les falta la firmeza y la determinación para
reconocer que la Ley de Violencia de Género requiere de ser suprimida por una ley de violencia intrafamiliar,
que proteja en igualdad a todas las víctimas y que se destinen recursos a todas las víctimas, y ahí se lo
aclaro también al Sr. Rizo, nosotros, desde Vox, queremos la mayor de las protecciones y todos los recursos
posibles para las víctimas pero sean hombres o mujeres, protección y recurso para todas las víctimas, sin
diferenciación, y lo que queremos es que sea una ley igualitaria, que proteja todas las víctimas del ámbito
familiar. Y Sra. Bellón, nos acusa de rédito, de querer sacar rédito político por su desastre de la ley del solo sí
es sí, nosotros no queremos rédito político de ninguna víctima, ustedes son los que, el Partido Socialista los
que llevan sacando rédito político año tras año y ya van 18 desde que se aprobó la Ley de Violencia de
Género, ustedes son los que sacan rédito político de enfrentar a hombres y mujeres Sra. Bellón, el Partido
Socialista, ¿y usted se atreve a acusarnos a nosotros de no defender a las mujeres? ¿Se atreve a seguir
mintiendo? Con todo lo que les tiene que avergonzar. Nosotros estamos del lado de todas las víctimas,
independientemente de su nacionalidad, de su raza, de su sexo o de su orientación sexual del agresor, a
ustedes solo les interesan las mujeres víctimas de los hombres, nosotros defendemos la vida desde su
concepción a la muerte natural, ustedes defienden el aborto y la eutanasia, ustedes quieren elegir quien vive
y quien muere, todos los animales defienden a sus crías, ninguno mata a sus propios hijos, a su propia cría,
medítenlo.  Nosotros  defendemos  la  libertad  individual  de  cada  individuo,  ustedes  quieren  imponer  su
ideología  de  género  para  obtener  rédito  político  convertido  en  votos.  Nosotros  no  tenemos  un  pasado
deshonroso, ustedes en su partido tienen a los campeones de la corrupción, del despilfarro, de la mentira y
del dinero público gastado en burdeles, nosotros no hemos traicionado a las víctimas del terrorismo de ETA,
ustedes pactan con BILDU, con los etarras y separatistas, cierran acuerdos con ellos simplemente para
mantenerse en el poder, insultando a las víctimas y debería darles vergüenza apoyar modificaciones como el
delito de sedición, y ahora el de malversación, que también son, entre sus filas, los campeones en condenas
por  malversación.  En  definitiva,  ustedes  utilizan  a  las  víctimas  cuando  les  interesa,  pero  después  las
traicionan o las mienten, según les convenga o solo salen a condenar las victimas mujeres a manos de los
hombres pero no las de los niños a manos de las mujeres o cualquier otro tipo, porque lo único que les
interesa a ustedes es el rédito político. Sra. Bellón, lo que ustedes hoy pretenden es desprestigiar a nuestro
grupo municipal por una serie de falacias y de mentiras, porque lo único que a ustedes les interesa, y se lo
vuelvo a decir, rédito político, son ustedes no nosotros. Nosotros no somos como ustedes, a nosotros nos
preocupa realmente la violencia que sufren todas las víctimas y su seguridad y los medios que necesitan las
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad para protegerlas, nosotros nos ponemos siempre al  lado de todas las
víctimas y pedimos con máxima firmeza judicial  para agresores y  asesinos  y  solo nosotros  pedimos el
endurecimiento de las penas,  ustedes generan con su Ley  de Violencia de Género y  termino con esto
víctimas de primero y segundo nivel y al Partido Popular les vuelvo a decir que no consiguen nada siguiendo
apoyando una ley que es, crea y genera desigualdades. Y para finalizar, la Sra. Bellón se atreve otra vez a
acusarnos  de  ultraderecha, cuando  nosotros  estamos  preservando  el  sentido  común  en  todas  las
instituciones, sin embargo ustedes del Partido Socialista están impulsando políticas de ultraizquierdas con
sus socios día tras día, esa es la realidad y eso es lo que está viendo el conjunto de la sociedad española,
que cuanto más conocen la Ley de Violencia de Género, más se dan cuenta de que debe ser modificada por
una ley de violencia intrafamiliar, para que todas las víctimas, vuelvo a repetir, estén protegidas y todos los
agresores estén en la cárcel. Gracias.”
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Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Popular D. Santiago Serrano Godoy:

“No tenía pensado intervenir en este segundo turno pero por alusiones y también por algunas intervenciones
que también francamente creo que son poco acertadas. Mire Sr. Moreno, yo que llevo ya casi ocho años de
concejal, he visto muchas cosas en este Pleno Municipal, pero desde luego lo que nunca pensé que iba a ver
es a un partido requiriendo a otro, en este caso al mío, que se retractase por condenar la violencia de
género, de verdad que no, y he visto muchas cosas raras, extrañas y deplorables incluso en este Pleno
Municipal. Jamás pensé que iba a ver a un grupo municipal pidiendo a otro, en este caso el mío, que, poco
menos que pidiese perdón por impulsar un pacto de estado contra la violencia de género, y jamás pensé que
en este Pleno Municipal no nos pudiésemos poner de acuerdo para condenar una lacra social como es la
violencia contra la  mujer,  o  que el  condenar  otro tipo de violencia fuese condición “sine qua non” para
condenar también la violencia contra la mujer, sinceramente de verdad que yo eso no pensaba que lo iba a
ver en este Pleno Municipal, y lamentablemente y para mi sorpresa año tras año y cada 25 de noviembre,
esto está sucediendo aquí, está sucediendo aquí, y por tanto yo creo que ustedes, que están en una posición
en este tema, como en otros asuntos también difícilmente de explicar, lo que deberían hacer es, primero,
atender a la hoja de servicios que ha prestado este partido a nuestro país y muy concretamente en el caso
de la violencia de género, también el Partido Socialista, quizá no ahora pero sí lo ha hecho en el pasado, y
en segundo lugar, ponerse las pilas, sumarse a ese pacto de estado contra la violencia de género y plantear
políticas públicas destinadas a erradicarlas, no intentar socavar un trabajo que desde luego es mejorable, y
desde luego hay fallos, y desde luego queda mucho camino por recorrer, pero insisto, lo que nunca jamás
pensaba que iba a ver en este Pleno Municipal o en algún parlamento autonómico o nacional es a un partido
justificar su falta de apoyo a la condena a la violencia contra la mujer, de verdad, que es algo insólito, pero a
renglón seguido, yo tampoco pensaba que iba a ver un gobierno de España impulsando leyes que ponen en
la calle a violadores y agresores sexuales, y tampoco pensaba que iba a ver a una concejal del Equipo de
Gobierno del Partido Socialista defender esa ley, si lo ha dicho hasta su jefe Emiliano García Page, que esa
ley tiene que rectificarse, lo que tendría que hacer la ministra es dimitir, pero esa ley tiene que rectificarse y
desde luego lo que no puede llamarse a engaño a nadie es a una auténtica aberración legislativa que ya
había sido advertida por el Consejo General del Poder Judicial, porque si hay ministros en el Gobierno que
incluso son jueces, desde luego sabían lo que iba a pasar, porque se les advirtió y porque evidentemente
conocen la ley, y yo insisto que nosotros vamos a apoyar este texto, vamos a apoyar esta parte dispositiva,
pero desde luego lo  que no vamos a apoyar  es su defensa a una ley que,  insistimos,  es un auténtico
engendro jurídico, un auténtico engendro que lo que está provocando es precisamente rebajar la libertad de
las mujeres porque está poniendo en la calle a violadores y pederastas, por tanto mi partido va a seguir
donde tiene que estar que es en la centralidad, en la moderación y en las medidas efectivas para proteger la
vida de las mujeres y su integridad física y donde no vamos a estar es en la soflama, en el cálculo electoral,
porque esto ya también ha sido de traca, es que estamos criticando la ley del sí es sí por un oportunismo
electoral, es que claro ustedes, lo que están intentando desde el Gobierno, que eso también es tela ¡eh! Es
que los medios de comunicación no publiquen noticias sobre sentencias que se rebajan a raíz de esta ley,
claro, como metemos la pata hasta el fondo, vamos a ver si por lo menos no se habla de ello, esto ya es el
remate. Miren, yo creo que ustedes, además en este asunto tienen una hoja de servicios acreditada y lo que
no pueden hacer es comulgar con ruedas de molino, y lo que no pueden hacer es comulgar con una ministra
que lo que está haciendo es, aparte de demostrar que no tiene ni idea, de aprobar leyes, es provocar un
daño irreparable a muchas mujeres, a muchas víctimas y a muchas familias que han sido dañadas por esta
lacra social, que al menos desde el Partido Popular vamos a seguir combatiendo desde las instituciones y
también fuera. Muchas gracias.”

De la Sra. Bellón Aguilera:

“Bueno, Sra. Susana Hernández, si de verdad se sabe la Ley contra la Violencia de Género, si de verdad  se
ha leído su exposición de motivos y su articulado, entonces sabrá de lo que estamos hablando, por lo tanto
déjese usted de que esto es moralista, de que es ideológico porque es un fenómeno muy específico que se
recoge precisamente en esa Ley de Violencia de Género que se creó específicamente para eso, y como le
digo, muy mal que se pegue a la ultraderecha, muy mal, le está sentando a usted muy mal. Yo no se que
voces dice usted de que expertos dicen que es que están poniendo en duda, ¿la  Ley de Violencia de
Género? Pues no Sra. Hernández, eso expertos han salido desde que usted está sentada al lado de Vox. Al
Sr. Rubén Rizo sí que le quería decir que me ha llamado la atención un poco esto que dice usted que es que
solamente tres o cuatro días a la semana la Policía Local hay un equipo de atención social que atiende. Eso
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no es cierto, y cuando quiera se viene usted a mi despacho y le digo que los 365 días del año, las 24 horas,
la Policía Local atiende cualquier caso de violencia de género para el que se le pida la llamada, y va a
cualquier tipo de llamada, incluso la de la Policía Nacional, y controla y supervisa los casos de viogen que
hay activados en Talavera de la Reina, así que eso que usted está diciendo, eso no es verdad, no sé dónde
se ha informado usted. Si quiere ya le digo, venga usted a mi despacho y se lo digo ¡eh! Eso no es verdad.
En cuanto a Vox pues, sinceramente, y yo se lo digo, ha vuelto usted a mentir, todos los plenos municipales,
en todas las proposiciones usted miente. ¿Qué es eso, qué es eso de las denuncias falsas que usted dice, la
mayoría de denuncias falsas? De todas las que le he dicho, de los millones de denuncias, ¿sabe usted los
datos? Está usted mintiendo, ni un 1 % hay de denuncias falsas, no llega, así que no mienta, no mienta. Y
como siempre, la confusión de conceptos, los bulos, la negación de la violencia de género, siempre negarlo,
un fenómeno tan terrible que requiere medidas específicas, que ustedes dicen que es que es un rédito
electoral para nosotros, ¡que no hombre, que no! Que no, que nosotros condenamos todas las violencias
también, los asesinatos de niños, claro que sí, y de ancianos, pero es que triplica las mujeres que son
asesinadas en este país triplican, pues algo específico, diferente, distinto habrá que hacer. ¿Cómo que se
tiene que tratar todo de forma igual? ¿Así es como quiere usted combatir este fenómeno? Eso es imposible,
eso es negar una evidencia, y eso sí que es ideología machista y eso sí que es estar en contra de los
derechos de las mujeres, en contra de las mujeres.  Y ya por último me voy a referir al Partido Popular.
¡Madre mía Sr. Serrano! De verdad me ha dejado usted impresionada, dice que apoya la proposición, se ha
enfrascado usted ahí en una dinámica contra el Portavoz de Vox, pero vamos, están ustedes gobernando
con Vox en Castilla y León, claro, claro, así que si tanto defienden los derechos de las mujeres, pues ya
saben lo que tienen que hacer, porque vamos, les está marcando el paso Vox, claro que sí, si hasta el Sr.
Feijoó ha llegado a decir, cuando un padre ha matado a sus hijos para hacer daño a la madre, que eso se
llama violencia vicaria, que es que ha sido por un problema de pareja, les están marcando el paso, todas
esas críticas a la ley del solo sí es sí, supuesta defensa ustedes ahora de los derechos de las mujeres, pues
por favor, ya saben con quien no tienen que gobernar, si eso está bien claro si quieren defender los derechos
de las mujeres, por lo tanto, defensa a ultranza de este Equipo de Gobierno de todo lo referido con todos los
recursos que hay que reforzar e implementar más si cabe  para la defensa de los derechos de las víctimas
de la violencia de género, que como he dicho las estadísticas lo que demuestran es que un 78% de las
mujeres que reciben ayuda, que reciben apoyo de las instituciones, salen de esa dinámica. Muchas gracias.”

Sometido el asunto dictaminado a votación ordinaria, ésta dio el siguiente resultado:

Votos a favor del dictamen: DIECIOCHO de los concejales de los grupos municipales Socialista (13), Popular
(4) y del Concejal no adscrito D. Rubén Rizo Rodríguez (1).
Votos en contra del dictamen: CINCO de los concejales del grupo municipal Vox (3), de la Concejala no
adscrita Dª. Susana Hernández del Mazo (1) y del Concejal no adscrito D. Miguel Ángel Ruiz Barrientos (1).
Abstenciones: NINGUNA.

En consecuencia, por la expresada mayoría, la Sra. Alcaldesa declaró adoptado el siguiente acuerdo:

Primero.- Ratificar el compromiso firme del Ayuntamiento de Talavera de la Reina contra la violencia de
género,  y  en  defensa  de los  derechos  de las  mujeres  y  la  erradicación  de  cualquier  tipo  de  violencia
machista. 

Segundo.- Combatir cualquier discurso negacionista y posicionamiento político que niegue de la violencia de
género o rechace las políticas públicas enfocadas a su total erradicación.

Tercero.- Instar a todas las Administraciones públicas competentes a desarrollar y dar cumplimiento a las
medidas que forman el Pacto de Estado contra la Violencia de Género apoyando el proceso de actualización
renovación permanente del mismo.

Cuarto. Colaborar con las asociaciones de la sociedad civil que luchan contra la violencia machista y trabajan
por la igualdad de hombres y mujeres. 

PLN.22.18.9. Expte.  00299/2022/SEC.  Proposición  del  Grupo  Municipal  Socialista  para  solicitar  al
grupo  parlamentario  Popular  en  el  Congreso  la  retirada  de  la  enmienda  a  los  PGE  del  Estado
destinada a dejar sin vigencia los cambios introducidos por el RD 638/2021.
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Por la Secretaria se dio lectura al dictamen de la sesión ordinaria de la Comisión Informativa de Modelo
Social y Cultural del día 21 de noviembre de 2022 cuyo contenido es el siguiente:

Se  dio  cuenta  de  la  proposición  presentada  por el  Grupo  Municipal  Socialista  para  solicitar  al  grupo
parlamentario Popular en el Congreso la retirada de la enmienda a los PGE del Estado destinada a dejar sin
vigencia los cambios introducidos por el RD 638/2021.

La Comisión, por CATORCE votos a favor de los Concejales del grupo municipal Socialista (14), NINGÚN
voto en contra y ONCE  abstenciones de los Concejales de los grupos municipales Popular (5), Vox (3) y de
los  Concejales  no  adscritos  (3),  en  voto  ponderado,  dictamina favorablemente  la  referida  proposición  y
propone al Pleno la adopción del siguiente acuerdo:

Proponer una posición común frente a la enmienda presentada por el grupo popular en el Congreso de los
diputados destinada a dejar sin vigencia los cambios introducidos por el Real Decreto 638/2021, a fin de que
sea retirada.

Asimismo se da cuenta de que,  con fecha 22 de noviembre de 2022,  el  Portavoz del  Grupo Municipal
Popular presentó una enmienda de adición de la proposición inicial dictaminada en el siguiente sentido: 

Añadir los siguientes puntos de acuerdo:

Segundo. Instar al presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, a trasladar al presidente del
Gobierno de España, Pedro Sánchez, el Pacto Regional por el Agua (documento de posición común en
materia de agua de Castilla-La Mancha).

Tercero. Instar al presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez, a reiniciar el proceso para alcanzar un
Pacto Nacional del Agua que dé respuesta a los principales retos de la gestión del agua en nuestro país.

En el turno de intervenciones se producen las siguientes:

Del  Sr.  Portavoz  del  Grupo  Municipal  Popular  D.  Santiago  Serrano  Godoy  justificando  la  enmienda
presentada:

“Sí, pues completar esta moción que entendemos que también debería aprobarse de manera unánime, como
ha sucedido en otras ocasiones en este Pleno Municipal en relación con el agua, y dos cuestiones que
entendemos obligadas, el Pacto Regional por el Agua, que existe y tiene que tener recorrido y uno que está
por ver que es el Pacto Nacional por el Agua que entendemos que tampoco se entiende que no exista si
queremos poner fin de verdad a este problema.”

De la Sra. Concejala no adscrita Dña. Susana Hernández del Mazo:

“Voy a esperar a posicionarme en la segunda intervención. Gracias.”

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Vox D. David Moreno Ramos:

“Sra. Alcaldesa, ustedes una vez más se contradicen, su portavoz hace unos minutos estaba criticando al
Portavoz del Partido Popular por traer una moción de ámbito nacional y resulta que ustedes aquí vienen con
una moción de ámbito nacional para que en los Presupuestos Generales del Estado destinada a dejar sin
vigencia los cambios introducidos por el Real Decreto tal, tal. Sra. Bellón, usted el tema del rédito político y el
tema de las mociones o iniciativas nacionales, solo se las aplica a los partidos de la oposición, a ustedes no
se les aplica. Esta es un de tantas de sus contradicciones, que acusan a los de enfrente de lo que ustedes
hacen con más intensidad todavía. Ustedes se contradicen diariamente y fíjese si se contradicen que dicen
no  al  trasvase  y  al  mismo  tiempo  gobernando  las  tres  administraciones,  ayuntamiento,  no  más,
Ayuntamiento, Diputación, Junta, Gobierno Central, más las instituciones, fíjese si se contradice que ustedes
dicen no al trasvase y al mismo tiempo sus gobiernos aprueban los trasvases todos los meses. ¿Y por qué
hacen esas contradicciones? Exactamente lo mismo que con la Ley de Violencia de Género, con el trasvase
exactamente lo mismo, porque ustedes quieren sacar rédito político y ustedes se centran más en mantener
engañados a los ciudadanos que en dar solución a los problemas, si ustedes dedicasen tanto esfuerzo como
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dedican a la confrontación y a los engaños y a las mentiras y se dedicasen a trabajar para solucionar los
problemas de este país,  España tendría ahora una situación muy diferente,  pero no,  ustedes todos los
esfuerzos  para tergiversar,  para mentir  y  para confrontar  a  españoles  entre regiones y  entre  hombre y
mujeres y todo, ¿por qué? Para seguir sacando más rédito político Sra. Bellón. Miren, ni su propuesta, ni la
enmienda  del  Partido  Popular  van  a  solucionar  nada,  son  papel  mojado,  vienen  aquí  con  iniciativas,
enmiendas y demás de ámbito nacional que ustedes critican, pero al final, soluciones ninguna Sra. Bellón,
ninguna Sra. Alcaldesa, la situación del río es la que es y es consecuencia de sus políticas, tanto del Partido
Socialista como del Partido Popular que llevan gobernando en alternancia más de 40 años, ¿y ustedes
quieren ser los defensores del río? ¡Pero si los problemas del río los han creado ustedes! ¡Pero a quién
pretenden seguir  engañando!  ¿Y ustedes  quieren quitar  el  trasvase? ¿Y quién  se  lo  impide? Si  están
gobernando en todas las administraciones. Esta es una de tantas de sus contradicciones y uno de tantos de
los engaños que cuentan día tras día a los ciudadanos y todo, ¿por qué? Por lo mismo, por el rédito político
que pretenden sacar votos para mantenerse en sus sillones. Decirles que si se aplican unas críticas a los de
enfrente,  aplíquenselas ustedes mismos, es algo coherente ¿No, Sra.  Bellón?  En fin, reconsideren sus
posturas, hablen con sus superiores y si quieren solucionar el problema, el Partido Popular lo tuvo claro hace
años y lo sacó adelante un Plan Hidrológico Nacional,  pero claro llegó Zapatero y de un plumazo se lo
cambió ¿para qué? Para poder gobernar con el apoyo de los separatistas, y después ya pues empezaron los
virajes y bueno, y para que nos vamos a enfrentar, y bueno y tal, pues nos tiramos chinas, hablamos del
pacto por el agua, hablamos sobre hm3. Nada, nada, pamplinas, historias, vueltas y vueltas tras vueltas pero
soluciones ninguna. Reconsideren su postura, háganles conscientes a sus superiores de que lo que España
necesita es un Plan Hidrológico Nacional con la interconexión entre cuencas y esa será la única solución y es
lo que necesita España para que haya agua para todos. Nada más, gracias.”

Del Sr. Serrano Godoy:

“Pues sí es cierto que el Sr. Moreno tiene toda la razón y es algo que le íbamos a poner de manifiesto en
esta proposición porque claro, amenazamos con prohibir llevar al Pleno propuestas que son competencia de
legislar a nivel nacional y a renglón seguido traemos un Real Decreto del Gobierno de España, insisto, que
me parece bien ¡eh! Que forme parte de este orden del día y me parece bien que el Pleno de Talavera
discuta sobre agua, sobre infraestructuras o sobre aquello que atañe a Talavera, porque dice no, la diferencia
es que el Tajo pasa por Talavera, no, Talavera no está dentro de España, ¿no? O la A-5, o la vía del tren no
pasan por  Talavera,  entonces  por  eso  no  podemos  hablar  de  los  Presupuestos  Generales  del  Estado,
¡hombre! Yo creo que ahí, esa contradicción no ha quedado demasiado bien, pero entrando en materia, yo
creo que en este asunto hemos demostrado y vamos a seguir demostrando hoy que nuestro compromiso con
la defensa de nuestros ríos, la defensa de nuestros intereses hídricos es firme y es inamovible, nos hubiese
gustado también que la posición del Partido Socialista en relación con su gobierno, con su partido a nivel
nacional fuese también clara y nítida y no el seguidismo que hemos visto a lo largo de todo este Pleno o que
vemos en otros foros o en otros parlamentos regionales, o en el Parlamento Nacional porque es verdad que
en este sentido, lo que es el agua, tenemos dos opciones, o seguir con la guerra del agua, que eso sí se ha
demostrado que ha tenido un interés electoralista evidente o intentamos llegar a acuerdos, como por otra
parte hemos llegado en este Ayuntamiento y a nivel autonómico para poner fin a un problema serio, un
problema nada sencillo y que exige por lo tanto de todos los recursos y de todos los partidos y de todas las
voluntades para ponerle solución, y en ese sentido yo creo que el Partido Popular a nivel nacional ha sido
perfectamente nítido y claro y nuestro Presidente Feijoó ha dicho que él prefiere el pacto al enfrentamiento, y
también ha dicho que evidentemente las cuencas receptoras tienen que moderar su consumo o que tiene
que haber una política medioambiental seria para atender a todas las variables que tiene un trasvase o que
tiene la escasez de agua en nuestro país, e incluso hemos tenido aplausos por parte de Emiliano García
Page cuando hace dos meses se apuntaba a ese Plan Hidrológico Nacional, ese que aplaudió Bono en su
día, que dijo que ni en el mejor de sus sueños podía imaginar una solución tal al problema del agua y que
luego, como bien ha descrito el Sr. Moreno, lo tengo que reconocer se fue al traste por lo que se fue al traste.
Pero insisto en que si nos instalamos en esta guerra del agua, difícilmente vamos a ponerle solución y, al
menos por parte de este partido político vamos a seguir siempre defendiendo nuestros intereses, que por
otra parte ya lo hemos dicho,  siempre que lo hemos podido manifestar  y concretamente en este Pleno
Municipal,  cuando hemos tenido que presentar  o  apoyar  al  Equipo de  Gobierno en la  presentación  de
alegaciones sea al  esquema provisional  de temas importantes o al  plan de cuenca,  que evidentemente
todavía dista mucho de alcanzar la posición que necesita Talavera o al menos la que tenemos por parte de la
mayoría de estos grupos municipales, pero entendemos que evidentemente si hay un pacto regional por el
agua es para cumplirse, y que Emiliano García Page lo que no puede hacer es recibir a Pedro Sánchez en
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Toledo, con abucheos de por medio, por cierto, y decirle que, ¡qué bueno eres! ¡Qué bien lo estás haciendo!
Y cuenta con mi apoyo para hacer campaña por ti y por el Partido Socialista a nivel nacional, cuando hay un
documento al que hemos llegado a acuerdo la mayor parte de la sociedad castellano-manchega, la mayor
parte de los partidos políticos, a instancias del Partido Popular, todo hay que decirlo, pero que fija cual es la
posición común en torno a los intereses hídricos de Castilla-La Mancha y de la misma forma hay que aspirar
a un pacto nacional por el agua. Evidentemente lo deseable sería que este camino no hubiese tenido que
recorrerse, que hubiésemos tenido en vigor un Plan Hidrológico Nacional que de verdad pone fin al problema
del agua y que era muy beneficioso para Castilla-La Mancha, pero en este momento entendemos que es
obligado, es debido alcanzar ese Pacto Nacional por el agua que se ha paralizado, me refiero al proceso
para su consecución, desde que el Partido Socialista gobierna a nivel nacional, y en ese también tiene razón
el Sr. Moreno, ustedes tienen el Consejo de Ministros bajo su poder, quizá no todo el Consejo de Ministros
pero sí la mayor parte para legislar en favor del agua de Castilla-La Mancha, y sin embargo no lo están
haciendo, y afortunadamente estamos teniendo sentencias que nos favorecen y estamos teniendo, yo creo,
una lucha y una posición común en nuestra comunidad autónoma como nunca antes, que también favorece
a sus intereses, pero evidentemente eso si no tiene recorrido más allá del término de nuestra comunidad
autónoma, difícilmente se va a llevar a efecto más allá del titular de prensa, y por tanto entendemos que esas
dos enmiendas serán apoyadas también por el Partido Socialista para conseguir ese apoyo mayoritario a la
moción en su conjunto, y me gustaría también que el Partido Socialista expresase su posición respecto a esa
enmienda, a esas dos enmiendas del Partido Popular. Nada más.”

De la Sra. Portavoz del Grupo Municipal Socialista Dña. Flora M.ª Bellón Aguilera:

“En este punto del orden del día va a intervenir el Sr. Concejal de Política Medioambiental Sostenible.”

Del Sr. Concejal D. Sergio de la Llave Muñoz:

“Bueno, como bien saben, el Grupo Popular a nivel nacional, en el Congreso de los Diputados, presentó
hace ya unas semanas una enmienda de adición para los Presupuestos Generales del Estado, por el cual se
habla sobre la gestión de las transferencias hídricas entre cuencas, y es que  proponen o proponían, mejor
dicho, que durante el año 23 quedaran sin vigencia los cambios introducidos por el Real Decreto 638/2021,
en el que se modifica precisamente pues ese Real Decreto 773/2014, de 12 de septiembre por el que se
aprobaban diferentes normas reguladoras que afectan al trasvase Tajo-Segura, con el fin de que se adapten
una series de disposiciones a los planes hidrológicos de cuenca del tercer ciclo o en su caso la planificación
hidrológica de carácter nacional. Pero no contento con ello, justifican indicando que el agua es un recurso
natural que genera riqueza y estructura económica y que su gestión debe ser evaluada incluyendo factores
ambientales, sociales y económicos, como si actualmente pues no se tuviera en cuenta, y evidentemente
esto, Sres. del Partido Popular, es un despropósito, es un despropósito, yo sí que les voy a decir que el Tajo
pasa por  Talavera,  no pasa por  Levante Sr.  Moreno, pasa por Talavera y sí,  afecta de forma directa a
nuestros agricultores, a las plagas de mosquitos, a la moral y a la conciencia social de esta ciudad, por tanto
sí que estamos hablando de un tema muy local, y precisamente, aquí no hay ningún delito de sedición,
ningún talaverano está condenado por sedición, por lo tanto creo que sí que nos toca y bastante de cerca,
cuestiones de gestión del agua. Como saben se trata de una enmienda que pretendía dejar sin vigencia los
cambios introducidos por ese Decreto 638 y que pretendía, en todo caso, pues que las cantidades de agua
trasvasable pasaran de 27 a 38 hm3, y eso desde luego es inaceptable, inaceptable con todo el camino que
llevamos recorrido, es que es una barbaridad y además es una cuestión que se opone de forma frontal a las
recomendaciones de Europa, a las sentencias del Tribunal Supremo. Ya saben que la modificación contenida
en ese Real Decreto conllevó muchísimo trabajo, muchísimo tiempo, aunque es cierto que se aprobó y es un
primer paso, no definitivo y que hay que seguir  trabajando en ello, y que es una demanda histórica de
Castilla-La Mancha, encaminada a terminar progresivamente con las derivaciones de agua desde el Tajo,
permitiendo que se tenga mayor caudal ecológico para cumplir con la sentencia del Tribunal Supremo, que
así lo demandaba y que así lo sigue demandando, y es que ya son varias las sentencias, son dos las
sentencias del Tribunal Supremo a favor de los caudales ecológicos del Tajo, como saben precisamente hace
escasos días, hace una semana aproximadamente, el alto tribunal ha desestimado una demanda de los
agricultores de Alicante contra esa reducción de los trasvases del Tajo al Segura, mientras tanto, el Partido
Popular de Castilla-La Mancha y el de Talavera de la  Reina, cuerpo a tierra, eso así no. De igual modo, la
citada enmienda pone de manifiesto la falta de interés  por parte de la Dirección Nacional del Partido Popular
en defender los intereses hídricos de Castilla-La Mancha, al  incumplir  claramente el Pacto Regional  del
Agua, un pacto de mínimos precisamente por culpa del Partido Popular. El problema es que este tema puede
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volver a salir, ya salió el año pasado, ha salido recientemente y es de máxima actualidad para el Partido
Popular a nivel nacional y hay que poner pie en pared, y eso es lo que pretendemos precisamente con esta
moción, poner pie en pared y que desde el Partido Popular de Talavera se ponga de manifiesto claramente al
Partido Popular  de Castilla-La  Mancha,  al  Sr.  Núñez,  que este  tipo de actos  por  parte  de la  Dirección
Nacional del Partido Popular, no puede seguir llevándose a cabo, menos mal, menos mal que ayer el Partido
Socialista y algunos socios de gobierno han frenado esta barbaridad. Hablamos de que se cumpla el Pacto
Regional  del  Agua,  pero si  es  que en julio  de  2022,  hace escasos meses,  el  Sr.  Núñez dijo,  palabras
textuales además, está en la web del Partido Popular de Castilla-La Macha, insistiendo en el que el Pacto
Regional del Agua hay que cumplirlo, ya que, y abro comillas, “sin agua no hay ajos, no hay ganadería, no
hay agricultura y no hay futuro”, cierro comillas, entonces, ¿de qué estamos hablando? A mí me tienen ya
totalmente descolocado. Sr. Serrano, el silencio difícilmente interpretable, su silencio, el silencio de su grupo
local, su posición no ha sido clara en relación con esta enmienda presentada. Con su comportamiento una
vez más dan la espalda a la ciudadanía de Castilla-La Mancha y a la de Talavera en particular, traicionando
nuestros intereses hídricos y no hay más, ya lo hicieron con el memorándum, dejándolo estar y sin decir
nada al respecto, y con su silencio el Partido Popular de Talavera vende los intereses de nuestra ciudad.
Precisamente este Grupo Socialista a nivel local presentó una proposición para instar al Gobierno de España
a derogar ese memorándum, de no ser así, ese tema no se habría tratado en esta cámara, por tanto, lo que
no  se  puede  hacer  es  apoyar  unas  alegaciones  de  temas  importantes,  votar  a  favor  de  una  serie  de
mociones a favor de la sostenibilidad del agua y estar en desacuerdo presuntamente con el trasvase y luego
vender los intereses de Talavera porque su partido a nivel nacional lo quiere así, más si cabe cuando el
Partido Popular a nivel regional es cómplice. Y ahora nos presentan una enmienda de adición, pues para
blanquear sus actos. Ya tienen representación a nivel regional y a nivel nacional para llevar a cabo esas
exigencias, que lo haga el Sr. Núñez, que lo haga el Sr. Feijoó. Ustedes deben tener clara una cuestión, la
proposición que nosotros hemos presentado es claramente sencilla y se la voy a resumir, estamos  o no de
acuerdo en mandar más hm3 del Tajo a Levante, ¿sí o no? Es mejor 38 que 27, ¿sí o no? Aclárense, y yo les
pediría que voten a favor de nuestra proposición. Gracias.”

De la Sra. Hernández del Mazo:

“Sea como fuere, en 40 años, en los últimos 40 años no se ha ofrecido por parte de los gobernantes, y miro
hacia todos lados, una solución de consenso al tema del agua, ninguna solución que satisfaga a todos los
territorios. Lo que no es de recibo desde luego es desvestir a un santo para vestir a otro, y esta parece la
tónica de lo que ocurre con el trasvase Tajo-Segura. Siguiendo con los refranes, solo nos acordamos de
Santa Bárbara cuando truena. El agua siempre ha sido un recurso básico pero hoy en día es además un bien
escaso, por lo que los intereses de los diferentes territorios, ahora en este momento empiezan a chocar de
plano. Miren, se lo digo a todos además, aquí en Castilla-La Mancha defienden, Sres. del Partido Socialista,
defienden el no al trasvase nacional, pero el PSOE, su partido, el que gobierna actualmente, trasvasa mes
tras mes, trasvasa mes tras mes, además que lo hace sin dar un solo respiro a la cuenca cedente. No creo
yo que estén ustedes ahora mismo en disposición de dar lecciones de coherencia a nadie. En Castilla-La
Mancha no podemos resignarnos a quedarnos sin agua, no podemos consentirlo para que se la lleven a
otras zonas del levante, pero la solución o resulta tan simple como abrir o cerrar grifos, eso sería lo fácil, hay
que cumplir  con los  caudales  mínimos que marcan las  distintas  sentencias,  pero  necesitamos un plus,
cuando me refiero a un plus, no es otra cosa que llegar a un acuerdo que sea consensuado, que esté
consensuado por todas las distintas formaciones políticas y que además recoja esos distintos intereses y
sensibilidades territoriales, que recoja además ese acuerdo, la inversión en las necesarias infraestructuras
hídricas, que recoja también la mejora y modernización de regadíos para una utilización más eficaz del agua,
que  recoja  el  aumento  también  del  empleo  de  las  desaladoras,  que  como  sabemos  todos  están
infrautilizadas. Mientras no se elabore a nivel nacional un acuerdo, un acuerdo, un plan que recoja todo lo
que acabamos de decir, seguiremos tirándonos todos de los pelos, incumpliendo sentencias y desertificando
unos territorios en pos de los intereses de otros. Gracias.”

Del Sr. Moreno Ramos:

“Sr. Serrano, le agradezco que me de la razón en esta intervención y que esté de acuerdo con muchas de
mis argumentaciones, y le agradeceré igualmente cuando cambie su criterio con respecto a su intervención
anterior sobre la Ley de Violencia de Género, que llegará el momento. Pero hay que ver lo que les cuesta
defender posturas diferentes a las impulsadas por el Partido Socialista, y esa falta de firmeza nos ha llevado
a la situación que tenemos hoy en día en este país. Pero bueno, vamos al fondo y a la cuestión que es lo que
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ustedes traen aquí, que es sobre retirar la enmienda presentada en los Presupuestos Generales del Estado y
dejar sin vigencia los cambios introducidos en el Real Decreto 638/2021, o sea, seguir dando vueltas sobre lo
mismo, sobre cuanto sí, cuanto no, vamos a trasvasar, y si yo soy menos trasvasista, vosotros más, vosotros
menos, y así lleváis Partido Popular y Partido Socialista muchos años, pero al final la situación del río es la
que es por la gestión  llevada a cabo por ustedes, y efectivamente Sr. de la Llave, el Tajo pasa por Talavera,
solo faltaba que negase lo tangible y lo evidente. Pero esta no es la cuestión, la cuestión es si ustedes del
Partido  Socialista  les  están  prometiendo a  sus  votantes  que  van a  derogar  el  trasvase,  ustedes  están
traicionando  a  sus  votantes,  porque  ustedes  están  en  estos  momentos  gobernando  todas  las
administraciones,  esa sí que es la cuestión,  la traición que ustedes hacen a sus compromisos con sus
votantes igual que traicionan a las víctimas cuando las tienen que traicionar, ¿y todo por qué? Por rédito
político, para seguir engañando a la sociedad, para seguir manteniéndose en sus sillones, pero soluciones
ninguna,  seguir  dando  vueltas,  venga,  aquí  más  hm³,  menos  hm³,  venga  más  leyes  normativas,  más
desarrollos  normativos,  más  modificación  sobre  la  modificación  de  la  modificación,  al  final,  una  diarrea
legislativa que en lugar de mejorar las situaciones, empeorarlas, y ejemplo de ello reciente, y hay que decirlo,
es la ley del solo sí es sí, y estas modificaciones que ustedes plantean a base de reales decretos y cambios,
pues son más de lo  mismo, como el delito de sedición y luego el de malversación, y luego modifican otra vez
los acuerdos sobre el trasvase y sobre los m³, y al final ¿cuál es el resultado? El resultado es que los
problemas se aumentan, que las víctimas menos protegidas, que ustedes traicionan a sus votantes, que
traicionan lo que les prometen, que trasvasan cuando dicen que no van a trasvasar, al final es eso y al final
tenemos el río que tenemos y es fruto de la gestión negligente y de confrontación que ustedes realizan en
todas las instituciones, y ustedes, lo que realmente están haciendo con el agua es negocio, sí, el Sr. Page
que tira pataditas al Sr. Sánchez para hacer sus teatrillos, pero que luego sus senadores, ahora no está aquí
la senadora,  pero sus diputados del  Congreso también,  apoyan todas y cada una de las iniciativas del
Presidente del Gobierno Sr. Sánchez, no sirven esas pataditas, obras son amores, dice el refrán, ¿verdad?
Pues eso es  lo  que hay  que hacer,  hacer  obras.  Ustedes están recibiendo,  el  Sr.  Page,  la  Junta está
recibiendo millones de euros por los m³ trasvasados cada año, la cuestión es, ¿a qué lo están destinando?
¿a qué lo están destinando? Ustedes están consintiendo derrochar todo ese dinero con la gran cantidad de
infraestructuras  hidráulicas  que  hacen  falta  en  Castilla-La  Mancha,  modernización  de  regadíos,
importantísimo, para generar empleo, para generar trabajo, porque Sr. de la Llave, el agua de los ríos no está
solo para verla pasar, está para hacer inversiones y ponerlo en funcionamiento y crear riqueza, ¿sabe? Y
aquí, con el agua del Tajo, le vemos pasar, con el agua que se riega y la concesión del Canal Bajo del
Alberche es, como dice su nombre, con agua del Alberche. Con lo cual, dejen de seguir mintiendo a toda la
sociedad no solamente a sus votantes. Y hablaba usted también del silencio, como difícilmente interpretable,
pues Sr. de la Llave, con su gestión del Partido Socialista, se lo vuelvo a decir, lo que sí que demuestran es
que traicionan a sus votantes porque prometen una cosa y cuando están gobernando como ahora hacen la
contraria o lo tergiversan pero al final soluciones ninguna, y por parte del Grupo Municipal Vox no vamos a
seguir dando vueltas como ustedes hacen, ni vamos a engañar a ningún ciudadano, votaremos en contra,
como no puede ser de otra forma.”

Del Sr. Serrano Godoy:

“Vamos a ver Sr. de la Llave, Sra. Alcaldesa, Sres. del Partido Socialista si yo he interpretado bien sus
palabras porque claro, aquí se está debatiendo que instemos a desestimar una enmienda que ya ha sido
desestimada, y ustedes, según me ha parecido deducir de su intervención, dice que no va a apoyar dos
enmiendas de este grupo municipal porque ya hay instancias o ya tenemos representación en otros foros, en
otros parlamentos para apoyarlas.  Esto,  ¿cómo va? O sea ustedes traen un tema que se dirime en el
Congreso de los Diputados hasta tal punto de que ya ha sido resuelto, pero este grupo municipal no puede
traer enmiendas porque tenemos parlamentarios regionales y nacionales que se pueden ocupar de ello, esto,
¿esto cómo es? ¿Eso cómo se come? ¿De verdad usted cree que eso es una posición coherente? Porque
eso lo tendrán que explicar a los talaveranos, eso lo tendrán que explicar a los talaveranos, dice no, es que
el PP cuerpo a tierra, el silencio, pero si ustedes son incapaces de exigir nada en absoluto a Pedro Sánchez,
una enmienda que ya me dirá usted, ¡a ver si es que estamos aquí pidiendo la luna! Trasladar un pacto al
que hemos llegado a un acuerdo todos los castellano-manchegos, por cierto, de mínimos no, a instancias del
Partido Popular, gracias al Partido Popular se convocó esa mesa regional por el agua, y son incapaces de
instar a su jefe a que se llegue a un pacto nacional por el agua, o sea que ustedes no quieren una solución
nacional al problema del agua, porque podrían discriminar también, pero es que negarse siquiera a que su
jefe de traslado a un pacto regional al que ya han llegado ustedes a nivel autonómico, mire yo, de verdad,
han dado muestras de incoherencia muchas veces en este Pleno Municipal, pero es que esto ya se lleva la
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palma,  le estoy diciendo que silencio del  PP de Talavera ninguno,  que este partido político,  este grupo
municipal va a apoyar su proposición, y como usted comprenderá eso no es una posición sencilla para este
grupo municipal ni para este partido, ni para mí que soy su presidente, y lo que no estoy viendo enfrente es
un partido que siquiera es capaz de trasladar un pacto al que ya hemos llegado y al que ya nos hemos
puesto de acuerdo. ¡Hombre! Ya me gustaría a mí esa valentía, ya me gustaría a mí esa diligencia del
Partido Socialista a la hora de decirle a Pedro Sánchez lo que le tiene que decir,  porque claro,  aquí  si
planteamos algo en contra de Pedro Sánchez, no, no, no, es que ya ni siquiera de la Sra. Montero, es que
han defendido ustedes en este Pleno Municipal la ley del sí es sí, y se niegan a trasladarle el Pacto Regional
en el que nos hemos puesto todos de acuerdo a Pedro Sánchez, pero claro luego la culpa la tiene el PP de
Talavera por no decir nada de una enmienda que ya ha sido desestimada y que estamos debatiendo aquí y
que vamos a votar después de que deje de tener efecto a nivel nacional, porque esta moción va a salir
adelante con sus votos y con los nuestros, ¿para qué? Para nada, porque esa enmienda ya ha dejado de
tener efecto, ya ha dejado de existir.  ¿Esto cómo va? O sea ustedes, ¿cómo es este juego de trileros?
Venga, vamos a decir que el PP se enfrente a su PP nacional pero nosotros no nos vamos a enfrentar a
nuestro PSOE nacional sobre una cuestión que ya no existe, y luego dicen que no están interesados en
reavivar la guerra del agua. Pues mire, yo si quiere hablamos de cifras y hablamos de datos y hablamos de
lo que tiene cada partido a sus espaldas, porque con Emiliano García Page, desde que es Presidente, se
han trasvasado más de 1.700 hm3, de todo el tiempo que lleva en responsabilidades regionales, algún tiempo
estuvo también la Alcaldesa, más de 7.000 hm3, y de todos los gobiernos socialistas en Castilla-La Mancha,
más de 11.600, esa es la realidad, eso es lo que ha hecho el Partido Socialista por el agua, y yo no le niego
que estamos dando pasos y se están consiguiendo cosas, con el respaldo de unos y de otros, pero mire, lo
que no puede usted hacer o no puede la Alcaldesa hacer es decir que se posicione un partido en contra de
su partido a nivel nacional y ustedes que lo único que tienen que hacer es dar traslado de un acuerdo, de
una posición común decir “¡ah no! No, eso no! No vaya a ser que se moleste Pedro Sánchez ¡hombre!.
Nosotros estamos aquí para otras cosas, estamos aquí para aprobar y para apoyar la sedición, estamos aquí
para apoyar la ley del sí es sí, estamos aquí para apoyar que la Guardia Civil salga de Navarra, estamos
aquí  para apoyar  unos Presupuestos Generales del  Estado que dejan a cero muchas inversiones para
Talavera, pero no, no, no, para trasladar un documento común de todos los partidos de Castilla-La Mancha,
eso no, no vayamos a molestar al jefe supremo.” ¡Hombre!, yo creo que eso, sinceramente, deja mucho que
desear, es una posición que francamente me cuesta mucho entender, pero insisto, el Partido Popular de
Talavera ha estado y está en la defensa de nuestros intereses hídricos, lo vamos a volver a demostrar hoy y
lo demostraremos siempre que tengamos la oportunidad, por mucho que el Partido Socialista se empeñe en
esta guerritas, en estos escarceos, para intentar no se muy bien qué, porque lo que se está consiguiendo
está demostrado. Nada más.”

Del Sr. de la Llave Muñoz

“No me malinterprete en ningún momento, no se trata de reabrir una guerra del agua, estoy hablando en
positivo totalmente ¡eh!, estoy hablando en positivo por los derechos hídricos del Tajo en Talavera, o sea,
será mejor 27 que 38, es un dato empírico, y no seguir dando pasos atrás, porque no tengo la menor duda
que su partido va a seguir trabajando en volver a trasvasar 38 en vez de 27 hm 3. No hay excusa que valga,
sinceramente ni planes hidrológicos de ciencia ficción, ni debates, ni grandes consensos para maquillar y
atenuar una realidad, lo cierto es que el Partido Popular Nacional y Regional, al igual que Vox, al igual que
Vox, estuvo y está a favor del trasvase Tajo-Segura, sí es sí a que están a favor ustedes del trasvase Tajo-
Segura, y sí es sí que están a favor de la sedición del agua del Tajo. Hablan ustedes de Plan Hidrológico
Nacional, lo cierto es que los planes de cuenca son los que regulan de facto el funcionamiento hídrico de los
cauces de los ríos, ahí es donde hay que trabajar, y en lo que hemos trabajado y en lo que seguiremos
trabajando, donde se defienden los derechos reales del agua, un Plan Hidrológico Nacional dudo que vaya a
resolver por sí mismo este problema. Precisamente en junio del año pasado el Presidente de Castilla-La
Mancha, García Page, se mostró contundente en exigir ese Pacto Regional del Agua firmado por todos los
representantes sociales y económicos de Castilla-La Mancha, en que fuese elevado al  Congreso de los
Diputados, me está pidiendo algo de lo que ya hay manifestaciones claras al respecto. Y en cuanto al pacto
del agua, los primeros que deben aplicarlo son los agentes que lo han firmado y fíjese, una de las firmas, el
Sr. Núñez y hoy estamos hablando de lo que estamos hablando. Hace escasos días, como ya he dicho
antes, el Tribunal Supremo desestimó ese recurso de la organización agraria ASAJA Alicante, por lo tanto
que el Supremo ha dejado muy claro, muy claro, que el río hay que protegerlo, así que vamos a dejarlo estar.
Esta misma mañana, hace escasas horas, el Presidente García Page lo ha dicho claramente, puede mirarlo
en la prensa, que no va a tolerar ninguna trampa en el borrador del Plan Hidrológico Nacional, una noticia de
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hoy, de hace escasos minutos como aquel que dice, además el Tribunal ha indicado que con anterioridad
que los  caudales  ecológicos  debían aumentar  con respecto  a los  que hay  indicados en el  propio  Plan
Hidrológico Nacional y en la Directiva Marco Europea, pero es que lo que ha ido sucediendo a lo largo de
este mes es bochornoso, han sido numerosos los colectivos sociales que han solicitado al Sr. Núñez que
solicitara la retirada de esa enmienda, tal es el caso de la Asociación de Municipios Ribereños que todos
conocemos y que han condenado ese nuevo ataque al Tajo,  un nuevo ataque al Tajo propiciado por el
Partido Popular, y han hecho oídos sordos, y lo cierto es que gracias a esa modificación del Real Decreto ha
permitido que 131 hm3 no se hayan ido a Levante, con lo cual, algo estamos avanzando al respecto. Sr.
Serrano, han enseñado la patita con este tema, hay una ley que reduce el trasvase que ustedes apoyan y
ahora callan con quienes quieren anularla, menudo papelón, yo lo siento mucho por usted pero cada uno
tenemos lo que nos toca. Sinceramente, no se puede soplar y sorber al mismo tiempo y menos con el agua
del Tajo. Espero que para la próxima sean más consecuentes con este tema, y ahora sí, ¿van a condenar
este tipo de actos del Partido Popular Nacional para defender realmente y a viva voz los derechos hidráulicos
de Talavera? Muchísimas gracias.” 

Sometida la aceptación de la enmienda a votación ordinaria, ésta dio el siguiente resultado:

Votos a favor de la enmienda: CINCO de los concejales de los grupos municipales  Popular (4) y del Concejal
no adscrito D. Rubén Rizo Rodríguez (1).
Votos en contra de la enmienda: TRECE de los concejales del grupo municipal Socialista.
Abstenciones: CINCO de los concejales del grupo municipal Vox (3), de la Concejala no adscrita Dª. Susana
Hernández del Mazo (1) y del Concejal no adscrito D. Miguel Ángel Ruiz Barrientos (1).

No habiéndose aprobado la enmienda, y sometido el asunto dictaminado a votación ordinaria, ésta dio el
siguiente resultado:

Votos a favor del dictamen: DIECIOCHO de los concejales de los grupos municipales Socialista (13), Popular
(4) y del Concejal no adscrito D. Rubén Rizo Rodríguez (1).
Votos en contra del dictamen: CUATRO de los concejales del grupo municipal Vox (3) y del Concejal no
adscrito D. Miguel Ángel Ruiz Barrientos(1).
Abstenciones: UNA  de la Concejala no adscrita Dª. Susana Hernández del Mazo. 

En consecuencia, por la expresada mayoría, la Sra. Alcaldesa declaró adoptado el siguiente acuerdo:

Proponer una posición común frente a la enmienda presentada por el grupo popular en el Congreso de los
diputados destinada a dejar sin vigencia los cambios introducidos por el Real Decreto 638/2021, a fin de que
sea retirada.

PARTE DE INFORMACIÓN, IMPULSO Y CONTROL

PLN.22.18.10. Expte. 00300/2022/SEC. Resoluciones de Alcaldía-Presidencia correspondientes al mes de
octubre de 2022. Toma de conocimiento.

En virtud de lo dispuesto en el artículo 42 del Real Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre, por el que se
aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales y
artículo 123.1 a) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local, se da cuenta
del  extracto/resumen  de  las  Resoluciones  que  han  sido  dictadas  por  la  Alcaldía-Presidencia  del
Ayuntamiento  de  Talavera  de  la  Reina  correspondientes  al  mes  octubre  de  2022,  trascritas  al  Libro
electrónico  del  Ayuntamiento,  y  que  han  estado  a  disposición  de  los  miembros  del  Pleno  desde  su
convocatoria.

El Pleno de la Excma. Corporación municipal toma conocimiento.

PLN.22.18.11. Preguntas de respuesta oral en el Pleno

No hubo.

PLN.22.18.12. Ruegos y preguntas.
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AYUNTAMIENTO DE TALAVERA DE LA REINA

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Vox D. David Moreno Ramos:

“En primer lugar la pregunta es la siguiente, ¿quiénes han sido los técnicos y su titulación en la ejecución del
proyecto  de  los  Jardines  del  Prado,  responsables  de  la  evaluación  de  los  árboles?  Y,  ¿qué  técnico
medioambiental?  ¿Y  qué  arqueólogo?.  Y  en  segundo  lugar,  ¿si  han  contactado  ya  con  servicios
medioambientales de otras ciudades que tienen controlada la plaga de picudo rojo y que están salvando sus
palmeras? Y en tercer lugar, ¿cuál es la explicación para que este año se haya duplicado el coste de la
instalación de las luces de Navidad de 90.000 a 200.000? Que son más de 110.000 €  de incremento.

…………………….        

Lo doy por terminado la cuestión, el tema del alumbrado”.

Interviene la Sra. Alcaldesa-Presidenta:

“Solo por recoger, ha preguntado sobre el técnico, arqueólogo, situación del Prado, de qué habían trabajado
y la última pregunta sería sobre la subida, en este caso, de la luz de Navidad.”

Del Sr. Moreno Ramos:

“Del coste de la instalación de las luces de Navidad que se ha incrementado de 90.000 del año pasado a
200.000, con lo cual 110.000 € de incremento, y saber cuál es la explicación y a qué se debe.”

Del Sr. Concejal D. Daniel Tito Rodríguez:

“Bueno ya de hecho esto ha aparecido en medios de comunicación, con respecto al presupuesto de las luces
de Navidad hemos estado valorando precios de mercado y actualmente entorno a ese precio es el que
hemos sacado la licitación, no es una cuestión que responda a otra cosa que los precios de mercado que se
barajan actualmente. Muchas gracias.”

De la Sra. Portavoz del Grupo Municipal Socialista Dña. Flora Mª Bellón Aguilera:

“Con respecto a la primera pregunta le contestamos en el Pleno siguiente.”

Del Sr. Portavoz del Grupo Municipal Popular D. Santiago Serrano  Godoy:

“Sí, una pregunta dirigida al Concejal de Medioambiente en relación a preguntas que no se han contestado a
lo largo del Pleno, si quieren una dividida en varias o varias, si va a aportar información en relación con la
tala del Prado de quién es el experto que ha evaluado o dirigido esa tala. Si se va a aportar el informe técnico
de evaluación. Si se va a aportar el registro unitario de cada árbol que se ha talado. Y, si se va a aportar
también el informe diario de lo que se ha ido haciendo a lo largo de todas estas semanas”.

De la Sra. Bellón Aguilera:

“Contestaremos en el Pleno de diciembre.”

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, por la Presidencia se levantó la sesión siendo las catorce horas y
treinta y un minutos, extendiéndose el presente borrador de acta que firma la Sra. Alcaldesa, de lo que yo, como
Secretaria General certifico.
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